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Résumé 

 

La vérité est un domaine extrêmement délicat et exigeant, et elle est fondamentale 

pour la vie et le bonheur. Ce qui amène l’humanité à la rechercher depuis des 

millénaires parce que la vérité est commune à tous, et chaque individu cherche la 

vérité. Cependant, concernant cette question de vérité, il y a une multitude de 

réponses, philosophiques, scientifiques et religieuses, parfois éloignées les unes des 

autres.  

Conséquence de toutes ces réponses contradictoires, Il n’y a aucune certitude quant 

à sa découverte, car ce que nous considérons comme réel aujourd’hui peut devenir 

faux ou trompeur demain. Et la vérité n'a pas été encore révélée au monde. Pire, les 

philosophes n’arrivent meme pas à définir la vérité. Platon par exemple soutient que 

la définition de la vérité n’est pas simple, il penche plutôt sur les critères selon lesquels 

elle peut être reconnue.  

C’est pourquoi nous allons aborder ce thème avec lucidité et rigueur. Nous allons 

commencer cette recherche par l’étude de quatre articles philosophiques. Nous 

savons que la vérité comme finalité de la raison et le réel est le point de convergence 

de toutes les questions philosophiques. N’oublions pas que la philosophie meme se 

défini comme l’amour et la quête de la vérité. 

Pourtant, à travers l’études de ces quatre essais philosophiques, nous allons 

démontrer que Malgré les différentes méthodes mises en place par divers philosophes, 

divers religieux, divers théologiens nul n’est arrivé à découvrir la vérité. Dès lors il fallait 

comprendre que la vérité ne pouvait être découverte dans ce monde, tout simplement 

parce qu’elle ne s’y trouve pas. 

Nous allons montrer en effet, tout au long de cette étude que la vérité ne peut en aucun 

cas être appréhender par l’homme. Tant ce dernier se trouve si bas et que la vérité se 

trouve en un niveau si élevé. Il faut donc à l’homme s’élever au-dessus de tout ce que 

qu’il peut voir, de ce qu’il peut toucher ou de ce qu’il peut entendre pour y avoir accès. 

Ce que nous devons comprendre en effet, c’est que cette question contient quelque 

chose de plus profond : la raison de notre existence et notre destin. 

Cette thèse vise à prouver ce facteur et à proposer des enseignements pour une 

croissance spirituelle solide et libérée des influences négatives en ces temps difficiles, 

proches de la fin. 
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Chapitre 1. Introduction et objectif de l'étude 

 

Le thème de la vérité établit dès le départ un niveau élevé. En réalité, c'est un domaine 

extrêmement délicat et très exigeant. Bien sûr, la vérité attire l'attention de tous et fait 

partie de l'actualité la plus courante, car tous les individus sont convaincus de la 

rechercher ou de la découvrir. Cependant, à y prendre du recul, c'est d'abord une 

question philosophique, théologique et une des plus complexes, dont on discute 

depuis des millénaires.  

Il est inévitable que l'origine de toutes les réponses à un sujet spécifique soit une 

certaine perception de la vérité fondamentale. Cependant, il y a une multitude de 

réponses, philosophiques, scientifiques et religieuses, parfois si éloignées les unes 

des autres qu'on se demande si nous vivons dans un même monde. Comment 

pouvons-nous donc guider nos investigations sur cette notion de vérité ? 

Ce qui nous satisfait et nous soutient dans cette quête de la vérité est que le problème 

de la vérité soit commun à tous. Chaque homme croit savoir de quoi il est question. Et 

nous allons l'exposer de manière aussi banale que possible ici. En effet, dès que nous 

abordons de manière réfléchie ce problème, nous commençons à diriger notre 

réflexion vers une seule et même source : Dieu. Et tout se dévoile. 

Les prédicateurs ne cessent d'aborder la question de la « vérité ». Qu'est-ce que cela 

implique ? Chaque croyant authentique cherche la vérité. Personne ne souhaite une 

alternative. Les individus désirent se tourner vers Dieu, la vérité essentielle, car on dit 

que la vie réside dans la vérité, et le véritable bonheur également. Mais quelle est 

vraiment la vérité ? Qu'est-ce que ces individus, ainsi que nous, cherchent précisément 

? 

La plupart des individus considèrent simplement les coutumes populaires comme 

vérité sans réellement en avoir connaissance. Cependant, depuis le commencement 

de l'existence humaine, Dieu (la vérité absolue) s'est manifesté dans sa bonté à tous 

les êtres humains. Mais personne ne parvient à le localiser véritablement, ce qui 

engendre une grande confusion à son sujet. Tandis que, comme le souligne si bien 

son fils unique, « le découvrir, c'est se libérer de ce monde de douleur pour se retrouver 

dans un monde plus agréable ». Est-ce que nous cherchons dans la bonne direction 

? 

Pendant les deux mille dernières années de l'Histoire de l'humanité, de nombreuses 

personnes ont accordé une grande importance à cette notion de vérité et ont réalisé 

des études approfondies sur cette question. Cependant, malgré toutes ces tentatives, 

la vérité n'a pas été révélée. En réalité, derrière son aspect basique, insignifiant et 

ordinaire, cette question cache quelque chose de bien plus profond : la raison de notre 

existence en tant qu'êtres humains et notre destin.  

Nous allons prouver cela tout au long de cette thèse. Effectivement, cet ouvrage offre 

de nombreux enseignements permettant de poser les fondations d'une croissance 



spirituelle solide et libérée des influences négatives extérieures en ces temps difficiles, 

proches de la fin. Cet ouvrage est un véritable guide spirituel destiné aux croyants, 

avec pour objectif principal d'expliquer ce monde et les mystères qui l'entourent. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Chapitre 2. Revue de la littérature 

 

La revue de littérature sera faite aux normes APA. Nous allons nous intéresser aux 

articles suivants : 

1. Van Riet, G. (1957). Histoire de la philosophie et vérité. Revue Philosophique 

de Louvain, 55(48), 429‑442. https://doi.org/10.3406/phlou.1957.4929 

2. Dakhlia, J. (1995). Le terrain de la vérité. Enquête, Anthropologie, Histoire, 

Sociologie, 1, 141 152. https://doi.org/10.4000/enquete.270 

3. Gerard, L. (2001). Histoire de la vérité et généalogie de l’autorité. Cahiers 

Internationaux de Sociologie, n° 111(2), 205‑231. 

https://doi.org/10.3917/cis.111.0205 

4. Marchand, S. (2010). Le sceptique cherche-t-il vraiment la vérité ? Revue de 

Métaphysique et de Morale, n° 65(1), 125‑141. 

https://doi.org/10.3917/rmm.101.0125 

 

1. Introduction : 

 

Comme mentionné précédemment, l'humanité cherche depuis des millénaires la 

vérité. Et il n'y a pas de certitude quant à sa découverte, car ce que nous considérons 

comme vrai aujourd'hui peut devenir faux ou mensonge demain. Est-ce qu'elle existe 

vraiment ? Peut-on connaître la vérité tout en s'intéressant à ce monde ? N'habitons-

nous pas l'illusion, la tromperie ? Est-il envisageable de parvenir à la vérité, même 

avec la méthode cartésienne ?  

La revue de littérature s'articule autour de quatre recherches. Dans cette revue 

universitaire Van Riet, G. (1957), affirme dès le départ que la question de savoir 

laquelle de toutes ces philosophies est la vraie est peut-être naïve, tant les notions de 

« philosophie » et de « vérité » semblent antinomiques. Cependant, le terme « 

philosophie » lui-même semble être intrinsèquement lié à la « vérité ».  

Hegel soutient que la philosophie propose de connaître ce qui est immuable, éternel, 

en soi et pour soi. Cependant, l’histoire nous raconte que ce qui s’est produit à une 

époque donnée, a disparu à une autre et a été prouvé à une autre. Si nous croyons 

que la vérité est éternelle, elle n’existe alors pas dans le domaine de ce qui passe. 

Dans son essais Dakhlia, J. (1995) défini le « terrain » anthropologique comme une 

idée qui est liée à la révélation de la vérité, soit à travers des systèmes symboliques, 

soit au travers du contexte d'observation. Cependant, garantir la vérité du terrain est 

un défi en raison de divers exemples d’illusions, telles que les projections 

ethnocentrographiques et le recours à une légitimité partagée. 

La troisième étude montre que le scepticisme néo-pyrrhonien est décrit par Sextus 

Empiricus comme une philosophie à la recherche de la vérité (PH I, 1-3). À cet effet, 

https://doi.org/10.3917/rmm.101.0125


cet article de Marchand, S. (2010) propose de reprendre à nouveau les passages où 

Sextus expose le scepticisme comme une quête de la vérité. Il faut cependant 

comprendre que la recherche de la vérité repose sur la conviction que la vérité peut 

être comprise, ou tout au moins approchée. Est-ce que cette étude ne suppose pas 

d'espérer un jour découvrir la vérité ? Sextus Empiricus était-il véritablement en quête 

de vérité ? 

De son côté, la dernière étude examine les idées de Foucault sur l'histoire de la vérité. 

Dans son article, Gerard, L. (2001) se pose la question de savoir si la vérité n'est pas 

un concept transhistorique, universel, qui représente un rapport d'adéquation entre le 

discours et la réalité, entre les mots et les choses. Parler d'histoire de la vérité, n'est-

ce pas pour lui poser la question du concept même de vérité, poser la question de sa 

possibilité et de sa légitimité ?  N’est-ce pas apparaître comme un sceptique ? 

A l’analyse de ces quatre recherches, nous pouvons aisément voir qu’aucune de ces 

différentes méthodes de recherche de la vérité n’a pu aboutir à une quelconque 

réponse positive. Ceci démontre bien que pour découvrir la vérité, l'humanité doit 

surmonter sa subjectivité – c'est-à-dire non seulement les croyances, les préjugés, les 

opinions qui forment la personnalité de chaque homme, mais aussi le sensible tel qu'il 

lui apparaît, car il peut être illusoire.  

Rien, en effet, ne permet à l'homme de croire que la réalité est ce que ses sens lui en 

disent. Donc, afin de découvrir la vérité, l'être humain doit être capable de dépasser 

ce qu'il ressent, ce que ses yeux voient, ce que ses oreilles entendent ou ce que ses 

doigts touchent. 

 

2. Description du domaine de recherche 

 

2.1. Analyse des termes du sujet : Les sept vérités fondamentales   

 

a. Le chiffre Sept : 

 

Certains numérologues considèrent que le nombre 7 symbolise la maîtrise de l'esprit 

sur la matière et du spirituel sur le matériel. « Il a un impact sur la réflexion, l'analyse 

et la vie personnelle. Toutes ces choses afin de rendre l'homme un individu doté d'une 

sagesse élevée et d'une personnalité très intégrée, capable de saisir les autres et les 

situations qui se présentent à lui » (Elle>Astrologie>Numérologie>Profil 

numérologique). 

Le chiffre « 7 » est censé apporter du bonheur car il est considéré comme un nombre 

sacré dans de nombreuses religions. « Les pèlerins musulmans effectuent une rotation 

de sept fois autour de la Kaaba, le vaste cube noir de La Mecque. Et selon les hindous, 

il existe sept sources d'énergie dans le corps, connues sous le nom de chakras » (Elle, 

www.elle.fr). 

http://www.elle.fr/


Le sept est, dans la Bible, le nombre de la perfection et de la totalité (physique et 

spirituelle). Sa signification tient en grande partie à sa relation directe avec tout ce qui 

concerne DIEU, le Parfait qui englobe et se trouve parfaitement et pleinement en toute 

chose, visible et invisible. 

À titre d'exemple, on peut citer :  

- Les sept commandements de Dieu (Exode) : qui recouvre toutes les lois 

de Dieu. 

- Les sept esprits de Dieu (Apocalypse 4) qui mettent en lumière tous les 

esprits saints qui constituent le corps spirituel divin. 

- La création en sept jours (le livre Genèse). 

Le nombre sept est toujours employé afin de mettre en évidence ce que Dieu considère 

comme complet et parfait. 

La thématique : les sept vérités de Dieu, représentent l'ensemble des vérités qui 

forment le corps spirituel de Dieu. En d'autres termes, c'est toutes les cellules et 

organes qui constituent le corps spirituel de Dieu (la vérité absolue). 

b. La vérité : 

 

Selon le dictionnaire LAROUSSE, « la vérité est l’adéquation entre la réalité et l'homme 

qui la pense. Comme deuxième définition, ce dictionnaire défini la vérité comme une 

idée, proposition qui emporte l'assentiment général ou s'accorde avec le sentiment 

que quelqu'un a de la réalité : Les vérités éternelles ».  

La vérité ici se défini selon la pensée ou le sentiment de l’homme. Cette définition met 

l’homme au centre de ce sujet. Parce que pour l’homme, seule la réalisation de son 

humanité, de sa dignité, donne sens à la vérité. Cependant l’homme lui-même est-il 

vrai ? Est-il dans la vérité ? Connait-il la vérité ? 

Sans doute pas ! Absolument pas, c'est la raison pour laquelle Jésus déclarait : « Vous 

découvrirez la vérité, et la vérité vous rendra libres. » (Jean 8 ; 31-32). C'est parce 

qu'aucun individu ne sait la vérité qu'il demeure captif de ce monde pervers jusqu'à sa 

mort physique. 

Le mot grec « vérité » est alētheia, qui littéralement signifie « dévoiler » ou « ne rien 

dissimuler ». La vérité est toujours présente, toujours ouverte et visible de tous, sans 

que rien ne soit dissimulé, même si personne ne la perçoit. La signification du mot 

hébreu « vérité » est emeth, qui se traduit par « fermeté », « constance » et « durabilité 

». Ce terme désigne une substance éternelle, donc sans fin et sur laquelle on peut 

s'appuyer. 

La vérité représente la réalité, « ce qui est », « ce qui a toujours existé, qui continue 

d'exister et qui survivra ». Elle est ce qui est authentique, continu, sans fin et sans 

commencement. Elle est intemporelle, à la différence du mensonge qui, bien qu'ayant 

une certaine durée dans le temps, a toujours une fin. 



Un proverbe africain affirme d'ailleurs : « Le mensonge est rapide, mais il sera toujours 

compensé par la vérité. Ce qui signifiera son terme ». La vérité, la réalité et l'éternité 

ne sont donc qu'un. Une vérité, c'est une réalité et une éternité. Il est donc impossible 

de parler de sa fin. 

Ce qui est vrai hier, l'est maintenant, l'est demain et pour toujours. Seule la vérité est 

capable de reconnaître la vérité. « Toute personne qui est de la vérité écoute ma voix 

» Jean 18 :37, affirmait Jésus, car « je suis la vérité ». Il est impossible pour celui qui 

vit dans le mensonge ou qui est lui-même mensonge de percevoir la vérité. C'est 

pourquoi cette question de Pilate : « Qu'est-ce que la vérité ? » montre qu'étant 

mensonge ou dans le mensonge, il ne pouvait pas recevoir la vérité. 

La vérité provient de l'infini, elle n'a ni origine ni fin. Elle n'a pas de commencement, 

mais se dévoile à l'homme car elle a toujours existé. Par exemple, une parole est 

véridique lorsqu'elle provient de la vérité, elle exprime ou dévoile la vérité. Lorsqu'elle 

provient d'un mensonge, elle est erronée et exprime ou dit le mensonge. Le mensonge 

a toujours un commencement et une fin, peu importe sa durée. 

La vérité existe depuis toujours et personne ni rien ne peut l'empêcher ni la détruire. 

Si l'homme ne la voit pas, c'est simplement parce que le mensonge l'a obscurcie et 

dissimulée. Cependant, le mensonge ne parviendra jamais à la détruire. La vérité est 

donc constamment là et à proximité de l'homme. Il lui faut simplement faire tout son 

possible pour la trouver et s'évader de ce monde de douleur. 

Selon Platon, « la vérité est accessible à tous, car nos âmes l'ont contemplée avant 

d'atteindre la réalité matérielle. De cette façon, la recherche de la vérité est davantage 

une question de mémoire que de découverte : nos âmes se rappellent des idées 

parfaites qu'elles ont contemplées ». 

La vérité n'a ni origine ni conclusion, elle est une substance, une chose, un être vivant 

ou une parole. Cela implique que la vérité est spirituelle car tout ce qui est matériel et 

physique a un commencement et une fin. D'ailleurs, Salomon affirmait à propos de ce 

monde : « Vanité des vanités, vanité des vanités, tout est vanité. » (Ecclésiaste 3:1 ; 

Bible Louis Second). Car toutes les informations que nous avons sur ce monde sont 

fausses car elles ont un début et une fin. 

Ainsi, la vérité est spirituelle, dissimulée aux yeux de tous ceux qui ne sont pas de la 

vérité ou impliqués dans la vérité. Il est nécessaire de faire une double interprétation 

des événements ou des choses. Il n'est pas nécessaire de les considérer d'abord 

comme simples, car la vérité se dissimule à l'intérieur des événements (ou des objets 

physiques et matériels) que l'on peut observer. Il est donc nécessaire de savoir lire 

l'invisible à travers ce qui est apparent. 

Concernant ce monde où nous vivons, il est important de comprendre que la vérité se 

trouve derrière ce que nous pensons voir. N'oublions pas que Salomon déclarait 

précisément à propos de ce monde et de tout ce qui y se trouve ou s'y déroule : « Tout 

est vanité, une vanité des vanités » (Ecclésiaste 1:2 ; Bible Louis Second). 



L'expression hébreu « vanité des vanités » signifie : Futilité totale, tout n'est que futilité. 

Comme pour souligner que ce monde est mensonge et rempli de mensonges. 

Il y a une vérité et il faut la trouver. Il est nécessaire de la trouver afin de la rechercher. 

Selon Aristote, la vérité n'est ni une connaissance inventée ni une connaissance 

établie, contrairement à la science où l'on définit un système permettant de démontrer 

la vérité d'un fait et d'établir une loi physique incontestable. Aristote considère donc 

que la vérité est une "découverte".  

La vérité est accessible à nous car elle est à nos côtés. C'est la raison pour laquelle 

Jésus a déclaré dans Luc 17:21, en évoquant le royaume de Dieu, une vérité 

essentielle : « On ne dira pas : Il est ici, ou : Il est là . Car voici, le royaume de Dieu 

est au milieu de vous » (Bible Louis Second). La vérité est présente dans ce monde, 

mais elle demeure invisible pour tous ceux qui ne sont pas de la vérité. 

Étant la vérité, Jésus affirmait à ses disciples : « Si vous restez fidèles à mes paroles 

(si vous restez en moi), vous êtes véritablement mes disciples (vous êtes de la vérité); 

vous recevrez la connaissance de la vérité, et la vérité vous libérera » Jean 8:32. 

 

c. Fondamentales 

 

Les vérités fondamentales constituent la base de tout ce qui existe. Avoir 

connaissance de ces éléments, c'est saisir l'existence elle-même. Ces vérités 

constituent les fondements de tout ce qui existe, tant visible qu'invisible. Ces vérités 

possèdent des attributs essentiels et déterminants, et elles se manifestent avant et en 

toutes choses, et se manifesteront après toutes choses visibles et invisibles. Elles sont 

intemporelles. 

Il y a environ 2 000 ans, les Juifs voyaient l'incarnation de la vérité en personne. Jésus 

a simplement affirmé peu avant son arrestation : « Je suis la vérité » (Jean 14 :6). 

Quelle affirmation extraordinaire ! Comment est-ce qu'un homme ordinaire pourrait 

être la vérité ? C'est impossible, à moins qu'il ne soit plus qu'un homme, comme il le 

prétendait et le démontrait en ressuscitant les morts (Romains 1.4). 

En somme, les vérités fondamentales ne sont que Dieu, la vérité absolue.  

Et cette citation de Platon que nous avons vu plus haut : « nos âmes se souviennent 

des idées parfaites qu'elles ont contemplées »( https://www.schoolmouv.fr/cours/la-

verite) confirme très bien que Dieu est la vérité. Et que l’homme, avant de descendre 

dans ce monde matériel de mensonge a eu le bonheur de contempler Sa gloire. 

 

2.2. Contexte historique 

 

René Descartes, mathématicien et physicien, fut le premier à souligner l'importance 

de la conscience humaine en philosophie. Il pensait que toutes les propositions sont 

problématiques et que peu d’entre elles se concentrent sur la recherche de la vérité. 

https://www.schoolmouv.fr/cours/la-verite
https://www.schoolmouv.fr/cours/la-verite


Descartes s'oppose à l'empirisme, qui considère l'expérience comme l'origine de la 

connaissance. Il croyait que la recherche de la vérité est un voyage personnel, 

impliquant un dialogue entre l'ego et le soi.  

Sa théorie du cogito met en évidence l’importance de la conscience humaine dans la 

réalisation de la vérité. Cette théorie suggère que même dans le monde extatique, les 

humains restent des êtres conscients. Il a proposé des règles pour organiser sa 

conscience, exhortant les humains à toujours tendre vers la vérité. Cette perspective 

est au cœur de la philosophie moderne, démontrant l’importance de la conscience de 

soi pour parvenir à la vérité. 

Pourtant, malgré ces théories, et toutes les autres recherches opérées par différents 

philosophes à travers l’histoire, l’homme n’est toujours pas parvenu à la vérité. Ce n’est 

surement pas le sceptique qui pourra atteindre la vérité, une chose qui est à la foi 

grande et petite. Seule la certitude ou la foi de l’avoir trouver permet de la garder. Or 

le sceptique est toujours dans doute, peut-il alors garder la vérité ? 

 

2.3. Résumé des articles : 

Van Riet, G. (1957) explique que l’histoire de la philosophie est un sujet complexe et 

aux multiples facettes, certains défendant une vérité immuable, tandis que d’autres 

plaident en faveur d’une vérité plus immuable. P. Ricœur soutient que l'histoire de la 

philosophie est une première approximation du problème, certaines philosophies 

souillant, contredisant et détruisant la vérité, tandis que d'autres aspirent à une vérité 

acceptée par tous.  

Si l’histoire développe un minimum de scepticisme, elle conduit à un minimum de 

dogmatisme, avec une histoire d’erreurs et de suspension de la vérité. Ricœur soutient 

qu'il est essentiel de prendre cette première approximation au sérieux et de ne pas 

trop débarrasser. L’antinomie qui en résulte est insurmontable et inutile. 

Pour Dakhlia, J. (1995), la vérité du terrain réside dans l'expérience de la formation 

d'une société, ainsi que dans ses résistances et interactions inhérentes. Le concept 

de « terrain » est devenu synonyme de révélation de la vérité, même si le sens de 

cette vérité change. Les anthropologues sont désormais considérés comme les 

détenteurs de la vérité du terrain, l'initiation du Griaule par Ogotemmêli servant 

d'archétype. Cependant, la notion de vérité est presque entièrement déplacée vers la 

propre intrusion de l'anthropologue sur le terrain, jouant un rôle dans la production de 

récits indigènes. 

L'œuvre de Michel Foucault présente le concept de vérité comme conducteur 

historique, avec la question de savoir comment parler de « l'histoire de la vérité ». Si 

la vérité n’est pas un concept universellement transhistorique, elle est une relation 

entre le discours et la réalité, les mots et les choses. La vision philosophique de 

Foucault de la vérité est enracinée dans le relativisme et l'historicisme, ce qui implique 

que la vérité a une histoire et est historicisable, impliquant des personnages 

historiques qui la révèlent dans des contextes culturels, sociologiques et politiques. 



Dans la quatrième recherche, Diogène Laërce présente le néo-pyrrhonisme comme 

une entreprise « zététique » ou « sceptique » en quête de vérité. Cette philosophie est 

connue pour sa recherche continue de la vérité et son scepticisme quant à son 

incapacité à la trouver. Ce projet soulève la question de savoir si nous pouvons 

constamment rechercher la vérité sans espérer la trouver un jour. Cela soulève 

également des questions sur l’efficacité du scepticisme utilisé par les néo-pyrrhonistes 

comme Sextus Empiricus. Pour comprendre l’originalité de ce projet, il est essentiel 

de considérer son lien avec les modèles dogmatiques de recherche de la vérité. 

En résumé, ces quatre études mettent en évidence la difficulté de la recherche de la 

vérité en s’appuyant sur le raisonnement humain. Comment en effet, trouver la vérité 

lorsque nous demeurons dans un monde de mensonge. Alors que Dakhlia (1995) 

soutient que la vérité du terrain est enracinée dans la formation d’une société et dans 

ses résistances et interactions inhérentes, les anthropologues quant à eux, sont 

considérés comme les détenteurs du terrain, la Griaule d'Ogotemmêli servant 

d'archétype.  

Quant à L'œuvre de Michel Foucault présente la vérité comme un chef d'orchestre 

historique, impliquant la relation entre discours et réalité. La troisième recherche, celle 

de Diogène Laërce présente le néo-pyrrhonisme comme une quête « zététique » ou « 

sceptique » de la vérité, interrogeant sa capacité à la trouver avec cohérence et son 

efficacité dans le scepticisme. 

 

2.4. Analyses critiques et Conclusion 

 

Quelques soient les méthodes utilisées, quelques soient les philosophes, nul n’est 

parvenu à la vérité. Les différentes recherches aboutissent à des résultats, à des 

doctrines ou à des pensées différentes les uns des autres. Nous pouvons même 

affirmer qu’il y a autant de résultats pour autant de recherches. Pourtant tous les 

hommes sont convaincus que la vérité existe bel et bien et qu’elle est juste à côté de 

nous.   

Nous savons qu’il n’y a qu’une seule vérité. Et cette vérité échappe à pratiquement 

tout le monde. Parce qu’elle est spirituelle et non physique ou matérielle. D’où ces 

multiples définitions la concernant. Chaque homme en effet possède sa propre 

définition de la vérité. Il en est de même pour chaque groupe religieux, chaque 

philosophe ou même pour chaque territoire (chaque pays, chaque continent).  

La vérité existe même si nous ne la voyons pas. Ce n’est pas parce qu’on ne la voit 

pas qu’elle n’existe pas. L’on ne peut voir le vent pourtant il existe puisque nous 

sentons ses effets. Depuis des millénaire les fouilles archéologiques n’arrivent pas à 

trouver l’emplacement exacte du jardin d’Eden. Pourtant ce jardin existe.   

Les hommes n’arrivent pas à voir les anges pourtant tous sont persuadés que ces 

êtres supérieurs existent. Les hommes ne voient pas les sons se déplacer ni les 

images se déplacer pourtant les sons et les images se déplacent tout le temps, à des 



vitesses très élevés, d’un point de ce monde à un autre. Pourquoi est-il si difficile pour 

l’homme de voir la vérité ? 

Cette difficulté réside dans le fait que l’homme a de tout temps rechercher la vérité là 

où elle n’existe pas. Tant que l’homme restera enfoui dans ce monde, qu’il restera 

attaché à tout ce qui s’y trouve, il ne verra pas la vérité. Car pour paraphraser le Roi 

Salomon « tout ce que nous voyons ici n’est que futilité ». Rien de ce que nous voyons 

ici n’est vrai. Même le résultat mathématique attribué à la sommes 1+1 n’est toujours 

pas égal à ce que l’on croit c’est-à-dire 2. 

Comment trouver une chose vraie dans l’illusion ? Comment le faux peut-il trouver ce 

qui est vrai ? Ce qui n’existe pas peut-il trouver ce qui existe ? Le vide peut-il 

appréhender le plein ? Seule ce qui sort de la vérité et qui est vérité peut voir la vérité. 

Pour voir donc la vérité, il faut pour l’homme devenir lui-même vérité. Mais comment 

devenir vérité alors que tout en nous n’est que mensonge ? 

En conclusion de cette revue de littérature, nous voyons comment les hommes se sont 

de tout temps perdu dans des recherches et analyses puériles (car basé 

essentiellement sur ce monde et ses réalités) pour tenter de trouver la vérité. Cette 

revue de littérature a mis en évidence les lacunes que présentent différents essaies 

philosophiques destinés à trouver la vérité. L’être humain certifie ce qu’il voit, sent ou 

ce qu’il entend. 

Alors que la vérité est à un tel niveau qu’il est impossible à celui qui demeure dans ce 

bas niveau de l’apercevoir. Il faut donc aller au-delà de ce monde pour la voir. Et 

l’unique vérité c’est Dieu. Il n’y a que la vérité qui puisse voir la vérité. 1+1 n’est égal 

à deux que s’il s’agit de deux choses de même nature, de même substance. A titre 

d’exemple, une banane + une banane = deux bananes ; à quoi est égal une banane + 

une mangue ? 

Mon sujet parle de sept vérités plutôt que d’une seule. Comme nous l’avons vu plus 

haut, le chiffre sept évoque la plénitude, le parfait et la totalité de tout ce qui se trouve 

donc en Dieu. Et l’ensemble de ce qui constitue Dieu est son corps spirituel et tout ce 

qui s’y trouve. Tout de Dieu se trouve dans son corps spirituel. Les sept vérités 

fondamentales évoquent donc tout ce qui est du corps de Dieu, qui l’a révélé et qui a 

permis à toute chose de venir à l’existence.  

Dieu s’est révélé au monde à partir de sept parties de son corps : Il s’agit de Dieu le 

Père (la personne), le Fils (la Parole ou la main de Dieu, le cerveau), le Saint-Esprit 

(le corps spirituel de Dieu), les lois de Dieu (qui régissent la vie dans le corps de Dieu), 

les anges de Dieu (l’armé céleste chargée de faire respecter les lois de Dieu), les cieux 

(l’habitat de Dieu et de ses fils), la nouvelle terre (lieu de formation des fils de Dieu). 

Cet ensemble des sept vérités forment une et une seule vérité : Dieu. 

 

 

 



Chapitre 3 : Données et méthodologie 

 

1. Seconde problématique. 

 

Une analyse profonde de la notion de vérité dans les Evangiles révèle une multitude 

de subtilités importantes. En premier lieu, dans la vie des fidèles, la vérité est 

étroitement liée à la morale. En second lieu, la capacité de l'appréhender résulte d'une 

position préalable envers Dieu. C’est uniquement celui qui est né de Dieu qui peut 

appréhender la vérité. Enfin, dans les Evangiles, la vérité est intimement liée à Jésus-

Christ dans sa fonction de révélateur du Père.  

Vérité et révélation ne peuvent donc être séparées. La cohérence entre ces divers 

aspects de la vérité s'explique par le fait que, en principe, la vérité chez les auteurs 

des évangiles est la conformité au caractère de Dieu lui-même. Pour ces auteurs, la 

vérité est synonyme de Dieu. Dieu est la vérité et c’est en Dieu que l’on peut 

appréhender la vérité. 

 

2. Hypothèses de départ. 

 

« Qu’est-ce que la vérité ? » Cette question de Pilate, lancée à la figure de Jésus Christ 

est toujours d’actualité. La réponse, bien sûr, est vaste. Dans les pages qui suivent, 

nous nous proposons d’aborder un sujet plus limité : comment les Evangiles parlent-

ils de la vérité ? Quels sont les caractères propres de la vérité telle que ces saints 

auteurs la présentent ? En même temps, bien que modeste dans son étendue, cette 

interrogation devrait nous permettre de saisir des éléments importants de la vérité au 

sens plus large. 

 

3. Rationalisation des hypothèses. 

 

Pour clarifier notre démarche, il peut être utile de rappeler la définition de la vérité telle 

que nous l’avons fait plus haut. Nous avons en effet défini « la vérité » comme la 

relation entre l’état réel des choses et la perception qu’en a l’intelligence humaine : un 

propos par exemple ou une chose est vrai lorsqu’il ou elle correspond à la réalité. 

Pour l’homme lambda, la vérité est la connaissance ou l’expression d’une 

connaissance conforme à la réalité, aux faits tels qu’ils se sont déroulés. Or, qu’en est-

il de la vérité chez les auteurs des Evangiles ? En ont-ils la même conception ? Ou la 

vérité évangélique a-t-elle quelque chose de plus, voire quelque chose de différent ? 

 

4. Méthodologie. 

 



En approfondissant le sujet, nous pouvons émettre deux observations préliminaires. 

Tout d'abord, le terme "vérité" est utilisé 109 fois dans le Nouveau Testament. Il est 

évident que nous abordons un sujet très évangélique. La seconde observation porte 

sur la grande variété de ce mot. La vérité peut sembler avoir un sens plutôt « ordinaire 

», tel que l'exprime Jean 16.7 : « Cependant je vous dis la vérité : il vous est 

avantageux que je m'en aille, car si je ne m'en vais pas, le consolateur ne viendra pas 

vers vous ; mais, si je m'en vais, je vous l'enverrai ».  

Cependant, ce même mot peut également transmettre une profondeur qui nous amène 

au cœur même de l'incarnation, à l'instar de Jésus qui affirme : « Je suis le chemin, la 

vérité, et la vie. Nul ne vient au Père que par moi » (Jean 14.6). On observe, entre ces 

deux extrêmes, plusieurs significations. En examinant attentivement les détails du 

texte biblique, il est en effet possible de distinguer trois tendances de ces deux 

utilisations distinctes. 

Après avoir examiné les deux premières tendances, nous allons nous concentrer 

davantage sur la troisième, avant d'en tirer quelques conclusions plus générales. 

Parce que, les deux premières tendances conduisent à la troisième tendance. 

a. Naitre de la vérité. 

 

Celui qui est né de Dieu est aussi né de la vérité et est lui-même vérité. C’est le cas 

de la Parole de Dieu, son fils, comme nous pourrons le voir à travers le verset biblique 

suivant : « Et la Parole s'est faite homme, elle a habité parmi nous, pleine de grâce et 

de vérité, et nous avons contemplé sa gloire, une gloire comme celle du Fils unique 

venu du Père » Jean 1:14. Et tout ce qui vient de Dieu est vérité : « c'est l'Esprit (de 

Dieu) qui lui rend témoignage, car l'Esprit est la vérité » 1 Jean 5:4. 

Chez les auteurs des Evangiles (l’Apôtre Jean en particulier), la capacité à connaître 

la vérité relève d’une orientation première vis-à-vis de Dieu. Si les croyants peuvent 

reconnaître la vérité, la pratiquer et y demeurer, c’est parce qu’ils ont leur origine dans 

la vérité. En Jean 18.37, Jésus s’exclame : « Voici pourquoi je suis né et voici pourquoi 

je suis venu dans le monde : pour rendre témoignage à la vérité. Quiconque est de la 

vérité écoute ma voix » (www.flte.fr).  

Celui qui vient de la vérité, qui a sa « provenance » en elle, sait reconnaître la vérité 

qui lui a donné naissance. La capacité d’appréhender la vérité, dit Jésus ici, de se 

mettre à son écoute, de la pratiquer et d’y demeurer, est conditionnée à cette origine. 

En d’autres termes, on reçoit la vérité parce que cela correspond à ce que l’on est, on 

reçoit la vérité parce qu’on est soi meme de la vérité, sorti de la vérité. 

Reconnaître la vérité n’est donc pas le fait d’une quelconque qualité « naturelle », 

inhérente à l’homme déchu ; ce n’est pas non plus le fruit d’une intelligence aiguisée 

ou d’une recherche méticuleuse. Cette capacité à reconnaître la vérité découle, au 

contraire, d’une origine que l’évangile présente comme étant primaire : « Nul ne peut 

venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l’attire ; et je le ressusciterai au dernier jour » 



disait Jésus dans Jean 6:44, comme pour dire que seules les enfants de Dieu peuvent 

venir à la vérité. 

b. Pratiquer et demeurer dans la vérité 

 

Il faut savoir que tous (fils de Dieu ou pas) sommes perdus dans ce monde. C’est 

pourquoi nul ne peut voir la vérité tout en étant submergé dans ce monde : « Mais à 

tous ceux qui l’ont reçue, elle (la Parole de Dieu) a donné le pouvoir de devenir enfants 

de Dieu, à ceux qui croient en son nom et qui sont nés, non du sang, ni de la volonté 

de la chair ni de la volonté de l’homme, mais de Dieu » (Jean 1.12-13). 

Même si l’on est né de Dieu (fils de Dieu), il faut pratiquer la vérité pour la connaitre. 

Pratiquer la vérité c’est marcher selon la Parole de Dieu, c’est le chemin qui mène à 

la plénitude de la vérité : « Mais celui qui garde sa parole, l'amour de Dieu est 

véritablement parfait en lui : par là nous savons que nous sommes en lui. 6Celui qui 

dit qu'il demeure en lui doit marcher aussi comme il a marché lui-même » 1 Jean 2:5-

6. Plus l’on pratique la vérité plus l’on la découvre. 

On reçoit la vérité de façon graduelle. Ce n’est pas subitement que l’on possède 

parfaitement la vérité. C’est de façon graduelle. Plus on la pratique et plus on la 

découvre. Il faut demeurer dans la vérité pour continuer à la découvrir, cela permet de 

grandir dans la connaissance de la vérité. Impossible de connaitre en seule fois toute 

la vérité. Cela peut prendre toute une vie, voire l’éternité. Cela commence ici et 

continue dans le monde d’en haut. 

Dans ce monde terrestre, nous ne pouvons que l’appréhender partiellement. La suite 

se fera dans les cieux. Le lien avec un comportement juste, conforme finalement au 

caractère de Dieu révélé par ses lois, permet de mieux comprendre les autres aspects 

de la vérité : « Si nous disons que nous sommes en communion avec lui, et que nous 

marchions dans les ténèbres, nous mentons et nous ne pratiquons pas la vérité » 1 

Jean 1.6. 

Pratiquer la vérité selon les commandements de Dieu, permet à l’homme de découvrir 

un premier aspect la vérité et découvrir ensuite progressivement les autres aspects : 

« Si vous demeurez dans ma parole, vous êtes vraiment mes disciples ; vous 

connaîtrez la vérité et la vérité vous rendra libres » Jean 8.31-32. Il est donc impératif 

pour tout homme de marcher selon la vérité : « Je me suis beaucoup réjoui de trouver 

de tes enfants qui marchent dans la vérité selon le commandement que nous avons 

reçu du Père » (2 Jean 4; cf. 3 Jean 3-4). 

Plus on marche dans la vérité plus on découvre la vérité et plus on se libère de ce 

monde de ténèbres. On ne connaitra parfaitement la vérité que lorsque l’on sera 

totalement libéré de ce monde. Ces deux vont de pair, la connaissance de la vérité et 

la libération de ce monde. L’on pourra atteindre la plénitude de la connaissance de la 

vérité qu’une fois sorti de ce monde et de cette enveloppe charnelle. 

 



c. Atteindre la vérité et y demeurer éternellement 

 

Celui qui marche dans la vérité selon le commandement que nous avons reçu du Père 

par son fils Jésus Christ, découvrira peu à peu la vérité. S’il demeure dans la vérité en 

demeurant constant dans sa marche avec Dieu, il connaitra une nouvelle naissance, 

celle de l’esprit. Ce qui lui permettra de voir pleinement la vérité : le royaume de Dieu : 

« Jésus lui répondit : “En vérité, en vérité, je te le dis, à moins de naître d’en haut, nul 

ne peut voir le Royaume de Dieu” » (Jean 3.3)18. 

Afin d'atteindre la pleine vérité, il est nécessaire de continuer à pratiquer la vérité. Il ne 

sera possible d'atteindre cette pleine vérité que lorsque l'on se sera complètement et 

définitivement libéré de ce corps physique et charnel pour s'habiller du nouveau corps 

(spirituel cette fois-ci) que l'on aura reçu après la nouvelle naissance d'eau et d'esprit. 

Le fait de découvrir cette vérité sera le signe d'un bonheur parfait.  

C'est cette raison qui incite l'homme (fils de Dieu) à chercher inconsciemment la vérité. 

Parce que cela signifie revenir au Père qui a tout créé par amour. La quête de la vérité 

implique donc de chercher ce monde parfait de Dieu d'où l'homme a été chassé dès 

le début de l'Histoire. Il aurait été préférable que l'homme ne quitte ce monde de 

bonheur parfait, mais le diable a utilisé la séduction pour le faire partir et l'emmener 

dans son propre monde, un monde condamné. 

C'est la raison pour laquelle l'être humain se bat constamment pour en sortir afin de 

retrouver le bonheur parfait qu'il a perdu. Satan ne l'autorise pas. Afin de réussir, il est 

donc nécessaire que l'homme dépasse ce monde de Satan, tout en évitant les astuces 

du diable. C'est en marchant et en restant dans la Parole de Dieu qu’il réussira. Il sera 

donc impossible pour Satan d'accéder à l'homme, même s'il est encore dans ce monde 

dont il est le dieu. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Chapitre 4 : Analyse des résultats  

 

Comme vu plus haut à travers l’étude des quatre premiers articles, malgré les efforts 

fournis par les différents philosophes, la vérité n’a pu être appréhendée. Tout 

simplement parce que ces chercheurs se sont enfermés dans des raisonnement qui 

ne se sont limités qu’à ce monde et à tout ce qui s’y trouve et l’entoure. Nous avons 

vu que rien de ce monde n’était vérité et que la vérité ne pouvait être appréhender que 

par celui qui est lui-même de la vérité. 

Pour voir la vérité donc, il faut sortir de ce monde, voir au-delà de ce monde et de tout 

ce qui l’entoure. Car ce monde est couvert de ténèbres, voile épais et noir qui ne laisse 

aucune chance à l’homme d’apercevoir la vérité. Lorsque nous orientons nos 

recherches vers Dieu, tout s’ouvre et la vérité se laisse entrevoir. Parce que la vérité 

est Dieu. Et Dieu est la seule et véritable vérité. 

Nous avons aussi vu plus haut que nul ne peut appréhender de façon parfaite et 

complète la vérité tout en habitant ce corps charnel. Il faut donc à l’homme se libérer 

de cette enveloppe charnelle qui le mène très bas et qui limite ses aptitudes. C’est 

donc en possession de toutes ses aptitudes spirituelles que l’être humain peut monter 

de plus en plus et profondément dans la connaissance de la vérité.  

En réalité, cette connaissance de la vérité peut prendre une éternité. Et comme le 

confirment ces versets bibliques suivants, Dieu est vérité et c’est en Lui que l’on peut 

trouver la vérité : « Toi, Seigneur, tu es proche, tout dans tes ordres est vérité […] Le 

fondement de ta parole est vérité ; éternelles sont tes justes décisions. » (Psaume 118 

(119) ; 151,160). 

a. Présentation des sept vérités fondamentales 

 

Les vérités fondamentales, se résume donc et tout simplement à Dieu, la vérité 

absolue et à tout ce qui se rapporte à Lui. Sept vérités se sont révélées (ou sorties) de 

cette vérité fondamentale, d’où le titre de mon étude, les sept vérités fondamentales 

qui sont : (1) Dieu Le Père – (2) Dieu Le Fils – (3) Dieu Le Saint-Esprit – (4) Les lois 

de Dieu – (5) Les Anges de Dieu – (5) La Terre – (6) Les Cieux. Ces vérités 

caractérisent le Royaume de Dieu (le roi, le territoire, les lois, les sujets) : 

 Le Roi : le Père, le Fils et le Saint-Esprit (qui forment UN) 

 Les règles qui régissent le royaume : les lois de Dieu 

 Le territoire : La terre spirituelle et les cieux 

 Les sujets : Les anges, fils de Dieu.  

Ces sept vérités représentent en réalité l'ensemble des éléments constitutifs du corps 

spirituel de Dieu : Dieu, le Père (la personne de Dieu) – Le Fils (le cerveau) – L'Esprit 

Saint (le corps divin) – Les règles divines (les principes de la vie dans le corps divin) – 

Les anges (les organes vivants du corps divin, l'armée céleste responsable de 

l'application des lois divines) – Les cieux (l'habitat divin, également connu sous le nom 



d'organes ou de parties du corps divin) – Le monde physique et spirituel (le lieu où les 

fils de Dieu se reproduisent et se forment).  

La vérité est Dieu et Dieu est la vérité Absolue. Il est aussi bien proche que si éloigné 

de l'homme. Il est à la fois si petit et aussi si immense et sans bornes. Accompagnons 

ces efforts de Ézéchiel et de Jean pour le décrire de la manière la plus précise possible, 

en utilisant des mots symboliques pour exprimer ce pour quoi le langage humain n'a 

pas de mots (« Quelqu’un dont l’aspect ressemblait à, » « comme, » « était comme, » 

etc.) : 

Ézéchiel 1.26-28 déclare : « Au-dessus de la voûte céleste qui était sur leurs têtes, il 

y avait quelque chose de similaire à une pierre de saphir, qui ressemblait à un trône, 

et sur cette forme de trône apparaissait quelqu’un dont l’aspect ressemblait à celui 

d’un homme, tout en haut. J’ai vu comme un éclat étincelant, comme du feu, qui 

l’enveloppait tout autour. » 

Apocalypse 1.14-16 proclame : « Sa tête et ses cheveux étaient blancs comme de la 

laine blanche, comme de la neige. Ses yeux étaient comme une flamme de feu, ses 

pieds étaient semblables à du bronze ardent, comme s’ils avaient été embrasés dans 

une fournaise, et sa voix ressemblait au bruit de grandes eaux. Il tenait dans sa main 

droite sept étoiles, de sa bouche sortait une épée aiguë à deux tranchants et son 

visage était comme le soleil lorsqu’il brille dans toute sa force. » 

Nous savons que personne n'a jamais vu Dieu, si ce n’est son fils unique qui est dans 

le sein du Père et en qui ce dernier est incarné. Ces tentatives de ces deux prophètes 

pour décrire Dieu sont en réalité des images transmises par le Saint-Esprit pour nous 

permettre de comprendre ce que le créateur est en réalité.  

Nous pouvons ainsi voir que Dieu est esprit. Son esprit (essence) couvre et contrôle 

un ensemble de nombreux esprits très saints qui constituent son corps. Cet ensemble 

semblable aux nuées est le Saint-Esprit. Dieu vit à l’intérieur de ces myriades de 

myriades d’Esprits saints. Et ces Esprits saints vivent aussi en Lui. Ils sont semblables 

à des pierres aux feux étincelants. Ce qui rend ce bloc d’esprits semblable à une 

fournaise réchauffée à blanc. 

Dieu le Père est très saint, il se trouve à un niveau de spiritualité très élevé (Dieu Très-

Haut), ce qui le rend invisible et intouchable pour toute la création même s’Il est en 

toute la création. Il est un condensé d’esprit très saint, très pur, trop parfait et d’une 

luminosité très élevée à tel point qu’il est impossible à tout ce qui existe de le regarder. 

Sa demeure qui est la montagne Sion est aussi à ce même niveau de spiritualité.  

Dieu est un condensé de vie. Il est une source intarissable de vie. Il se trouve 

pleinement dans sa Parole ou Sa main qui est semblable à son Fils. Ce dernier est 

pleinement en Lui et Lui pleinement en Son fils. C’est pourquoi Jésus disait : « celui 

qui a vu le Père a aussi vu le fils » Jean 14:9. Ce fils est en réalité la tête du corps de 

Dieu et c’est par lui que tout ce qui existe est venu à l’existence. Tout est sorti de lui et 

tout doit retourner en lui. Tout ce qui ne réussira à retourner en lui sera totalement 

détruit. 



Sa Parole est la vie et peut offrir la vie. Elle est une source de vie intarissable. Dieu 

est avec Sa Parole. Elle se trouve en Lui et Lui dans Sa Parole. Étant invisible et 

intouchable, ce n’est que par sa Parole que la création peut l’apercevoir, le connaître, 

l’entendre et même le toucher. C’est par Sa parole que Dieu communique, crée et 

prend soin de sa création. Cette Parole est aussi Esprit qui se trouve en Dieu qui est 

comme nous l’avons vu plus haut, Esprit. 

La Parole est sortie de Dieu le Père, elle constitue son premier fils. Elle est éternelle 

parce que sortie de l’éternité. Avant la création de toute chose, la Parole existait déjà 

et c’est par elle et pour elle que toute chose a été créée. La Parole était en Dieu et 

Dieu était dans la Parole, Sa parole. Dieu et sa Parole ne faisaient qu’un. Comme 

l’apôtre Jean le dit : « Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, 

et la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été 

faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle ». Jean 1:1 

Sa Parole a la possibilité de traverser tous les niveaux spirituels jusqu’au niveau le 

plus bas qui est le niveau physique et matériel. Elle peut aller même dans le niveau 

impur, ce qu’il fit au premier siècle lorsqu’il est allé au séjour des morts. L’homme, 

quant à lui, vit au niveau du matériel et du physique, il peut donc voir, sentir, toucher 

et entendre tout ce qui se trouve à ce niveau, à son niveau. Mais il ne peut voir, 

entendre, ni sentir tout ce qui se passe à un niveau qui lui est supérieur. Et Dieu ne lui 

permet pas de voir ou d’aller au niveau impur (la sorcellerie). 

La Parole de Dieu, pour atteindre ceux vers qui elle est envoyée, prend la forme des 

habitants de ce niveau. C’est ainsi que pour se faire entendre et comprendre par les 

habitants de la terre, elle a dû prendre une forme humaine faite de chair. Il en est de 

même lorsqu’il se rend dans les différents cieux : il porte un corps adapté à tous ces 

cieux.  

Il possède pour cela sept esprits ou sept corps adaptés à chacun de ces cieux. Ces 

sept esprits sont : l’Esprit de l’Éternel (le septième ciel), l’Esprit de sagesse (le sixième 

ciel), l’Esprit de discernement (le cinquième ciel), l’Esprit de conseil (le quatrième ciel), 

l’Esprit de puissance (le troisième ciel), l’Esprit de connaissance (le deuxième ciel) et 

l’Esprit de crainte de l’Éternel (le premier ciel). 

C’est avec ces esprits que le Père parcoure toute la terre (physique et spirituelle). Le 

Père et le fils font UN. Et donc les deux possèdent ces mêmes esprits. Tous les fils de 

Dieu incarnés dans la chair au niveau zéro se doivent d’acquérir successivement ces 

différents corps spirituels pour arriver au niveau du Père.  

C’est pourquoi il est dit que « la crainte de l'Éternel est le commencement de la 

sagesse ; Tous ceux qui l'observent ont une raison saine. Sa gloire subsiste à jamais 

» Psaume 111 : 10. Comme pour dire que l’obtention de l’Esprit de crainte de l’Éternel 

est le début de la marche vers la sagesse (Esprit du sixième ciel, à la face du Père). 

Proverbes 1:7 nous dit que « la crainte de l'Éternel est le commencement de la science 

; Les insensés méprisent la sagesse et l'instruction ».  



Le Saint-Esprit est le corps du Père et du Fils. Il est composé d’une multitude d’esprits 

très saints n’ayant aucune volonté et agissant uniquement que selon la volonté du 

Père et du fils. Par l’Esprit-Esprit que le Père comme le fils voient, entendent tous ce 

qui existe. L’omniprésence et l’omnipotence du Père et du fils s’explique par le fait que 

le Saint-Esprit a accès à tout ce qui existe. Tout est en lui et lui en tout. C’est par lui 

que le Père et le Fils contrôlent toute la création. Il est à la fois, reproducteur de fils de 

Dieu, formateur et correcteur. 

Les lois de Dieu constituent l’ensemble de toutes paroles sorties de la bouche de Dieu. 

Le chiffre dix signifiant la totalité, les dix commandements de Dieu représentent 

l’ensemble de toutes les règles de vie établies par Dieu. Et tout ce qui est sortie de la 

bouche de Dieu constitue une règle de vie. Et tout homme doit marcher selon ces 

règles : « L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de 

la bouche de Dieu » Matthieu 4:4. 

Chaque cause entraîne un effet. Respecter les règles établies par Dieu détermine la 

raison qui permettra à n'importe quel individu de trouver la vérité. Cependant, le monde 

a été captivé, estimant que ces règles établies par Dieu et révélées à ses prophètes 

sont une charge et sont exigeantes, et qu'elles manquent d'affection et de 

bienveillance. En outre, la Parole claire de Dieu est ignorée par le monde : “Car l’amour 

de Dieu consiste à garder Ses Commandements. Et Ses Commandements ne sont 

pas pénibles” (I Jean 5:3). 

Les anges de Dieu sont des êtres spirituels saints avec une plus grande connaissance 

et puissance que celles des êtres humains (II Pierre 2:11). Les saints anges sont les 

cellules vivantes qui composent le corps de Dieu. Il existe des milliards et des milliards 

de saints anges et se trouvent au-delà du septième ciel. Il faut savoir que les anges 

d’en dessous du septième ciel sont en formation et restent à parfaire. Ils ne sont donc 

pas encore parfaitement saints. 

Les anges véritables, appelés fils ou cellules vivantes de Dieu, se trouvent au-delà du 

septième ciel et sont entièrement saints. Dieu est pleinement en eux et ils sont 

pleinement en Dieu. Ils ne peuvent donc en aucun cas péché parce qu’ils n’ont aucune 

volonté propre à eux. Contrairement aux anges d’en dessous qui disposent encore de 

volontés propres. C’est d’ailleurs pourquoi certains d’entre eux ont péché lorsque 

Satan les a séduits. 

Ce sont les cieux qui abritent tout ce qui est en Dieu. Toutes les composantes de Dieu 

sont réparties dans les différents cieux en fonction de leur niveau de connaissance de 

Dieu. À partir du moment où l'homme se dirige vers la connaissance de la vérité, il 

commence à gravir l'échelle de Dieu qui est composée de ces différents cieux. Dès 

que l'on croit en Dieu, on sort de ce monde pour atteindre le premier ciel. Plus on 

progresse vers la vérité, plus on progresse vers le deuxième, le troisième, le 

quatrième, etc... 

La terre est le lieu où les fils de Dieu se forment et se développent. Il s'agit du point de 

départ de la spiritualité sainte. Et de là, les fils de Dieu doivent commencer leur chemin 



vers les cieux supérieurs. Pour ces fils de Dieu, la naissance charnelle dans ce monde 

signifie une chute au niveau zéro de la spiritualité. En cherchant la vérité, ils seront 

conduits vers les cieux supérieurs d'où ils ont été chassés, à l'instar de leur ancêtre 

Adam. 

b. Comportement des anges ou autres esprits composant le corps de Dieu 

 

Comme vu plus haut, les anges de Dieu (parfaits comme ceux encore à parfaire) 

occupent les cieux en fonction de leur degré de connaissance de Dieu. Ceux qui 

connaissance mieux Dieu se retrouvent au-dessus de ceux qui le connaissaient le 

moins. Ainsi les anges du cinquième ciel par exemple connaissent mieux Dieu que 

ceux du quatrième ciel. Et la descente à un niveau inférieur pour tout ange de Dieu est 

synonyme de chute.  

C'est la raison pour laquelle les prophètes de Dieu, comme Jérémie, n'ont jamais 

apprécié la date de leur naissance. Car le jour où ils ont vu le jour sur cette terre 

physique a été le jour où ils ont chuté : « Maudit soit le jour où je suis né ! Que le jour 

où ma mère m'a enfanté Ne soit pas béni ! Maudit soit l'homme qui porta cette nouvelle 

à mon père : Il t'est né un enfant mâle, Et qui le combla de joie ! » Jérémie 20 : 14. 

Chaque esprit à un niveau supérieur a la capacité d'agir sur tous ceux qui sont en 

dessous. C'est pourquoi, ceux du quatrième ciel par exemple, peuvent agir sur ceux 

du niveau zéro (sur l'homme dans la chair). Cependant, il est important de noter que 

ceux du niveau supérieur ne peuvent agir sur ceux du niveau inférieur qu'avec 

l'autorisation de Dieu ou si ces derniers leur ouvrent eux-mêmes une porte. Il y a en 

effet des lois spirituelles qui interdisent à ces esprits élevés d'agir de manière 

indépendante sur ceux des niveaux inférieurs. 

Dans le royaume de Dieu, le ciel supérieur est le plus élevé, tandis que dans le 

royaume des ténèbres, le ciel inférieur est le ciel supérieur. Le premier ciel par exemple 

est plus élevé que le deuxième ciel. Et le niveau zéro, qui correspond à cette terre sur 

laquelle nous habitons, est plus élevé que le deuxième et le premier ciel. En réalité, le 

royaume des ténèbres est renversé et ses fils (ceux du diable) se déplacent sur leur 

tête. C'est la raison pour laquelle les hommes de ce monde n'ont pas à avoir peur des 

démons qui se trouvent au premier et au deuxième ciel, donc à un niveau 

spirituellement inférieur. 

Le niveau spirituel de l'homme dans la chair est supérieur à celui des démons qui 

habitent les deux premiers cieux. Cependant, Dieu ne laisse pas les yeux de ses fils 

s'ouvrir sur ce monde obscur. Plusieurs livres de l'Ancien Testament dénoncent 

fermement toute tentative de pénétrer dans ce monde par l'intermédiaire de médiums, 

de sorciers, de magiciens ou de diseurs de bonnes aventures (Deutéronome 18 : 9-

14, Lévitique 20 : 6 et 2 Chroniques 33 : 6). Parce qu’y aller c’est pour tous les fils de 

Dieu chuter à un niveau inférieur. Cela conduira aussi à leur mort spirituelle et donnera 

tous les droits aux démons d’agir négativement sur eux. 



Il convient de souligner que l'une des règles les plus fondamentales de Dieu est que 

l'Esprit le plus puissant se mette au service du plus faible que lui. Cela s'applique aussi 

bien aux anges saints fils de Dieu qu’aux anges déchus appartenant au diable. Ainsi, 

c'est grâce à la ruse que l'esprit démoniaque réussi à soumettre l'homme incrédule. 

Peu importe la nature de l'esprit, il doit toujours être au service de l'homme. C'est pour 

cette raison que l'homme n'a pas à craindre l'esprit. 

L'esprit, tel qu'il est, et l'homme sont liés par le fait que l'esprit se met au service de 

l'homme, et en retour, l'homme se comporte selon les lois ou les règles dictées par cet 

esprit. Tandis que l'esprit divin établit clairement ses règles, l'esprit maléfique et 

démoniaque utilisera des astuces pour inciter l'homme à ne pas se conformer à ses 

lois. Ce qui lui conférera le pouvoir absolu de le juger. 

Les fils du diable trouvent leur paradis dans la terre physique et matérielle. Comme 

mentionné précédemment, ce niveau terrestre représente la plus haute échelle 

spirituelle pour les démons et autres anges impies. En raison de la nature spirituelle 

du bonheur, plus on progresse dans l'échelle de la spiritualité, plus le bonheur est 

immense. Et l'actuelle Babylone qui domine le monde actuel est le parfait exemple de 

la séduction de Satan. Alors que le chef-d'œuvre de Dieu est la Nouvelle Jérusalem 

(siège du gouvernement futur de Dieu) dans les cieux. 

Le deuxième ciel est le niveau le plus bas du royaume des ténèbres. Dans ce ciel se 

trouvent tous les fils du diable qui meurent sans avoir obtenu un corps spirituel impur. 

Étant donné la division du monde de Satan, chaque chef (ses archanges impies) est 

similaire à un dieu qui contrôle plusieurs esprits sans corps spirituel qui restent dans 

leur corps spirituel. Ainsi, tous ces esprits impurs qui n'ont pas de corps spirituel restent 

en groupe dans chaque corps de ces dirigeants. 

Alors que la mort charnelle est un gain pour le fils de Dieu pour qui cela équivaut à un 

retour dans les cieux supérieurs, la mort charnelle est une chute pour le fils du diable. 

Il se retrouve en effet dans le niveau le plus bas du royaume des ténèbres (le deuxième 

ciel) s’il n’a pas réussi à acquérir un corps spirituel impur, ou à chuter au premier ciel 

s’il dispose d’un corps spirituel impur.  

Les deux cieux de dessous sont couverts par le Dieu de ce monde : le diable. Ce 

monde ténébreux est spirituellement en dessous de cette terre physique. Ce qui 

explique la grande peur du sorcier lorsqu’il est face à la mort. Ce qui n’est pas le cas 

chez le véritable fils de Dieu pour qui la mort charnelle est un gain parce que signifiant 

qu’il sort définitivement de ce monde de souffrance. 

Il existe aussi un autre niveau qui se trouve en dessous de la terre. Ce niveau est en 

réalité une prison. C’est l’abîme qui est une prison pour tous les esprits pécheurs. Il 

est surveillé et contrôlé par Dieu. Les pécheurs repentis au cours du millénium pourront 

sortir du séjour des morts alors qu’il est impossible aux habitants de l’abîme de se 

repentir et de monter à Dieu. Ils sont éternellement condamnés et destinés à être 

détruits lors du jugement dernier. 



Nous devons comprendre que le monde spirituel possède huit niveaux en comptant le 

niveau zéro qui se trouve être le monde matériel. Depuis ce niveau zéro jusqu’au 

niveau suprême qui est le septième niveau ou septième ciel, la demeure du Père, cela 

fait huit niveaux. Nous avons donc le zéro, le premier, le deuxième … Jusqu’au 

septième ciel.  

Le royaume de Dieu commence au quatrième ciel et couvre quatre niveaux (4 - 5 - 6 - 

7). Comme dit plus haut, le troisième ciel est le lieu de formation et de développement 

des fils de Dieu. Il peut être aussi un lieu de chute. La terre physique et matérielle est 

à la fois couverte par le royaume des ténèbres et à la fois par celui de Dieu. Le Dieu 

d’Israël couvre en fait et aussi par sa lumière ses fils en séjour à ce niveau zéro (niveau 

terrestre, physique et charnel). Les fils des anges déchus occupent aussi ce niveau 

zéro. 

Le royaume de Dieu appartient au Père et au fils. Le Père couvre les cieux des cieux 

(le sixième et le septième). Ces cieux sont représentés symboliquement par la 

montagne Sion et par Jérusalem. Le fils couvre le quatrième et le cinquième. Sa 

demeure permanente avant son incarnation sur terre était le quatrième ciel qui est 

symboliquement représenté sur terre par le mont Sinaï. C’est d’ailleurs dans ce lieu 

que le fils, le Dieu d’Israël se révéla à son peuple qu’il venait de faire sortir d’Égypte.  

Tous ces trois mondes (les cieux supérieurs, les cieux inferieurs et la terre) se trouvent 

cependant dans le corps de Dieu le Père qui couvre tout l’univers et tout ce qui existe. 

Les cieux des cieux constituent sa tête (et aussi la tête de son fils). Les cieux 

supérieurs constituent son corps et les cieux inférieurs Ses pieds. Et donc, le monde 

supérieur (les cieux supérieurs) et le monde inférieur se trouvent tous deux en Dieu le 

Père qui a tout pouvoir sur ces trois mondes.  

Comme nous le verrons plus loin, après la rébellion de Satan et la victoire du christ, le 

Père a tout mis sous les pieds de ce dernier. Parce que les cieux inférieurs 

disparaîtront après le millénium. Cette partie de Dieu qui est couvert par le diable 

cessera d’exister donc dans peu de temps. 

Notons que le corps de Dieu le Père est partagé en deux : une partie est contrôlée par 

son fils unique qui n’est autre que Sa Parole, il représente le jour. Et l’autre partie est 

contrôlée par son fils rebelle qui a décidé de s’éloigner du premier fils et du Père. Il 

représente la nuit.  

Dans ce combat spirituel que ces deux frères ennemis vont se livrer pendant six mille 

ans, des lois ont été établies par le Père. Et aucun d’entre eux, de même que leurs 

anges respectifs, n’a le droit d’enfreindre à ces lois : « Ainsi parle l’Éternel : Si je n'ai 

pas fait mon alliance avec le jour et avec la nuit, Si je n'ai pas établi les lois des cieux 

et de la terre » Jérémie 33 : 25. 

Finalement, il faut comprendre que Dieu le Père possède en lui deux dieux : le fils aîné 

(la Parole) qui est sa partie sainte et le fils déchu (Satan) qui est la partie impure. Le 

fils aîné (le Parole), le Dieu d’Israël est vivant et tout ce qui est en lui est saint et vivant. 



Le Père a mis en lui et sous ses pieds toute Sa partie sainte et vivante. Alors que 

Satan, le dieu des nations, possède en lui, dans son corps impur, tout ce qui est mort. 

Ce sont ces deux dieux qui se livrent un combat par anges interposés depuis 

maintenant six mille ans. Chacun d’eux cherchant à conquérir le plus d’anges possible. 

Ce qui explique ce combat en le bien (saint et vivant) et le mal (impur et mort), un 

combat à la laquelle nous humain participons sans nous en rendre compte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Chapitre 5. Discussion 

 

Les pages qui suivent nous permettront de comprendre qu'il est possible de rechercher 

la vérité et de la trouver. En effet, la Parole divine est la voie qui mène à la vérité. 

Lorsqu'on s'engage avec honnêteté dans cette voie, tout devient clair. Cela nous 

conduira à saisir comment, à partir des sept vérités précitées, tout ce qui existe et nous 

entoure est devenu réel. Nous saurons par exemple :  

o Comment et pourquoi l'homme physique est apparu ? 

o Comment et pour quelle raison les plantes et les animaux sont apparus 

? 

o D’où est-ce que l'homme est venu, qu'est-ce qu'il fait dans ce monde et 

où ira-t-il à la fin de sa vie sur terre ? 

 

Commençons par la première vérité fondamentale. Nous examinerons ensuite les six 

autres vérités et examinerons comment elles se sont manifestées et comment elles 

ont conduit tout ce que nous observons à l'existence.  

 

1. Dieu le Père 

 

1.1. Abraham et ses fils, image de Dieu et de ses fils. 

Abraham, est l’image de Dieu le Père sur terre. Il possédait deux premiers fils (Ismael 

et Isaac) et six autres fils qu'il eut avec sa dernière femme Ketourah. Ismaël (Genèse 

21:9), l'enfant que l'Égyptienne Agar avait donné à Abraham est représentatif de 

Lucifer le second fils de Dieu. Lucifer comme premier fils parce qu’étant le premier des 

fils de Dieu à vivre sur cette terre matérielle, d’abord par son incarnation dans le corps 

du serpent ancien (Apocalypse 20:2), puis au début de l’humanité, dans celui de Caïn. 

Isaac, premier fils d’Abraham (dans le livre de la Genèse), est l’image de Jésus Christ 

(la Parole de Dieu), qui tel un second fils est venu après le premier fils sur cette terre 

(Abel). Après la mort de Sara, Abraham eu six autres fils avec Ketourah sa dernière 

épouse : Zimran, Jokschan, Medan, Madian, ishbak et Shuah. Ces derniers sont à 

l’image de tous les anges que Dieu va créer après ses deux premiers fils. Le nombre 

six parce que ces anges seront plus tard répartis dans six cieux. 

La résidence terrestre d'Abraham représente la montagne sainte de Dieu, Sa 

résidence invisible où Il séjournait avec ses deux premiers fils. Dans les cieux, la 

Parole est considérée comme le premier fils et Lucifer, le premier esprit créé à partir 

de l’Esprit du Père, est le second fils de Dieu. Conformément à la parabole du fils 

prodige que nous trouverons dans Luc 15:12 « le plus jeune dit à son père : "Père, 

donne-moi la part de bien qui doit me revenir », le père leur partagea son avoir, ses 

biens en trois parts égales. 



Voici comment Dieu le Père partagea ses biens (le Saint-Esprit et les anges du ciel) 

entre ses deux premiers fils, exactement comme l’a fait Abraham entre Ismaïl et Isaac. 

Chacun de ces trois personnages (père et fils) reçoit : le tiers du Saint-Esprit, le tiers 

des anges créés et le tiers des archanges (six pour chacun). Cependant, le fils aîné 

qui n’a pas voulu se retirer du Père décide avec celui-ci de conserver leurs biens 

ensemble. Ce qui a fait dire à Jésus : « Tout ce que le Père a est à moi » Jean 16 : 15.  

Après la déchéance du fils cadet qui s’est éloigné du Père, et après la restauration de 

la terre et la création de nouveaux cieux, le partage des biens s’est fait comme suit : 

- La part du Père est composée du sixième ciel avec les anges qui y habitent et 

du septième ciel appelé la montagne de Sion qui est Sa demeure où Ils habitent 

dans et au milieu de ses saintes myriades (le Saint-Esprit). C’est le lieu très 

saint. Satan n’y a plus accès. 

- La part du premier fils est composée du quatrième ciel et du cinquième ciel. Ce 

sont les lieux d’habitation des anges restés fidèles à Dieu. Lui-même habitant 

au quatrième ciel. C’est le lieu saint. Satan y a toujours accès. Il en sera chassé 

dans peu de temps. 

- Alors que la part du second fils (Satan) est le premier et le second ciel, lieu où 

lui, ses fils et ses anges impies habitent. Ces deux cieux inferieurs constituent 

le royaume des ténèbres.  

Nous le verrons plus loin, la part du Saint-Esprit qui est revenue à Satan a été 

transformée en esprits impurs et sert de nourriture à ses anges impies qui l’ont suivi. 

Satan n’a plus droit à quoi que ce soit qui pourrait venir du Père ou du fils aîné, puisqu’il 

a gaspillé sa part d’héritage. Le Père a soumis tout ce qui est saint au fils aîné.  

Concernant la terre matérielle, l’esprit du diable y cohabite avec l’esprit du premier fils 

(la Parole de Dieu). Cet esprit du fils ainé (Saint-Esprit) a toujours soutenu les fils de 

Dieu (les anges fidèles) incarnés sur terre dans leur lutte pour revenir dans les cieux 

supérieurs. Car en effet, le principal objectif pour tous ces fils de Dieu incarnés dans 

des corps de chair sur terre est de retourner auprès du Père après leur séjour terrestre. 

C’est ce qui explique la recherche sans cesse de la vérité par les hommes. 

Cette division de ce monde entre les deux frères fils de Dieu, est matérialisée par le 

jour et la nuit. Jésus disait à juste titre qu’il était la lumière de ce monde. Ses cuisses 

et son tronc étant les cieux supérieurs qui lui appartiennent (le lieu saint) et sa tête 

dans celle du père (le lieu très saint). Ses pieds (constitués des fils de Dieu encore 

dans la chair), étant sur cette terre matérielle. 

Avec ses pieds le fils aîné va dans peu de temps commencer la destruction du 

royaume du fils cadet. Pendant que celui-ci, aidé de ses anges impies attaqueront le 

corps et les fidèles du fils aîné encore vivant dans ce monde charnel. C’est ce qui 

explique ces Paroles de Dieu : « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta 

postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon » Genèse 

3:15. 



Ses deux premiers fils, le Saint-Esprit, les anges de Dieu, les esprits impurs et les 

anges impies forment le corps spirituel de Dieu le Père. Cela implique que les deux 

royaumes des frères ennemis se trouvent dans le corps spirituel de Dieu. Ainsi, le Père 

détient à la fois le Saint-Esprit et les esprits impurs qu'Il utilise à sa convenance et 

selon ses préférences : « le lendemain, le mauvais esprit de Dieu saisit Saül, qui eut 

des transports au milieu de la maison » 1 Samuel 18:10. 

 

1.2. Le Père 

Comme mentionné précédemment, Dieu le Père est un esprit supérieur qui est 

constitué de multitudes d'esprits très saints qu'Il maîtrise. Ces éléments constituent 

son corps spirituel. Il s'agit d'un mélange d'esprits très saints qui ressemblent aux 

nuées. Les écritures sacrées évoquent de nombreux Esprits saints. Et tout ce qui 

existe, qu'il soit visible ou invisible, qu'il soit vivant ou mort, est en Dieu. 

Son corps spirituel est constitué d'un grand nombre d'esprits, dont l'ensemble 

ressemble à un nuage de particules d'eau très fines. Ce rassemblement est constitué 

de divers esprits très saints qui forment le Saint-Esprit que la création ne peut observer. 

Dieu est situé sur la montagne Sainte de Sion à un très haut niveau de sainteté. Le 

Saint-Esprit n'a pas sa propre volonté, il ne fait que ce que Dieu le Père a dit par Sa 

Parole. 

Toutes les actions du Saint-Esprit lui sont dictées par Dieu à travers Sa Parole. Il y a 

Sa Parole en Lui, et Il est également dans Sa Parole. Lorsqu'on reçoit Sa Parole, on 

reçoit Dieu le Père lui-même. C'est grâce à Sa Parole, qui fait partie de Lui, que toute 

la création a été réalisée. Au début, il n'y avait que Sa Parole et Lui-même. La vie se 

trouve à travers Sa Parole et le Saint-Esprit.  

Au départ, il y avait Dieu le Père, Sa Parole et le Saint-Esprit qui étaient la source de 

la vie. Ces trois sont en possession de la vie et ont la capacité de la donner. Par la 

suite, afin de couvrir l'ensemble de l'univers, Dieu va se fabriquer d'autres cellules de 

son corps. Des anges imparfaits ou esprits moins parfaits et moins saints vont être 

créés. Ces esprits sont de plusieurs ordres et de différents niveaux spirituels. 

Le but de Dieu dans la création de ces anges est de les rendre parfaits par 

l'expérience. Les premiers esprits qui ont de tout temps constitué le corps de Dieu 

étaient très saints, ils avaient atteint ce niveau de sainteté en apprenant la sagesse 

grâce à leur expérience de vie avec Dieu le Père avec qui ils ont de tout temps existé.  

La Parole et les esprits saints qui composent le Saint-Esprit se comportent depuis lors 

comme le système nerveux du Père. Ces esprits en qui réside la vie se répandent 

dans tout ce qui sera créé par la Parole dans le but de les amener à la perfection et à 

l’éternité. C’est en effet par ces esprits saints que la création possédera l’éternité. 

Après la rébellion de Satan, le Saint-Esprit s’est retrouvé à l’intérieur de tous ceux qui 

ont reçu et suivi la Parole de Dieu (le fils aîné). C’est pourquoi tous les anges qui sont 

restés avec la Parole (le fils ainé) ont conservé la vie, leur nom est demeuré dans le 



livre de vie de l’agneau. Le Saint-Esprit et la vie se trouvant dans la Parole. Mais tous 

les anges qui se sont éloignés de la Parole et qui ont suivi Satan ont vu la vie mourir 

en eux et sont devenus impurs. 

Par la suite, quand l'homme fut créé et qu'il s'est aussi éloigné de l'arbre de vie qui 

était le fils aîné, il a vu la vie mourir en lui. C'est ainsi qu'il est tombé dans ce monde 

destiné à la mort. Et tous les individus qui se sont ensuite éloignés de la Parole ont 

perdu leur vie spirituelle. Mais tous ceux qui ont reçu la Parole (le fils aîné) pendant 

leur séjour sur terre ont également reçu le Saint-Esprit et la vie qui sont venus rester 

en eux et les ont amenés à la vie éternelle.  

Comme vu plus haut, c’est par la Parole de Dieu que tout se crée et se réalise. C’est 

par elle que tous les esprits de niveaux inférieurs ont été créés. Et le premier de ces 

esprits ou anges créés fut Lucifer. Il fut placé par le Père comme le chef de tous les 

esprits créés. En réalité, contrairement aux autres anges créés, Lucifer est créé à partir 

d’une partie de l’esprit de Dieu le Père. C’est ce qui lui permet d’avoir accès à la sainte 

montagne de Dieu et de marcher au milieu des esprits saints contrairement aux 

archanges qui eux doivent se voiler la face de peur d’être détruit par l’éclat de lumière 

de Dieu. 

Les archanges qui sont proches de Dieu, qui se tiennent devant sa face et donc 

constamment frappés par sa lumière, sont plus saints que les autres anges créés 

après eux et qui sont éloignés de Dieu par rapport aux premiers. En fait, ces archanges 

ont été créés en premier, juste après Lucifer.  

Ils ne sont pas composés d’Esprits saints de Dieu. Cependant leur proximité avec Dieu 

les a rendus plus saint et a fait d’eux des chefs ou des archanges. Les premiers anges 

créés en dehors de ceux qui composent son corps originel sont plus saint que ceux 

créés en dernière position. 

En réalité ces anges sont comme des cellules d’un corps humain. Et ils sont dans le 

corps de Dieu. Les anges de la face composant une partie de la tête de Dieu. Ces 

chefs qui au commencement étaient au nombre de dix-huit disposent chacun d’un 

grand nombre d’anges de divers niveaux spirituels. Ensemble ils formaient dix-huit 

groupes semblables aux organes d’un corps humain. Chacun de ces groupes ayant 

un rôle particulier à jouer.  

Contrairement aux saints anges de Dieu, ces nouveaux anges créés disposent d’une 

volonté propre à eux et peuvent décider seuls. Les Esprits saints de Dieu, tout comme 

Sa Parole, n’ont pas de volonté propre à eux. Ils existent et agissent conformément à 

la volonté de Dieu. Ils se nourrissent de la volonté du Père comme le disait Jésus 

Christ : « Ma nourriture est de faire la volonté de celui qui m'a envoyé, et d'accomplir 

son œuvre » Jean 4:34.  

Pour rappel, l’objectif de Dieu en créant ces nouveaux esprits est de couvrir tout 

l’univers de sa présence. Par ces anges composant le reste de son corps, il pouvait 

ainsi remplir tout l’univers. Les anges de niveau les plus élevés constituant une partie 

de sa tête et les autres le reste de son corps. Les niveaux les plus bas étant ses pieds.  



Dans le but d’atteindre toutes les parties de son corps, Dieu donne à la Parole un corps 

composé d’une partie de ce condensé d’Esprits saints. Ce condensé d’Esprits saints 

tel le système nerveux d’un corps humain devant communiquer la volonté de Dieu à 

tout Son corps. La volonté de Dieu étant de sanctifier tout son corps. 

Tout avait toujours été saint dans le Père jusqu’à la rébellion de Satan. En effet, comme 

nous le verrons plus loin, un groupe d’anges avec à leur tête, Lucifer, décide de 

s’éloigner de cette sainteté. Cet éloignement fait éteindre la lumière en eux et les rend 

impurs. Ils deviennent alors opposés et adversaires des saints. La mort vient de cette 

rébellion. C’est cette rébellion qui va entraîner la création de la terre et du 

renouvellement des cieux. La terre physique et matérielle étant le niveau le plus bas 

de la spiritualité. 

En effet, Il arriva que l’un des fils de Dieu, c’est-à-dire créé à partir de Son Esprit, 

décide de quitter le corps du Père. Il décide de s’éloigner du Père et de Sa Parole. 

Nous le verrons plus loin, le Père exauçant la demande de ce fils, créa le niveau zéro 

(la terre matérielle et physique) d’où le fils rebelle ne pouvait revenir.  

Ce fils engendré à partir de l’Esprit du Père reçoit un tiers du Saint-Esprit et un tiers 

des anges créés avec six archanges qui décident de le suivre. Les douze autres 

archanges restants décidèrent de demeurer dans le corps de Dieu avec Sa Parole. 

Notons que les anges qui ont suivi Lucifer sont partis d’eux-mêmes, Dieu ne les a pas 

forcés. 

Malheureusement pour eux, leur éloignement de la Parole du Père fait éteindre la 

lumière de vie en eux et les rend impurs. Ils deviennent alors opposés et adversaires 

des saints. La souffrance et la mort viennent de cette rébellion. C’est cette rébellion 

qui a entraîné la création de la terre physique et les cieux qui nous voyons aujourd’hui.  

La terre matérielle et limitée est le niveau le plus bas de la spiritualité. Dans ce niveau 

zéro, ils sont incarnés dans des corps d’animaux. Ils s’éloignent de plus en plus du 

Père et deviennent des esprits morts. Le Saint-Esprit offert au diable et qui constitue 

son corps devient des esprits impurs et ses anges, des démons. 

Cette rébellion va créer de l’impureté dans le corps de Dieu. Il n’avait alors plus 

confiance en tous ces anges qu’il a créés. Il va alors entreprendre d’éliminer toute 

l’impureté en Lui en éliminant de son corps, tous ces anges impies synonymes de 

microbes négatifs. Mais Dieu est un Dieu de justice, Il sait que certains anges ont suivi 

le diable parce que ce dernier était leur chef.  

Il sait aussi que certains des anges qui lui sont restés fidèles l’ont été parce que leurs 

chefs ont été fidèles. Il décide alors de tester la fidélité de tous les anges qui lui sont 

restés pourtant fidèles. Un criblage qu’Il a décidé de faire avant de détruire tous les 

impies va alors se faire.  

C’est ainsi qu’Il va restaurer la première terre rendue chaotique par la rébellion de 

Satan et créer des cieux de sept niveaux spirituels. Il place à chaque niveau des cieux, 

les anges créés en fonction de leur niveau de spiritualité et de sainteté. Les esprits 



impurs du diable et de ses anges impies qui se sont embourbés sur terre vont habiter 

les deux premiers cieux. Et tous les anges qui ont été fidèles et qui n’ont pas suivi le 

diable vont occuper les cieux supérieurs en fonction de leur niveau de sainteté. Les 

plus saints étant au-dessus des moins saints. 

Notons qu’avant la demande de Lucifer, les cieux étaient composés de quatre niveaux 

: le quatrième, le cinquième, le sixième et le septième ciel où le Père demeurait avec 

Sa Parole. C’est donc au sixième, au cinquième et au quatrième ciel que les anges 

nouvellement créés logeaient.  

Les archanges, les plus anciens et chefs des anges créés logeant au sixième ciel à la 

face du Père et de Ses deux fils. Ce n’est qu’après le péché de Satan que Dieu va 

créer la terre physique, ensuite le premier ciel, le deuxième ciel et la nouvelle terre ou 

troisième ciel. 

L’objectif pour le Père est d’éliminer de son corps tous les anges impies, adversaires 

des saints. Exactement comme un homme qui est malade et qui chercherait à se 

soigner. Son objectif sera d’éliminer en lui tous les microbes destructeurs et de 

renforcer la puissance des cellules et microbes positifs. De même Dieu va décider 

d’éliminer les mauvais esprits en Lui et renforcer la puissance et la sainteté de ceux 

qu’il gardera en Lui.  

Pour tester la fidélité de tous les anges demeurés fidèles à Sa Parole, Il va tous les 

ramener au niveau zéro. Malgré leur fidélité tous ces anges vont être remis au niveau 

zéro. Il va cependant le faire par vagues successives. Il commence par les anges du 

quatrième ciel, ensuite ceux du cinquième ciel et enfin les anges du sixième ciel. Pour 

vaincre selon la chair, il est demandé à ces anges incarnés dans des corps humains 

sur terre, de sortir de ce monde pour arriver au troisième ciel après la nouvelle 

naissance d’eau et d’esprit. 

En réalité, tous ceux qui réussiront à vaincre tout en restant vivant et évitant le séjour 

des morts se retrouveront au niveau supérieur. Par exemple, le vainqueur venant du 

quatrième ciel se retrouvera au cinquième ciel. Il y aura cependant deux jugements 

pour ces fils de Dieu. Après un premier jugement selon la chair, en cas d’échec, ils 

passeront par le jugement selon l’esprit alors qu’ils seront en train de souffrir dans le 

séjour des morts. 

Les saints incarnés des derniers jours dont la destinée est de demeurer éternellement 

à la face ou auprès du Père et de gouverner toute la terre avec le Dieu le Fils, devront 

réussir à traverser ces différentes étapes au moins jusqu’au troisième ciel pendant 

qu’ils seront encore dans la chair.  

 

2. La Parole ou la Main de Dieu : le fils aîné, expression de sa volonté. 

 

2.1. Le fils ainé 



La Bible nous dit : « Au commencement était la Parole, et la Parole était avec Dieu, et 

la Parole était Dieu. Elle était au commencement avec Dieu. Toutes choses ont été 

faites par elle, et rien de ce qui a été fait n'a été fait sans elle. En elle était la vie, et la 

vie était la lumière des hommes » et Jean 1:1-4. « Cette lumière était la véritable 

lumière, qui, en venant dans le monde, éclaire tout homme. Elle était dans le monde, 

et le monde a été fait par elle ». Jean 1:9-10. 

La Parole est considérée comme le premier fils de Dieu. Nous pouvons le voir dans 

les versets bibliques suivants : « L'Éternel m'a créé la première de ses œuvres, Avant 

ses œuvres les plus anciennes. J'ai été établie depuis l'éternité, Dès le 

commencement, avant l'origine de la terre. Je fus enfantée quand il n'y avait point 

d'abîmes, Point de sources chargées d'eaux ; Avant que les montagnes soient 

affermies, Avant que les collines existent, je fus enfantée ; Il n'avait encore fait ni la 

terre, ni les campagnes, Ni le premier atome de la poussière du monde. Lorsqu'il 

disposa les cieux, j'étais là ; Lorsqu'il traça un cercle à la surface de l'abîme, Lorsqu'il 

fixa les nuages en haut, Et que les sources de l'abîme jaillirent avec force, Lorsqu'il 

donna une limite à la mer, Pour que les eaux n'en franchissent pas les bords, Lorsqu'il 

posa les fondements de la terre, J'étais à l'œuvre auprès de lui, Et je faisais tous les 

jours ses délices, Jouant sans cesse en sa présence, Jouant sur le globe de sa terre 

» Prov.8 : 22-31 

Pensés, Parole, Actes sont les trois éléments qui caractérisent Dieu. Ces éléments 

caractérisent aussi l’homme qui a été créé à l’image et à la ressemblance de Dieu. 

Dieu le Père est La pensée et, quand Il l'exprime, cela devient alors la Parole. Une 

pensée, lorsqu'elle est exprimée, devient une parole. Mais cela doit être premièrement 

une pensée.  

Dieu le Père est une pensée et lorsqu’Il veut s’exprimer, mettre en exécution ses 

pensées ou créer, il le fait à travers Sa Parole. Et son corps, le Saint - Esprit exécute 

ce que dit Sa Parole. Comme vu plus haut, Dieu Le Père (la pensée), le fils (La Parole) 

et le second fils (le chef des esprits créés) formaient UN. 

Dieu le Père vit depuis l’éternité et vivra éternellement, Il est dans et au milieu de 

milliards de milliards d’esprits très saints. L’ensemble de ces Esprits saints formaient 

en réalité Dieu le Père et Ses fils. Ces esprits sont vie ou concentrés de vie. La vie 

réside en cet ensemble d’esprits qui forme Dieu le Père et le fils.  

Cet ensemble formaient un bloc de lumière dont l’intensité est très forte. Et cet 

ensemble vivait sur la montagne sainte, la demeure de Dieu. Comme vu plus haut, ce 

bloc se trouve à un niveau spirituel tellement élevé qu’il est pratiquement invisible à 

tout ce qui existe. C’est seulement par Sa Parole que Dieu se révélera plus tard à Sa 

création après que le fils cadet se soit éloigné. 

La Parole aussi est esprit et demeure au même niveau spirituel que le Père. Et 

l’ensemble d’Esprits saints lui est aussi soumis. Ce fils ainé de Dieu était et est toujours 

la voix de ce bloc d’esprits. Il est toujours avec Dieu le Père. Il ne fait rien sans le Père 

et tout ce qu’il fait et dit vient du Père. Il n’a aucune volonté propre à lui.  



Il exprime la volonté de cet ensemble d’esprits formant Dieu. En effet ce bloc d’esprits 

est contrôlé par Dieu à travers Sa Fils ainé. Ces esprits saints sont en Dieu et pour 

Dieu, et n’ont pas de volonté propre à eux. Avec la Parole, ils formaient les organes 

du corps de Dieu le Père. Avec la création des anges, cet ensemble constitue la tête 

du Père. Il transmet les ordres venant du Père à tous les membres de son corps (les 

anges créés). 

La Parole est esprit. Elle est avec Dieu et dans Dieu et Dieu est en Elle. Elle est Dieu 

puisqu’elle forme UN avec Dieu. Tout comme Dieu le Père, Elle est sans 

commencement, sans père ni mère. La Parole est dans le Saint-Esprit et le Saint-

Esprit se trouve dans la Parole. Le Saint-Esprit et la Parole sont vie. Recevoir la Parole, 

c’est recevoir le Saint-Esprit et la vie.  

C’est dans la Parole que se trouvent le Saint-Esprit et la vie. C’est pourquoi c’est par 

elle que Dieu a créé tout ce qui vit. La Parole est la partie sainte et vivante du corps 

de Dieu le Père alors que Satan et ses anges impies constituent la partie impure et 

morte de Dieu le Père. 

En effet, la Parole est vérité, la vie et le chemin qui mène à l’éternité. Alors que Satan 

est le mensonge, la mort et le chemin qui mène à la perdition. La Parole donne la vie 

pendant que Satan prend la vie et offre la mort et le séjour des morts qu’il a créées et 

qui est sous son contrôle. La Parole et Lucifer sont tous deux des fils de Dieu engendré 

par le partage du corps et de l’esprit du Père en trois parts. Lucifer est devenu par la 

suite consommateur de vie, cherchant à faire tomber la Parole et le Père tout entier. 

La Parole existe depuis que Dieu le Père existe. Tout comme le Père, elle vit dans ces 

esprits saints et ces esprits saints sont en elle. Le Saint-Esprit qui forme l’ensemble 

de ces esprits saints lui est totalement soumis. Pour se faire comprendre, la Parole 

prend la forme de tous ceux vers qui le Père l’envoie.  

Ainsi elle devient esprits lorsqu’elle est envoyée vers des esprits. Elle devient 

matérielle et charnelle lorsqu’elle est envoyée vers les hommes. C’est d’ailleurs 

comme cela qu’elle est descendue sur terre lorsque Dieu l’envoya vers les Israéliens. 

Recevoir la Parole c’est recevoir Dieu. Renier et rejeter la Parole revient à rejeter Dieu. 

Comme nous l’avons vu, Lucifer qui fut le premier esprit créé à partir du Saint-Esprit 

comme un fils va demander à se retirer du Père en emportant avec lui tout ce qui devait 

lui revenir. Le Père partage donc tout ce qu’il possédait (anges et Saint-Esprit) en trois 

parts. Dans son éloignement il perd tout de son héritage. 

La déchéance de Lucifer amène le Père à renouveler sa création avec restauration de 

la terre et des cieux : les cieux et leur contenu sont divisés en trois parts : les sixième 

et septième ciel et tout leur contenu au Père, les cieux quatre et cinq pour le Fils ainé 

et les cieux deux et un à Lucifer. La terre matérielle qui constitue le ciel zéro est à la 

fois contrôlée par Dieu et par Satan. 

Ces deux fils de Dieu résidaient en Lui, dans son corps. Mais la demande de Lucifer 

va amener le Père à se diviser en trois parts. Il va se reproduire par scissiparité multiple 



exactement comme de nombreux vers qui se reproduisent asexuellement par 

scissiparité. Deux autres Dieux vont sortir du Père : le Saint-Esprit est divisé en trois 

parts. Cependant, contrairement au second, le fils ainé (la Parole) décide de demeurer 

dans le Père. 

Lucifer, à cause de sa rébellion, devint Satan et perd son titre de fils de Dieu. Le Père 

et la Parole sont restés soudés malgré le partage de leur avoir. Cependant, pour 

permettre à son fils unique de se détacher de lui pour accompagner et prendre soin 

de la création, Dieu va diviser son corps, le Saint - Esprit en deux fragments identiques. 

Ces deux parties restent cependant soumises à la fois au Père et au fils. Dieu étant 

dans le corps du Fils et le Fils étant dans le corps du Père. Le Père et Le fils partageant 

donc et toujours un même corps spirituel. 

Nous avons donc deux êtres identiques ayant cependant un même corps, le Saint-

Esprit : « Moi et le Père nous sommes un » disait Jésus dans Jean 10 : 30. Le Père et 

le Fils sont identiques. « Jésus lui dit : Il y a si longtemps que je suis avec vous, et tu 

ne m'as pas connu, Philippe ! Celui qui m'a vu a vu le Père ; comment dis-tu : Montre-

nous le Père ? » Jean 14:9. 

Malgré le fait qu’il y a deux êtres différents, le Père et le fils, Il n’y a qu’un seul Dieu, 

qui est par essence indivisible. Car ces deux blocs identiques restent et resteront unis 

éternellement. Et le Saint - Esprit qui est leur corps reste indivisible malgré la 

séparation. L’unicité de Dieu s’explique par ce fait-là. On retrouve cette assertion dans 

la confession de foi traditionnelle d’Israël : « Écoute, Israël ! L’Éternel, notre Dieu, est 

le seul Éternel » (Deutéronome 6.4). 

Dans le but de demeurer saint dans les hauteurs des cieux et en même temps rester 

auprès de ses créatures, ces deux vont diviser leur corps (le groupe d’Esprits saints) 

en deux. Le premier groupe sous le Père habite dans les cieux des cieux et l’autre 

groupe demeurant en contact permanent avec les créatures desquels il prend soin.  

Dieu le Père habite le septième ciel, à l’intérieur de ses saints tabernacles. Nulle 

créature ne l’a vu. C’est par le Fils, qui vit aussi dans ces saints tabernacles, qu’Il va 

s’adresser à ses créatures. Jésus disait à juste titre : « C'est que nul n'a vu le Père, 

sinon celui qui vient de Dieu ; celui-là a vu le Père » Jean 6:46. « Personne n'a jamais 

vu Dieu ; le Fils unique, qui est dans le sein du Père, est celui qui l'a fait connaître. » 

(Jean 1:18) 

Rappelons que le fils est le porteur de vie. C’est donc par lui que Dieu va créer tout ce 

qui vie. Il est celui par qui Dieu le Père va créer tout ce qui existe, invisible comme 

visible, spirituel comme physique. C’est ce Fils qui, en contact permanent avec la 

création, fait connaître le Père. Au premier siècle, Il est descendu avec une partie des 

saints tabernacles de Dieu, ceux qui constituent son corps spirituel. Il en a fait des 

demeures éternelles pour tous les hommes qui ont cru en lui. 

Tout ce qui existe est l'expression de la parole. Après que Dieu l’a eu pensé, Son Fils 

l'a prononcé et voilà, tout existe. Dieu a engendré son Fils unique par lequel Il a décidé 

de créer, de s’exprimer, de communiquer avec ses créatures. Il lui a tout donné. « Tu 



lui as donné la domination sur les œuvres de tes mains, Tu as tout mis sous ses pieds 

» Psaume 8 : 6. « Tu as mis toutes choses sous ses pieds. En effet, en lui soumettant 

toutes choses, Dieu n'a rien laissé qui ne lui fût soumis » Hébreux 2:8. Même le corps 

spirituel de Dieu le Père lui est aussi soumis. 

Toute la création a été faite par la Parole de Dieu. Suivant Colossiens 1 :16 « Car en 

lui ont été créées toutes les choses qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles 

et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour 

lui ». Tout ce qui vit ou a vécu vient du fils. Étant la source de vie, toute vie est venue 

de lui. Et toute la création se doit de demeurer en lui pour garder la vie. Le Fils de 

l’homme, la Parole de Dieu dans la chair, est le côté visible et audible de Dieu au milieu 

des hommes. 

Dieu le Père est éloigné de ses créatures à cause de Sa Sainteté, il reste cependant 

proche de ses créatures par le fils avec qui il partage le même corps spirituel (le Saint-

Esprit) et à qui il a tout soumis : « Car en lui habite corporellement toute la plénitude 

de la divinité. Vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute domination et 

de toute autorité » Colossiens 2:9-10. « Car Dieu a voulu que toute plénitude habitât 

en lui » Colossiens 1:19. Le corps du fils et celui de son Père dans les cieux sont 

soumis à la Parole de Dieu. 

Jésus nous dit dans Jean 16 :28 « Je suis sorti du Père et je suis venu dans le monde, 

maintenant je quitte le monde et je vais au Père ». Il est donc sorti du corps du Père 

pour venir habiter dans un corps terrestre, un corps charnel. Après sa mort terrestre, 

après donc s’être débarrassé de ce corps charnel, Il est allé retrouver son Père dans 

la partie du corps appartenant à ce dernier. Son corps a lui, le consolateur promis, 

ayant été offert à l’humanité. 

Mais même encore, lorsque Jésus était comme homme sur la terre, le Père, le Fils et 

le Saint-Esprit ont été pleinement révélés et vus en Lui. Aussi pouvait-Il dire « celui qui 

m’a vu, a vu le Père » (Jean 14:9). Il était et Il est l’« image du Dieu invisible » (Col. 

1:15 ; cf 2 Cor. 4:4). Toute la plénitude de Dieu était dans le Seigneur Jésus en tant 

qu’homme réel. 

Car même dans cette existence physique, son esprit, qui est également l'esprit de 

Dieu, lui était soumis. C'est pourquoi il accomplissait des miracles et qu'il était en 

permanence en contact avec le Père qui, même dans les cieux, contrôlait le corps de 

son fils. C'est ainsi que le Père était en lui et lui dans le Père. C'était le cas pendant 

qu'Il était en bas sur la terre, et il en est de même depuis qu'il a été glorifié et a pris 

place auprès du Père dans le ciel. Cela s'applique même à sa dernière venue sur 

terre à cette époque de la fin. 

2.2. Le second fils 

 

2.2.1. Lucifer devient Satan 

Considérons l’Évangile selon Luc au verset 13 : « Peu de jours après, le plus jeune 

fils, ayant tout réalisé, partit pour un pays lointain et il y dilapida son bien dans une 



vie de désordre ». Cette parabole raconte en effet comment Lucifer s’est éloigné du 

Père en amenant avec lui plusieurs anges.  

Il est parti très loin, dans un monde où la Parole de Dieu ne devait pas être 

accessible. Un autre monde donc, situé dans une autre dimension. Étant donné le 

caractère spirituel et très saint du Père et de Sa Parole, il était nécessaire pour lui de 

se libérer d'eux en allant dans un monde physique et impur. Dieu accomplit sa 

volonté en créant ce monde matériel qu'il lui donna.  

C’est ainsi que cette terre physique et matérielle fut créée. Cette création était d’une 

très grande beauté à l’image de Lucifer lui-même. Tous les anges du ciel en avaient 

d’ailleurs dansé de joie : « Les étoiles du matin chantaient ensemble, et tous les fils 

de Dieu éclataient de joie » (Job 38:7). Lucifer qui va hériter de cette belle œuvre va 

s’éloigner du Père en coupant tout contact avec ce dernier et d’avec son grand frère, 

la Parole. La terre va se couper des cieux. 

Son monde fut dominé par des lois et des règlements en contradiction avec ceux de 

son Père. Il créa un univers différent de celui du Père où l'anarchie fut instaurée comme 

un mode de vie. Il n'y avait pas d'autorité, la loi du plus fort prévalait. Cela se manifesta 

par la création d'êtres vivants (animaux), créatures ne seront ni semblables ni 

similaires au Père.  

Il deviendra lui-même l'un des plus grands animaux (le dinosaure) et ses lieutenants 

seront aussi de grands animaux. Puis, il va, grâce à la force de l'esprit de vie que le 

Père lui a donné, engendrer d'autres êtres vivants (ses fils à lui). Ces esprits seront 

incarnés dans des animaux plus petits. Tout cela dans un chaos inexprimable, 

puisque cela allait à l'encontre du monde de Dieu le Père, un Dieu d’ordre.  

Les animaux que Dieu considère comme impurs sur la terre d’aujourd’hui sont 

incarnés par les esprits de ces fils du diable. Notons que conformément à la parabole 

de l’ivraie, des anges impies vivent parmi les hommes, avec des corps humains. 

Les animaux purs sont des esprits venant de Dieu, qu’il a incarné dans la chair de 

certains animaux terrestres. Ces esprits vivaient déjà dans le paradis terrestre avec 

Adam et Ève. Parce que Dieu n’a pas souhaité que l’homme soit seul dans ce jardin 

d’Éden. De même Il n’a pas voulu de l’homme demeure seul parmi les fils du diable.  

C’est pourquoi il a permis l’incarnation de ces esprits purs dans des corps d’animaux 

terrestres. En prenant quand même soin de marquer une nette différence entre les 

animaux purs et les impurs. La loi de Moise concernant les animaux purs et animaux 

impurs montre clairement cette différence (Lévitique 11.4-47). 

Lucifer et ses anges impies vont s’éloigner de plus en plus de Dieu et de Sa Parole. 

Spirituellement, l’éloignement de Lucifer va souiller et éteindre son esprit de vie. 

Ceux de ses anges et de ses fils vont aussi s’éteindre. Et son monde devient alors 

ténébreux, car toute lumière (présence de Dieu) en lui et en ses anges va également 

s’éteindre. 



Ce désordre va amener Dieu à réagir. Cette réaction va se traduire par la destruction 

de ce monde pervers à travers un premier déluge que la terre va connaître. À la mort 

de tous ces animaux suite à ce déluge, leurs esprits impurs vont former un royaume 

de ténèbres entourant et couvrant toute la terre. 

C’est pour racheter ces anges perdus que Dieu va créer les deux premiers cieux 

entourant la terre matérielle. Le Père en effet va mettre une séparation entre ces 

anges impies rachetés et les anges qui lui sont restés fidèles. L’esprit impur du diable 

va couvrir la terre et ces deux cieux. Et l’Esprit de la Parole va couvrir les anges 

fidèles. Cet esprit couvre la nouvelle terre spirituelle, créée à partir de la restauration 

de la terre matérielle.  

N’ayant plus aucun droit, le royaume du fils perdu va se retrouver au bas de l’échelle 

des cieux, sur la terre physique, au premier et au deuxième ciel. Le premier ciel étant 

habité par le diable et ses anges impies (ceux qui l’ont suivie dans sa rébellion) et le 

deuxième est habité par les fils du diable (tous ces noyaux de vie ou esprits morts 

qu’il a créés grâce à son pouvoir de création). 

Notons que cette terre est aussi habitée spirituellement par les esprits des géants. 

Ces géants sont les fils des anges déchus suite aux relations contre nature que ces 

anges ont eu à avoir avec les femmes humaines (Genèse 6:1-4). Ces esprits vivent 

sur la terre avec les hommes charnels.  

Ils sont grandement à la base de grande méchanceté rencontrée sur la terre. Ce sont 

des dominateurs qui le plus souvent s’incarnent dans des corps humains. On les 

retrouve très souvent dans le milieu de la musique, du sport et de la politique. Ce 

sont de grands séducteurs qui adorent dominer les autres. 

Nous le verrons plus loin, Dieu dans sa grande miséricorde va racheter certains des 

fils perdus. Ce rachat va se traduire par le salut d’un sur dix des anges de dieu qui 

l’ont suivie. La parabole des dix lépreux guéris concerne justement le rachat des 

anges Dieu devenu impie et impur parce qu’ils ont suivi le diable. Un seul sur dix est 

revenu à Dieu. Cependant aucun des êtres que Lucifer a eu à créer sur la terre 

(physique) ne sera sauvé. 

Et ce seul sauvé le sera par le jugement de la chair. Aucun de ces démons ne se 

repentira sauf à travers leur incarnation dans la chair. L’exemple de Juda (l’un de 

disciples de Jésus) est là pour nous le révéler. Aussitôt que Jésus a ouvert ses yeux, 

qu’il s’est attaqué à lui. Sachons aussi qu’aucun des géants ne sera non plus sauvé 

Lucifer ne se repentira jamais. Il ne pourra pas vivre dans les cieux sachant qu’il n’y 

possède plus rien, surtout qu’il se retrouve désormais en dessous des anges 

serviteur de son frère. Remarquons que si aucun des prophètes de Dieu (anges de 

Dieu) n’a osé le juger c’est bien parce qu’il a été engendré fils de Dieu et que ce 

dernier a donné ordre de ne toucher à aucun de ses cheveux (Caïn).  

C’est pourquoi aucun ange n’a clairement parlé de Lui si ce n’est par des paraboles. 

Évitant ainsi de porter de jugement sur Lui. Seul le fils unique de Dieu et plus tard 



ses disciples, devenus fils de Dieu par leur nouvelle naissance, ont pu parler de Lui. 

Car les serviteurs n’avaient pas le droit de porter un jugement sur leur maître. Mais 

les frères, oui. 

« Or, l'archange Michel, lorsqu'il contestait avec le diable et lui disputait le corps de 

Moïse, n'osa pas porter contre lui un jugement injurieux, mais il dit : Que le Seigneur 

te réprime ! » Jude 1:9. Michel s’est gardé de porter contre lui un jugement injurieux 

parce que même déchu, il revenait uniquement au Père de le juger par le fils. 

De soi-disant pasteurs parlent de ce qu’ils ignorent en portant des jugements 

injurieux sur le diable. Pour se défaire de la présence de Satan, il faut plutôt prier 

Dieu pour qu’il t’aide. Tu peux chasser ses démons, car ange comme toi. Dieu (Père 

et fils) seul a pouvoir sur lui. C’est pourquoi Jésus lui a demandé avec autorité de 

s’éloigner de lui. Alors que l’Archange Michel s’est abstenu de tout propos injurieux, il 

s’est contenté de s’en remettre à Dieu : « Or, l'archange Michel, lorsqu'il contestait 

avec le diable et lui disputait le corps de Moïse, n'osa pas porter contre lui un 

jugement injurieux, mais il dit : Que le Seigneur te réprime ! » 

Le diable est symbolisé par l’arbre de la connaissance du bien et du mal parce qu’il a 

expérimenté le bien et le mal. Il se trouve avec ses anges impies au premier et au 

deuxième ciel. Et toute la terre physique est encore sous leur contrôle même si Dieu 

permet à la Parole de prendre soin de Ses anges incarnés. Ce sera ainsi jusqu’à la 

fin de ses six mille ans de règne.  

Dans peu de temps donc son monde prendra fin. Cette fin n’arrivera cependant pas 

sans que ce dernier ait tenté un dernier Baroud d’honneur. En effet, voyant tout lui 

échapper, il va s’incarner très bientôt dans le dernier et le plus impitoyable des rois 

que la terre ait connus. Il sera à l’origine de la mort de plusieurs milliers de fils de 

Dieu (la grande persécution). 

La nouvelle terre, quant à elle, est contrôlée par le Christ. Sa demeure avant son 

incarnation se trouvait au centre du ciel (au quatrième ciel). Les premiers hommes, 

Adam et Ève se trouvaient au troisième ciel, dans le Paradis terrestre. Ils avaient 

reçu de Dieu l’ordre d’éviter d’écouter les enseignements du diable qui se trouve au 

second ciel juste en dessous d’eux. Car Dieu savait que Satan et ses anges impies 

ne s’étaient pas véritablement repentis.  

« Par la grandeur de ton commerce, Tu as été rempli de violence, et tu as péché ; Je 

te précipite de la montagne de Dieu, Et je te fais disparaître, chérubin protecteur, Du 

milieu des pierres étincelantes (des Esprits saints). Ton cœur s'est élevé à cause de 

ta beauté, Tu as corrompu ta sagesse par ton éclat ; Je te jette par terre, Je te livre 

en spectacle aux rois. Par la multitude de tes iniquités, Par l'injustice de ton 

commerce, Tu as profané tes sanctuaires ; Je fais sortir du milieu de toi un feu qui te 

dévore, Je te réduis en cendre sur la terre, Aux yeux de tous ceux qui te regardent. 

Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples Sont dans la stupeur à cause de toi ; 

Tu es réduit au néant, tu ne seras plus à jamais ! » Eze.28 : 16-19. 



Satan qui malgré la grande miséricorde du Père n’a pas voulu se repentir est même 

allé jusqu’à faire chuter l’homme dans son monde de pécheur. Il sera dans très peu 

de temps chassé du ciel et jeté dans l’abîme. Plus tard, à la fin des mille ans de 

règne du Christ, le diable et tous ses fidèles seront jetés dans le feu de l’enfer pour 

une destruction définitive.  

Une leçon pour tous les anges de Dieu resté fidèle au Père. Ceux de ces anges qui 

habitaient au sixième ciel, à la face du Père et qui lui appartenaient, seront parmi la 

dernière génération à être incarné dans la chair sur la terre. Ce sont eux que les 

Écritures saintes nomment les élus. Ces élus auront à régner avec le christ lors du 

millénium. 

Après la chute de l’homme sur la terre physique et matérielle, dans le royaume du fils 

déchu, le premier fils en la personne du christ va les suivre et veiller à ce qu’ils 

retournent sur la nouvelle terre qu’ils n’auraient pas dû quitter. En effet, le fils aîné va 

payer pour le péché de ses frères en leur offrant son corps à lui. Il se consacrera par 

la suite à les ramener chez Lui.  

Rappelez-vous qu’il restait à lui et au père deux tiers du Saint-Esprit formant leur 

corps spirituel. Il va accepter d’offrir sa part de corps à ses frères incarnés sur terre 

physique pour partager le tiers restant avec le Père et avec les anges de la face. 

Cette part du père, qui est la nouvelle Jérusalem et la montagne sainte Sion, sera en 

effet aussi partagée avec ses anges de la face, avec l’épouse du christ et avec les 

vainqueurs de l’ère de Laodicée. Nous continuerons plus loin avec Lucifer. 

 

2.2.2. Lucifer, le premier ange crée à partir de l’Esprit du Père, comme chef 

du corps de Dieu 

Selon Wikipédia la scissiparité est une mode de reproduction asexuée par division et 

régénération à partir de fractions d'individus complets, habituelle notamment chez les 

organismes unicellulaires (protozoaires, bactéries et certaines algues). Elle consiste 

en une succession de scissiparités binaires à l'intérieur d’une gaine et ainsi le 

cytoplasme se divise en autant de parties qu’il y a de noyaux. 

De nombreux vers se reproduisent asexuellement par scissiparité. Ils se débitent en 

deux ou plusieurs tronçons dont chacun reconstitue un adulte en régénérant les parties 

qui lui manquent. Le phénomène affecte le règne végétal comme le règne animal. La 

scissiparité (du latin scindo (scinder, diviser »), ou fissiparité (du latin fissus (« fendu 

»)), est la séparation d'un individu pour donner deux ou plusieurs clones. 

C’est exactement comme cela que Dieu qui était seul depuis l’éternité, s’est reproduit 

en engendrant deux fils. Le premier qui est Sa Parole s’incarnera plus tard en Jésus 

de Nazareth ; le second est Lucifer, il deviendra plus tard Satan ou le diable. Tous ces 

trois vivaient avant ce monde, ensemble dans un seul esprit (essence ou concentré 

de vie) et dans un seul corps (le Saint - Esprit), exactement comme trois noyaux à 



l’intérieur d’une seule graine. Il n’y avait pas encore de division de l’esprit ou du corps 

de Dieu. 

Dieu s’est dans un premier temps reproduit en se divisant en deux. La partie pensée 

qui est Dieu le Père et la partie parole qui s’incarnera plus tard sur terre en Jésus. 

Ensuite, après la création de l’univers, la Pensée va se diviser en deux pour engendrer 

le second fils, Lucifer. La grande beauté de ce dernier résidait dans le fait qu’il était la 

copie parfaite du Père. Il était une partie de la sagesse et de l’intelligence suprême, 

totalement identique au Père. 

Le mot Lucifer vient du latin lux ou lucis, signifiant lumière, et ferre, voulant dire porter, 

soit porteur de lumière. Ce nom attribué à Satan provient du texte de Ésaïe, qui va 

bien au-delà du roi de Babylone : « Te voilà tombé du ciel, Astre brillant, fils de l'aurore 

! Tu es abattu à terre, toi, le vainqueur des nations ! » (Ésaïe 14.12 - Version Segond 

1910). Lucifer était porteur de lumière, ce qui signifie qu’il était formé de la même 

essence que le Père et le christ qui sont aussi tous deux porteurs de lumière, porteurs 

de vie. La vie se trouvait donc en lui, tout comme dans le Père et le fils aîné.  

Ce qui signifie que ces trois êtres suprêmes avaient la possibilité de créer des vies. 

Cependant Dieu le Père en qui résidaient ces deux fils ne faisait rien de lui-même. Il 

désira le faire à travers Ses deux fils comme Il le fit par Son fils ainé (Sa Parole) lors 

de la création. C’est en ces deux fils qu’ils avaient soumis la création. Mais à un 

moment donné, pour des raisons que nous développerons plus loin, le second fils 

voulu s’éloigner du Père et du premier fils. Ce qui favorisa la division de leur corps.  

Le premier fils ne souhaitant pas s’éloigner du Père, le second fils se retrouve avec un 

tiers de leur corps spirituel. Il reçoit, en plus, un tiers des serviteurs qui deviendront 

plus tard les anges du premier et du deuxième ciel. Ces anges du diable seront liés à 

la terre physique. Les deux tiers des anges restants appartenant à la fois au Père et 

au fils aîné. Et la partie du corps spirituel (les deux tiers du Saint-Esprit) restant 

revenant à la fois au fils aîné et au Père, ces derniers ne désirant pas se séparer. 

C’est ce désir du fils de s’éloigner du Père et de son frère aîné qui va pousser Dieu à 

créer la terre physique et matérielle. Tout l’univers appartient à Dieu et Dieu est 

spirituel. La seule manière pour ce fils de se sentir éloigné de lui, c’est de vivre dans 

un monde physique et matériel. Dans ce nouveau monde ainsi créé, Lucifer va 

s’éloigner totalement du Père, en agissant en totale contradiction avec la volonté du 

Père exprimé par Sa Parole.  

Lucifer sait par exemple que son Père est très saint, et qu’il ne peut s’accommoder de 

tout ce qui est impur. Lucifer va donc entrainer ce monde dans une rébellion à Dieu 

souillant ainsi toute la terre en vue d’en tenir le Père très éloigné. La Parole de Dieu 

(Son fils ainé) devient l’ennemie de ce monde. 

« Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel : Tu mettais le sceau à la perfection, Tu étais plein 

de sagesse, parfait en beauté. Tu étais en Éden, le jardin de Dieu ; Tu étais couvert de 

toute espèce de pierres précieuses, De sardoine, de topaze, de diamant, De 

chrysolithe, d'onyx, de jaspe, De saphir, d'escarboucle, d'émeraude, et d'or ; Tes 



tambourins et tes flûtes étaient à ton service, Préparés pour le jour où tu fus créé. Tu 

étais un chérubin protecteur, aux ailes déployées ; Je t'avais placé et tu étais sur la 

sainte montagne de Dieu ; Tu marchais au milieu des pierres étincelantes ». Eze.28 : 

13-14. 

Le prophète Ézéchiel décrit Lucifer qui vivait sur la montagne sainte où il était scellé 

du Saint - Esprit. Ce qui signifie qu’il était avec celui qui s’incarnera en Jésus, les seuls 

fils engendrés du Père. Ces deux fils vivaient tous les deux avec leur Père et ils étaient 

tous trois vivants dans Saint - Esprit, ils contrôlaient tous trois le Saint-Esprit.  

Tout dans cette maison du Père lui appartenait au même titre que la Parole (celui les 

saintes écritures nomme le Roi Melchisédech), le premier fils. Tous deux aidaient leur 

Père dans l’administration de ses biens. Lucifer et son grand frère commandaient aux 

anges de Dieu qui étaient tous à leur service. Le titre de Chérubin protecteur étant un 

rôle que le Père lui avait confié. 

Dieu ne l’a pas engendré mauvais : « tu as été intègre dans tes voies, Depuis le jour 

où tu fus créé Jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi » Ézéchiel 28:15. Tout 

ce qui vient du Père étant bon, ce n’est que plus tard qu’il est devenu orgueilleux et 

méchant. L'orgueil est l'estime démesurée de soi-même.  

La prétention exprimée au verset 14 d'Isaïe : « Je serai semblable au Très-Haut » a 

servi de fondement à son comportement. Ce ne sont ni la débauche, ni l'adultère, ni 

même le vol qui a fait tomber Satan, mais uniquement son orgueil. Pour être semblable 

au Père, il lui fallait créer un monde totalement contraire à celui du Père, un monde 

totalement hors de contrôle de Dieu et dont il serait le dieu.  

À l'arrogance du diable s'oppose l'humilité de Melchisédech le frère aîné, que rapporte 

Matthieu : « Si quelqu'un veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur » (Mt 20, 

26). L'orgueil de Lucifer réside dans son désir de s'élever au-dessus de sa condition, 

de s'égaler à Dieu le Père, voire de se faire passer pour meilleur que Lui. Il voulut 

même faire croire qu'il s'était lui-même engendré par ses propres forces et qu’il était 

le créateur de ses anges impies. Il a même tenté de séduire Jésus Christ afin de faire 

basculer la Parole du Père dans son camp. 

Comme dit plus haut, Lucifer est un nom latin signifiant « porteur de lumière », 

composé de « lux (lumière) » et « ferre (porter) ». Lisons le verset 12 du chapitre 8 de 

l'évangile de Jean, celui-là même dans lequel il est écrit que Jésus a dit « Je suis la 

lumière du monde » : “De nouveau Jésus leur dit : « Moi, je suis la lumière du monde, 

qui me suit n'avance pas dans les ténèbres, mais il aura la lumière de la vie. »” Jean 

8:12 (jecherchedieu.ch). Ce qui montre que Lucifer était aussi porteur de lumière à la 

base, tout comme son aîné Melchisédech et leur Père. 

Le prénom Lucifer (« étoile du matin » ou « porteur de lumière ») est utilisé pour se 

référer à Jésus, dans 2 Pierre 1:19 « Et nous tenons pour d’autant plus certaine la 

parole prophétique, à laquelle vous faites bien de prêter attention, comme à une lampe 

qui brille dans un lieu obscur, jusqu’à ce que le jour vienne à paraître et que l’étoile du 



matin se lève dans vos cœurs » où le texte grec a exactement le même terme : ‘ phos-

phoros ‘ ‘porteur de lumière.  

C’est aussi le terme utilisé pour Jésus dans Apocalypse 22:16 « Moi, Jésus, j’ai envoyé 

mon ange pour vous attester ces choses dans les Églises. Je suis le rejeton et la 

postérité de David, l’étoile brillante du matin » (jecherchedieu.ch). 

Nous verrons d’ailleurs plus loin que les deux arbres dans le jardin d’Éden sont les 

deux fils de Dieu. Celui qui est resté avec le Père (l’arbre de vie) et celui qui a décidé 

de s’éloigner du père, qui a fait l’expérience du bien et du mal et qui est revenu après 

avoir tout perdu. Il ne possède plus qu’un pouvoir mensonger sans aucune valeur. 

Ayant tout perdu, il ne peut désormais que se déguiser pour tromper et séduire les 

incrédules : « Il n’est pas étonnant que le Satan lui-même se transforme en ange de 

lumière. » (2 Cor. 11:14). 

Satan, aussi appelé l’adversaire ou le diable, est donc en vérité le fils cadet de Dieu 

qui ayant tout perdu, est devenu l’ennemi de la justice et de ceux qui cherchent à suivre 

Dieu. Pendant qu’Il était encore fils du Père, il « détenait de l’autorité en la présence 

de Dieu ». Il a été déchu de son titre parce qu’il refusait l’autorité de Dieu.  

Un sujet essentiel du conflit entre la Parole et Satan est le libre arbitre. Satan a 

persuadé « le tiers des armées du ciel » de se détourner du Père. En confirmation de 

cette rébellion, Satan et ses partisans se sont retranchés volontairement de la 

présence de Dieu. 

Malgré ce péché, le miséricordieux Père le reçoit, le rachète lui ainsi que ses anges 

impies et va leur permettre de s’installer dans les cieux qu’Il venait de créer à partir de 

la renaissance et la restauration de la terre physique et matérielle. Le Père leur permet 

de s’installer au premier et au second ciel avec possibilité de se retrouver jusque même 

devant sa face. C’est ce que Jésus explique à travers la parabole du fils prodige que 

nous trouvons dans Luc 15:11-32. 

Le diable est présenté comme ayant deux cornes. Ces deux cornes symbolisent ces 

deux territoires qui sont le deuxième ciel où habitent les enfants (esprits impurs) qu’il 

a créés à partir de l’esprit de vie qu’il a hérité du Père et le premier ciel habité par les 

anges impies créés par le Père et qui l’ont suivie dans sa rébellion.  

Les anges impies du deuxième ciel sont sous le Léviathan qui contrôlera le monde 

pendant les six mille années de l’humanité. Les anges impies du premier ciel sont 

contrôlés par le Béhémoth qui détruira le Léviathan au temps de la fin et qui contrôlera 

le monde à travers le dernier grand empire Assyrien pendant 1260 jours. 

 

2.2.3. Satan, le père du mensonge 

Au commencement de toute chose, Dieu était avec la Parole et la Parole était en Dieu. 

Tout était vérité et vie en Dieu et tout ce qui sortait de Dieu était vérité et vie. Jésus 

Christ disait que ce qui souillait l’homme était ce qui sortait de la bouche de ce dernier. 



Dieu était vérité et vie parce que tout ce qui sortait de Lui était vérité et vie. Et ce qui 

sortait de Lui était justement Sa Parole. C’est ainsi que tout ce qu’Il a désiré créer l’a 

été par Sa Parole. Sa Parole est la vérité et la vie qui sortait de Lui. C’est donc par elle 

que tout ce qui vit a été créé. 

Tout en Dieu était vérité parce que tout ce qui sortait de la bouche de Dieu se réalisait. 

Une parole est dite vérité lorsque ce qu’elle dit se réalise parfaitement. Avant Satan 

tout ce qui sortait de Dieu et qui venait donc de la pensée profonde de ce dernier était 

vérité. Et tout ce qui vit est sorti de Dieu par Sa Parole.  

Mais depuis Satan, tout a été chamboulé à l’intérieur de Dieu. Par Satan des choses 

contraires à la volonté de Dieu ont commencé à se réaliser. Avec lui les Paroles qui 

sortaient de Dieu ne se réalisaient plus ou pas totalement, faisant ainsi passer Dieu le 

Père pour menteur. 

Or ce qui n’est pas de Dieu n’est pas une vérité, car destiné à être détruit par la mort. 

Si ce n’est pas la vérité, c’est alors le mensonge. Si ce n’est pas vie, c’est alors mort. 

Tout ce qui n’est pas de Dieu est mensonge. Et tout ce qui n’est pas de Dieu est mort. 

Et le premier à faire ou à créer ce qui n’est pas de Dieu, c’est bien Satan.  

C’est pourquoi Jésus disait de lui : « Il a été meurtrier dès le commencement, et il n'a 

point persisté dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il dit le 

mensonge, il parle de son propre fonds ; car il est menteur, et le père du mensonge » 

Jean 8:44. 

C’est le diable qui a introduit le mensonge et la mort dans le corps de Dieu. Parce que 

contrairement à la Parole qui exprime les pensées profondes de Dieu synonymes de 

Sa volonté, Satan parle de son propre fonds. Il dit ce qui n’est pas de Dieu, il dit donc 

des mensonges et est donc menteur. Parce que c’est uniquement en Dieu qu’il y a la 

vérité. Et puisque ce qui sort du diable n’est pas de Dieu, c’est la mort et le mensonge 

qui sortent désormais de lui. 

Imaginons une barrique que l’on vous présente comme pleine d’un mélange d’eau et 

d’huile. Ce qui veut dire que tout ce qui sortira de cette barrique une fois ouverte ou 

percée sera uniquement ce mélange d’eau et d’huile. Il ne sortira rien d’autre que ce 

mélange d’eau et d’huile. S’il en sort du pétrole par exemple, ce ne sera rien d’autre 

qu’un mensonge. C’est exactement le cas avec diable.  

Tout l’univers appartient à Dieu et est dans Dieu, pourtant Satan offre aux hommes 

des choses qui ne sont pas de Dieu. Il a été le premier à offrir ce qui n’est pas de Dieu, 

c’est pourquoi il est dit de lui qu’il est le premier menteur et le père du mensonge. Le 

mensonge c’est offrir ce qui n’est pas de Dieu. 

Le Roi Melchisédech (qui s’incarnera en Jésus christ) qui est Parole et Main de Dieu 

est vérité par ce qu’il sort de la vérité et transmet (ou offre) la vérité et la vie. Et la vérité 

et la vie, c’est ce qui vient de Dieu. C’est pourquoi plusieurs soi-disant pasteurs et/ou 

enseignants de la parole de Dieu vont grandement souffrir par la colère de Dieu qui 

vient.  



Parce qu’ils sont des menteurs, ils prennent ce qui n’est pas de Dieu pour l’offrir aux 

hommes. Et depuis la chute du premier temple, tous ceux qui ont dirigé le peuple de 

Dieu seront jugés, tous les pasteurs seront jugés. Leur part sera aussi dans l’étang de 

feu parce qu’ils ont offert aux hommes ce qui ne vient pas de Dieu. 

Le vrai pasteur c’est celui qui offre la Parole Dieu (le pain de vie) à ses fidèles. Et la 

Parole Dieu qu’il offre vient de l’intérieur du Père, de sa pensée profonde. Le bon 

pasteur offre la vie à l’intérieur de Dieu. À partir du moment où il offre autre chose, Il 

devient menteur et ministre du diable.  

C’est pourquoi Jésus considérait les pharisiens comme fils de diable, comme des 

vipères. Parce qu’ils offraient aux fils d’Israël autre chose que ce qui vient de l’intérieur 

de Dieu. Et ce qui vient de Dieu, est Son royaume. Car celui qui prend ce qui n’est pas 

de Dieu pour offrir aux enfants de Dieu est un menteur. Or ce qui n’est pas de Dieu 

c’est la mort. Ce pasteur qui fait ainsi agit exactement comme Satan. Ce qui fait de lui 

un tueur, un meurtrier. 

Dieu est Esprit et Vie. Ce qui sort de Lui est aussi esprit et vie. En dehors de Dieu, il 

n’y a pas de vie. La vie est uniquement en Dieu. Ce qui n’est pas de Dieu, est 

mensonge et mort. Dès lors que Satan s’est éloigné de Dieu, il est devenu mensonge 

et mort. Il en est de même pour tous ceux qui l‘ont suivi et de tous les fils qu’il a créés 

à partir du Saint-Esprit qu’il avait reçu de Dieu. Et donc nous avons deux êtres 

spirituels qui constituent le corps de Dieu le Père. Ce sont : 

- Esprit saint, vérité et vie : le christ qui contrôla Israël 

- Esprit impur, mensonge et mort : le diable qui contrôla les nations 

Nous comprenons alors que la partie sainte de Dieu le Père en qui réside la vérité et 

la vie c’est Sa Parole qui est le Christ ou Melchisédech. Et sa partie morte est le diable. 

Satan est l’adversaire du christ (ou Melchisédech), pas du Père dans lequel lui-même 

demeure. Avant qu’il ne soit Satan il avait un esprit de vie en lui, il était capable de 

créer.  

Et il a créé des êtres vivants. Il est vrai que tout être vivant vient du Père puisque ces 

deux dieux (Sa Parole et Lucifer) sont de Lui. La différence est que tous les êtres créés 

par Satan ne sont pas de la volonté du Père. Le diable les a créés de son propre fond. 

Alors que ceux qui ont été créés par la Parole (le christ) l’ont été par la volonté de Dieu 

le Père. 

C’est pourquoi Jésus affirmait : « Tout ce que le Père a est à moi » Jean 16:15. Comme 

pour dire que tout ce qui a été créé par le Père vient de lui Sa Parole donc l’appartient 

aussi. Tous les fils de Dieu ont été créés via Sa Parole (son fils aîné). Tous ces fils par 

conséquent lui appartiennent. Ce qui n’est le cas du diable dont la création des fils 

n’est pas de la volonté du Père. 

Des anges qui étaient pourtant fidèles à Dieu ont suivi Satan et sont devenus 

méchants. Or « Dieu qui veut que tous les hommes soient sauvés et parviennent à la 

connaissance de la vérité » 1 Timothée 2:4. C’est pourquoi il a envoyé ses fils dans ce 



monde de péché afin que par la lumière en eux, ils puissent éclairer ces fils de Dieu 

égarés. Et les fils de Dieu se doivent de convenablement remplir cette mission que 

leur Père leur confie ainsi, car comme le dit si bien le prophète Ézéchiel : 

« Si le méchant revient de tous les péchés qu'il a commis, s'il observe toutes mes lois 

et pratique la droiture et la justice, il vivra, il ne mourra pas. Toutes les transgressions 

qu'il a commises seront oubliées ; il vivra, à cause de la justice qu'il a pratiquée. Ce 

que je désire, est-ce que le méchant meure ? dit le Seigneur, l'Éternel. N'est-ce pas 

qu'il change de conduite et qu'il vive ? Si le juste se détourne de sa justice et commet 

l'iniquité, s'il imite toutes les abominations du méchant, vivra-t-il ? Toute sa justice sera 

oubliée, parce qu'il s'est livré à l'iniquité et au péché ; à cause de cela, il mourra » 

Ézéchiel 18:21-24. 

Lorsque nous lisons Ésaïe 55 : 11 « Ainsi en est-il de ma parole, qui sort de ma bouche 

: Elle ne retourne point à moi sans effet, sans avoir exécuté ma volonté et accompli 

mes desseins », nous remarquerons que la Parole de Dieu retourne toujours au Père 

lorsqu’elle a fini d’accomplir Sa mission conformément à la volonté de celui-ci.  

La Parole de Dieu Lui revient toujours quel que soit la mission que lui confie le Père. 

Dieu ne renie jamais Sa Parole. Elle reviendra toujours à Lui et entrera sans encombre 

chaque fois en Lui. C’est pourquoi le christ disait : « Je suis le chemin, la vérité, et la 

vie. Nul ne vient au Père que par moi » Jean 14:6. La Parole est donc le chemin sûr 

menant à la vérité et à la vie qui n’est ailleurs d’autres que dans le Père. 

Ce qui signifie que si l’ange déchu souhaite devenir saint, vérité et vie, il doit passer 

par la Parole. Il doit donc se défaire de sa vieille enveloppe corporelle, pour entrer 

dans la Parole qui est Esprit. Or nul ne peut entrer dans la Parole s’il ne devient pas 

UN avec Elle. Étant sainte et vérité, elle ne peut se mélanger avec ce qui est impur et 

mensonger. Ce mélange peut entraîner la Parole dans le mensonge et l’impureté. 

C’est pourquoi l’ange déchu doit auparavant se nettoyer, se purifier, ensuite se 

sanctifier progressivement, parce que cela ne vient pas automatiquement. 

C’est ce qui explique le sacrifice du christ : « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a 

donné son Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il ait la 

vie éternelle. Dieu, en effet, n'a pas envoyé son Fils dans le monde pour qu'il juge le 

monde, mais pour que le monde soit sauvé par lui. » Jean 3:16, ce monde est rempli 

de ces anges déchus. Parmi ceux même qui se disent descendants de Jacob, se 

trouvent des anges déchus.  

C’est donc pour tous ces fils de ce monde que le christ s’est sacrifié. Il l’a fait aussi 

pour tous ces nombreux justes qui se sont corrompus. Le sang du Christ est pur, car 

il sort du seul corps qui a été habité uniquement par un Esprit saint, l’esprit de Dieu. 

C’est avec ce sang très pur que les fils du diable et les justes corrompus devront se 

purifier. Seul ce sang peut les purifier. C’est pourquoi ils doivent demander 

sincèrement au Père qui est dans les cieux de les purifier avec ce sang juste. C’est la 

première étape de leur cheminement vers le Père : la justification. 



Par sa mort à la croix, la Parole a dû se dépouiller du corps céleste qu’il a reçu après 

le partage du corps du Père en trois. Suivant la volonté du Père, il va offrir son corps 

céleste à tous ceux qui se seront purifiés par son sang. Son corps céleste est le Saint-

Esprit. Ces derniers vont recevoir donc le Saint-Esprit après leur purification. 

Cependant cet esprit de la Parole n’est donné qu’à ceux qui chercheront véritablement 

à la connaître. C’est par la connaissance de la Parole que les purifiés recevront son 

esprit. 

En effet, plus ils avanceront dans la connaissance de la Parole qui comme nous 

l’avons vu est vérité et vie plus ces nouvellement purifiés par le sang juste pourront 

recevoir cet esprit de vérité et de vie. Plus ils avanceront dans la connaissance, plus 

ils s’approcheront de la vérité et de la vie. L’esprit de la Parole viendra à eux pour le 

conduire vers cette vérité. Cet esprit viendra les couvrir pour enfin sceller leur esprit 

intérieur : c’est la deuxième étape de leur cheminement vers le Père : la sanctification. 

C’est en étant couvert par la Parole, par l’esprit de la Parole qu’ils seront agréables à 

Dieu. Ils porteront alors un vêtement qui vient du Père. Ils n’habiteront plus dans ces 

vêtements offerts par leur diable de père lors de leur création. À l’intérieur du vêtement 

offert par la Parole, ils deviendront de plus en plus semblables à cette dernière. Parce 

que Dieu et son fils qui habiteront comme eux à l’intérieur de cette nouvelle enveloppe 

leur enseigneront tout ce qu’il leur faudra savoir pour devenir semblables à la Parole. 

C’est lorsqu’ils seront parfaits dans leur ressemblance avec la Parole et que le 

mélange de leur esprit avec celui du fils sera parfait qu’ils accéderont à la nouvelle 

Jérusalem céleste. Ils se nourriront du Père et plus tard, seront alors semblables au 

Père et au fils : ce qui sera la dernière étape du cheminement : la glorification. Ils 

recevront des corps glorifiés à l’image du Père et du fils. Et ils vivront éternellement 

avec Dieu parce qu’ils seront alors eux aussi pleinement Saint, vérité et vie. 

 

3. Le Saint-Esprit, les nués (corps du Père qu’ils partagent avec ses fils) 

 

3.1. Les Saints 

Comme nous l’avons vu plus haut, le Saint - Esprit est le corps du Père et de Ses Fils 

(deux fils au départ). Il existe depuis toujours avec Dieu. Le Saint-Esprit, tout comme 

la Parole est en Dieu et Dieu se trouve en Lui. Dieu le Père est aussi dans le fils et le 

fils est en Lui. Lucifer qui était aussi fils de Dieu était en lui et lui dans Lucifer. Il en est 

d’ailleurs toujours ainsi malgré que Satan ait souillé sa part du Saint-Esprit. Et qu’Il 

n’ait plus part au Saint-Esprit restant. Satan est toujours en Dieu le Père. 

C’est par le Saint-Esprit que Dieu voit tout, sent tout, entend tout et peut toucher à tout. 

Le Saint - Esprit est symbolisé par une colombe. Il est composé de myriades et de 

myriades de bulles d’esprits semblables aux bulles d’eau formant les nuages. Ces 

bulles d’esprits semblables aux nuées sont appelées saintes myriades. C’est pourquoi 

les écritures parlent du fils de l’homme entouré de nuées. 



Ces saintes myriades dans leurs déplacements peuvent couvrir tout l’univers et 

peuvent aller d’un endroit à l’autre de l’univers pour accomplir la volonté de Dieu. Ils 

n’ont pas de volonté propre à eux, ils sont interconnectés et agissent exactement 

comme membres ou organes d’un même corps humain. 

Malgré leur grand nombre, ils agissent comme un seul et même esprit, car répondant 

uniquement à Dieu par Sa Parole. C’est pourquoi les écritures parlent du Saint-Esprit 

au singulier et non pas des Saints Esprits (la loi du UN). Leur objectif et leur objet sont 

de faire la volonté de Dieu et de pousser les autres créatures à agir selon la volonté 

de Dieu exprimé par le fils (Sa Parole). Ils vivent, opèrent et se nourrissent donc de la 

volonté de Dieu. Ils n’existent que par et pour Dieu (Père et fils).  

L’autre grand objectif pour le Saint-Esprit est de sanctifier les créatures de Dieu et les 

réunir en un seul corps, celui du fils unique de Dieu. Les esprits formant le Saint-Esprit 

sont différents des anges qui eux ont une volonté propre à eux et à qui Dieu a donné 

le libre arbitre tout comme aux hommes. Une partie des anges du ciel a pu se rebeller 

contre Dieu justement à cause du libre arbitre qu’ils possédaient. 

La grande majorité des Esprits saints composant le corps de Dieu sont comme des 

demeures vides avec pour seuls occupants le Père et le fils. Une partie cependant est 

occupée par des êtres spirituels qui ont réussi à atteindre le niveau parfait. Ces êtres 

saints et parfaits vivent à l’intérieur de cette partie avec le Père et le Fils. Tout cet 

ensemble forme le Saint-Esprit.  

Les êtres parfaits ont pour rôle de conduire les êtres nouvellement crées par Dieu à la 

perfection, tandis que les enveloppes vident couvrent ceux de ces esprits crées qui 

avancent dans la connaissance. Comme dit plus haut, l’objectif de Dieu est de couvrir 

tout l’univers, c’est ce qui a expliqué la création de nouveaux anges de divers niveaux 

spirituels avec des enveloppes ou corps perméables et corruptibles.  

Parce que Dieu qui a permis à ces anges, le libre arbitre voulait que tous ces êtres 

nouvellement créés qui accepteraient de faire partie de son corps spirituel le fassent 

librement, pas par la force. Lorsqu’un être vivant accepte librement de faire partie du 

corps de Dieu, l’Esprit-Saint vient telle une couverture, pour le couvrir, remplaçant ainsi 

le corps corruptible par un corps saint. 

Lorsqu’un homme par exemple accepte le Christ qui est la Parole de Dieu, son esprit 

en lui reçoit un Esprit saint qui entre en lui pour l’enseigner sur tout ce qui concerne 

Dieu. Au fur et à mesure qu’il évolue dans la connaissance de Dieu, l’Esprit-Saint va 

sceller son esprit, avec lequel il va s’unir pour former l’âme spirituelle de ce dernier 

(corps spirituel + esprit).  

Cet ensemble va croître pour arriver à maturité et former un être (homme) spirituel 

avec un corps spirituel : ce qui s’appelle la nouvelle naissance. Ce nouveau-né va être 

par la suite enlevé et conduit dans les cieux. Ce moi spirituel va néanmoins demeurer 

dans le corps charnel jusqu’à atteindre un certain niveau spirituel nécessaire pour s’en 

détacher complètement pour monter dans les cieux avec l’aide des anges du ciel. 

Notons qu’en même temps que ce nouveau-né est dans les cieux, il demeure collé à 



sa corp charnelle jusqu’à ce que ce dernier meure. C’est seulement en ce moment-là 

qu’il est totalement libéré. 

La croissance spirituelle est conséquence de prières assidues, d’étude des paroles 

saintes, de fruits de bonnes conduites consécutifs à une vie en harmonie avec les 

recommandations du Messie (la Parole de Dieu). Plus la foi et la connaissance de Dieu 

grandissent en l’homme, plus ce dernier grandit spirituellement. Tous les êtres 

humains nouvellement nés vivent conformément à la loi du UN, car vivant dans un 

même esprit : l’Esprit du Père et du Fils. 

L’objectif pour Dieu par ce renouvellement de toute chose qui consiste à mettre tout 

ce qui est renouvelé en son fils unique est que l’ensemble de Son corps agisse 

uniquement selon l’Esprit de Sa Parole. De sorte que tout ce qui viendra désormais de 

Sa Parole se réalise comme c’était lors de la création. En effet, la venue du diable a 

déréglé le corps du Père et la Parole de Dieu n’était plus respectée. Satan a introduit 

le mensonge dans le corps du Père.  

Ce dernier ne fonctionnait plus comme auparavant parce qu’une partie du corps de 

Dieu ne fonctionnait plus selon Sa volonté. C’est ce qui à amener le Père à mettre tout 

en à Sa Parole. De sorte que tout ce qui existe marchent selon Sa volonté manifestée 

par Sa Parole. Plus question pour Lui de voir des choses contraires à Sa Parole se 

réaliser. 

Notons que le corps humain est le premier consolateur qui est offert à l’esprit de 

chaque fils de Dieu incarné sur la terre. C’est l’une des composantes de l’être vivant 

ou l’âme vivante des humains. Consolateur parce qu’une fois incarnée sur terre, c’est 

lui qui protège et prend soin de l’esprit de l’homme.  

Le corps humain a sa propre personnalité qui est déterminée par sa tradition, la culture, 

son milieu de vie, son passé, etc. Ensembles avec l’esprit, ils forment l’âme vivante de 

l’être humain. Le corps humain à lui seul ne forme pas l’âme vivante. L’âme vivante 

c’est : corps humain + noyau de vie (esprit). 

Selon la Bible « l'affection de la chair est inimitié contre Dieu, parce qu'elle ne se 

soumet pas à la loi de Dieu, et qu'elle ne le peut même pas » Romains 8:7. La chair 

s’oppose à Dieu par ce qu’elle est de ce monde qui n’a rien de Lui. C’est pourquoi les 

fils de Dieu se doivent de s’efforcer de lutter contre les envies de la chair s’ils veulent 

permettre au noyau de vie (esprit) en eux de se rallumer.  

Il leur faut à l’homme vaincre ce corps charnel pendant qu’il vit à son intérieur. Il pourra 

ainsi se connecter avec Dieu, se voir rallumer pour ensuite absorber le Saint-Esprit 

nécessaire pour la formation du corps spirituel. C’est comme cela qu’il pourra sortir de 

cette enveloppe charnelle sans attendre que ce dernier meure, et donc, sans connaître 

la mort.  

En effet, une fois l’esprit du fils de Dieu est incarné dans la chair, sa lumière de vie 

s’éteint et est destinée à la mort. Il doit par la foi se reconnecter à Dieu pour rallumer 



son esprit (que j’appelle noyau de vie). C’est une fois rallumer que le Saint-Esprit 

viendra à lui pour le couvrir peu à peu. 

Tout homme qui reçoit la Parole de Dieu (le christ) voit son noyau de vie (son esprit) 

se rallumer et attirer le Saint-Esprit. L’Esprit de Dieu, comme une demeure s’ouvre 

pour permettre à l’esprit du croyant d’entrer en lui, exactement comme le 

spermatozoïde entre dans l’ovule de la femme.  

Plus ce dernier s’avance dans la connaissance du Père et du fils, plus la porte du 

Saint-Esprit se referme sur son esprit (essence ou noyau de vie). Il est ainsi scellé 

avec le Saint-Esprit, ce qui est synonyme de formation d’un nouvel être (corps spirituel 

plus esprit), son autre « moi ». C’est ainsi qu’il vivra éternellement avec le Père et le 

fils. 

Tout comme le corps humain, le Saint-Esprit agit comme une personne. Néanmoins, 

à lui seul aussi, il n’est pas un être vivant (corps + esprit). C’est le corps de Dieu, donc 

une partie de Dieu et dont le caractère reflète exactement celui de Dieu. Vivre à 

l’intérieur ou enveloppé de lui c’est vivre à l’intérieur de Dieu. Étant donc en Dieu, le 

scellé du Saint-Esprit ne pourra vivre que conformément aux lois et commandements 

de Dieu.  

Impossible pour lui de vivre autrement. Cette nouvelle vie est une vie de liberté pour 

tout fils de Dieu qui possède la loi de Dieu en lui, mais une prison pour le fils du diable 

qui est fait pour vivre contrairement aux lois de Dieu. C’est pourquoi il leur sera 

impossible de vivre auprès de Dieu. 

L’objectif de la vie pour tout humain fils de Dieu c’est de vaincre la première enveloppe, 

l’enveloppe charnelle qui constitue le corps humain pour ensuite entrer dans 

l’enveloppe spirituelle que constitue le Saint-Esprit. L’homme n’a pas à attendre la mort 

de la première enveloppe pour s’en libérer.  

Il lui faut sortir de l’emprise de cette enveloppe charnelle avant la mort de celle-ci, pour 

intégrer le corps spirituel. En fait, le corps saint qui naîtra va peu à peu sceller le noyau 

(l’esprit) de vie qui se libérera peu à peu de l’emprise de la chair. 

À la fin, l’homme sera totalement scellé par le corps spirituel. En réalité, le croyant 

fidèle avec son esprit (essence ou noyau de vie) corruptible, nouvellement né d’Esprit 

saint et ayant atteint la maturité spirituelle, voit « son âme revêtue l'incorruptibilité, son 

âme mortelle revêtue l'immortalité ». C’est de ce mystère que Paul parlait en 1 

Corinthiens 15:52. C’est comme cela qu’il évitera de connaître la mort. Car, en vérité : 

- L’âme vivante = Corps vivant + Esprit (essence). 

- L’âme morte = Corps mort + Esprit (essence) 

- Et à la fin du processus de renouvellement, il devient : Corps immortel 

(incorruptible) + Esprit. 

Ainsi et comme nous l’expliquerons plus loin, la mort de l’enveloppe charnelle de 

chaque homme entraîne la mort de l’âme. Cette dernière se retrouve alors soit au 

Paradis terrestre, au séjour des morts ou demeure au repos (il dort) sous l’autel de 



sacrifice du sanctuaire céleste jusqu’au retour de Melchisédech. Nous savons tous 

que l’enveloppe charnelle a une durée de vie limitée. Par conséquent, pour éviter la 

mort, il nous faut construire un nouveau corps spirituellement saint à partir du Saint-

Esprit, bien avant la mort du premier. 

Ce corps saint va continuer à grandir de plus en plus dans la sainteté jusqu’à atteindre 

le niveau de l’incorruptibilité et de l’immortalité. C’est ainsi que sans connaître la mort, 

l’âme demeurera vivante éternellement. Jésus dira : « Et moi, je prierai le Père, et il 

vous donnera un autre consolateur, afin qu'il demeure éternellement avec vous » Jean 

14:16. L’objectif du Saint-Esprit, corps du Messie, c’est de demeurer éternellement 

avec le croyant fidèle. Ce qui confèrera à ce dernier la vie éternelle. 

Notons que le séjour des morts c’est le royaume des ténèbres du diable. Il s’agit des 

deux cieux offerts au diable. Séjour des morts parce que tous ceux qui y demeurent 

possèdent un esprit (noyau de vie) mort et destiné à être détruit à la fin du règne 

millénaire du christ. Tous les fils du diable qui ne se sont pas repentis se retrouvent 

dans ce lieu à la fin de leur vie charnelle.  

Au premier ciel pour ceux qui ont reçu un corps spirituel impur et au deuxième ciel 

pour ceux qui n’ont pas réussi à avoir ce corps impur. En réalité il est très difficile pour 

un ange impie incarné d’obtenir le salut par le jugement selon l’esprit. Il se doit donc 

de pouvoir vaincre alors qu’il est encore dans la chair. Juda Iscariote en est la preuve 

parfaite. 

Les fils de Dieu qui ont été incrédules au cours de leur vie charnelle et qui se retrouvent 

dans le séjour des morts deviennent prisonniers du diable et de ses fils. Une grande 

souffrance les y attend : c’est pourquoi le christ parle de lieu de grincement des dents 

pour les fils de Dieu. Par conséquent ils doivent à tout prix éviter ce lieu de terrible 

souffrance en s’accrochant à la Parole de vérité. Elle est la seule qui comme guide 

peut les aider à traverser ce lieu pour monter dans les cieux supérieurs. 

 

3.2. Les esprits impurs 

Le corps de Satan est composé de ces esprits. Il se trouve en eux et ils se trouvent 

également en lui. Comme mentionné précédemment, Dieu a donné le tiers du Saint-

Esprit à Lucifer qui s'est séparé du Père. La rébellion de celui-ci l'a transformé en Satan 

et en diable. Le fait qu'il se sépare de Dieu va anéantir l'esprit de vie en lui. L'extinction 

de son esprit, source de vie, va affecter l'Esprit saint qui lui était attaché.  

Cet esprit va perdre sa sainteté, sa singularité, sa pureté et sa perfection. De l'unité du 

corps, il se transforme en un ensemble de plusieurs esprits séparés avec différentes 

volontés. Ces esprits fragmentés seront soumis à chacun des anges impies qui 

forment le corps de Satan, avec des désirs confus et variés. Nous pouvons le constater 

dans Marc 5 : 1-20 : « Jésus chasse plus de 2000 esprits impurs d’un homme ». 

De l’esprit de vérité, de vie, de sagesse et d’amour qui caractérise l’unicité du Saint-

Esprit, celui de Satan devient des esprits de mensonge, de morts, de bêtise et de 



méchanceté. L’unicité se transforme en pluralité, en division, ce qui va causer une 

grande rébellion à l’intérieur même de ce corps du diable. L’esprit de soumission à 

Dieu qu’il portait se transforme en esprit de révolte, de rébellion vis-à-vis de Dieu et de 

guerre à l’intérieur même du corps du diable. Tout cet ensemble étant rebelle au Père. 

Lucifer devient le Satan, le contraire ou adversaire du fils aîné qui quant à lui demeure 

toujours dans le Père et conserve Sa Sainteté. Tout en lui s’oppose désormais au fils 

aîné qui est la partie sainte du corps du Père. Deux mondes totalement opposés et 

contraire à l’intérieur du corps du Père. Le monde de Satan étant l’inverse de celui de 

la Parole de Dieu (le fils aîné). En fait « les fils du diable marchent sur leurs têtes » 

contrairement aux fils de la Parole de Dieu qui eux « marchent sur leurs pieds ». Ces 

deux mondes sont donc diamétralement opposés. 

Satan, tout comme son père et son frère aîné avait le pouvoir de créer des vies. C’est 

ce qu’il fit dans le monde qu’il va transformer à sa convenance. Il a ainsi créé plusieurs 

esprits qui lui sont rattachés ; ces derniers vont aussi s’éteindre et devenir des esprits 

morts. Ce sont eux qui sont incarnés dans les animaux impurs, mais aussi dans des 

corps humains.  

Notons que des fils de la Parole de Dieu, donc du Père, qui ont été incrédules dans 

leur vie charnelle, sont depuis leur mort charnelle, prisonniers dans le séjour des morts 

: le diable les a emprisonnés pour certains, dans les arbres, des herbes, des pierres, 

etc. 

La division à l’intérieur même corps du diable va entraîner un désordre indescriptible 

dans le monde sous son contrôle. La grande désolation de la terre que le fils aîné sous 

l’instigation du Père va plus tard restaurer (Genèse 1) est la conséquence directe de 

ce désordre. En effet, et comme nous le verrons plus loin, le premier verset du premier 

chapitre du livre de Genèse « au commencement, Dieu créa les cieux et la terre » ne 

parle pas d’une création, mais plutôt d’une restauration de l’ancienne terre que le 

diable et ses démons avaient rendue « informe et vide » par leur rébellion. 

Le diable a scellé les anges qui l’ont accompagné et les esprits qu’il a créés, de ses 

esprits impurs. Ces êtres ainsi nouvellement nés dans son royaume des ténèbres sont 

porteurs de vêtements de honte. Ils sont morts spirituellement et sont rebelles à Dieu. 

Ils sont devenus des démons, marchant sur leurs têtes, tout comme vont le devenir 

plus tard les fils de Dieu qui se laisseront séduire. Ils seront aussi couverts de l’esprit 

impur du diable et seront jetés dans le séjour des morts après leur vie terrestre. 

Le verset biblique « Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa 

postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon » Genèse 3:15, confirme 

bien cela. Satan et ses démons marchent sur leurs têtes, celles-ci se trouvant en bas, 

donc sous les pieds des fils de Dieu. Ce qui amènera les fils de Dieu à leur marcher 

sur la tête à la fin des temps pendant qu’eux leur blesseront les talons. 

Tout humain fils de Dieu qui au cours de sa vie terrestre marche selon la volonté du 

diable, reçoit des esprits impurs. Le nombre de ces esprits à l’intérieur de cet homme 

augmente au fur et à mesure que ce dernier s’enfonce de plus en plus dans tout ce 



qui est mal à Dieu, de tout ce qui est contraire à la volonté de Dieu et conforme à celle 

du diable. À la fin, ce dernier, en récompense de ses mauvaises actions, se verra 

scellé d’esprits impurs et va connaître une nouvelle naissance dans le royaume des 

ténèbres. 

Ils deviennent alors prisonniers du diable marchant selon la volonté de ce dernier 

comme écrit : : « … Des pièges du diable, qui s’est emparé d’eux pour les soumettre 

à sa volonté. » (2 Timothée 2 :26). Notons qu’il est quasiment impossible pour celui 

qui est scellé d’esprits impurs de se repentir de lui-même. Il lui faut l’aide de Dieu. 

De la même manière que le Saint-Esprit incite les croyants à suivre la voie de Dieu, 

les esprits impurs aussi incitent les hommes à faire ce qui est préjudiciable à Dieu. 

Ces esprits incitent les individus, qu'ils soient jeunes ou moins jeunes, à se livrer à des 

activités impures. En raison de leur comportement, l'adultère, la débauche sexuelle, le 

libertinage, les relations sexuelles contre nature, y compris la zoophilie, sont devenus 

des pratiques courantes et ordinaires.  

Le monde entier est sous la puissance du diable. 1 Jean 5:19. Le monde est sous 

influence de Satan, le prince de la puissance de l’air, son corps impur couvrant toute 

la terre. « Satan qui règne en maître sur l’atmosphère spirituelle que nous respirons et 

qui influence la mentalité ambiante ». Éphésiens 2:2. Les esprits impurs du diable 

couvrent tout ce monde. Ce dernier se tient dans l'ombre manipulant et contrôlant tout 

humain éloigné consciemment ou inconsciemment de Dieu et de son Esprit saint.  

Cependant, l’action de ces esprits impurs est pour le moment réduite à cause de la 

présence du Saint-Esprit. Mais à la fin des temps, le Messie va retirer son esprit, 

laissant ainsi le champ libre à ces esprits impurs : « Et je vis sortir de la bouche du 

dragon, et de la bouche de la bête, et de la bouche du faux prophète, trois esprits 

impurs, semblables à des grenouilles. Car ce sont des esprits de démons, qui font des 

prodiges, et qui vont vers les rois de toute la terre, afin de les rassembler pour le 

combat du grand jour du Dieu tout-puissant ». Apocalypse 16.13-14. 

Les pensées et les cœurs de tous ceux qui se détournent de Dieu sont parcourus par 

l'esprit d'impureté, qui suscite leurs désirs et leurs convoitises, les conduisant à des 

comportements et des actes de plus en plus impurs. L'apôtre Jacques écrit que la 

tentation vient généralement de l'extérieur et attire les désirs charnels des hommes. 

Chaque individu est tenté lorsqu'il est attiré et poussé par sa propre passion. Ensuite, 

lorsque la convoitise a été créée, elle engendre le péché ; et le péché, une fois 

consommé, engendre la mort. Jacques 1.14 

Selon les apôtres Pierre et Jean, la convoitise est à l'origine de la corruption dans le 

monde. Il est conseillé aux hommes de s'échapper de la corruption qui règne dans le 

monde grâce à la convoitise. 2 Pierre 1:4. Toutes les choses présentes dans le monde, 

telles que la passion pour la chair, la passion pour les yeux et l'orgueil de la vie, ne 

proviennent pas du Père, mais des esprits impurs et diaboliques. 1 Jean 2:16. Satan 

et ses esprits malveillants intensifient leur activité pour attirer et inciter les individus à 



accomplir des actes malveillants, dans le but de les faire renaître dans son royaume 

obscur.. 

Contrairement au Saint-Esprit qui donne la vie en abondance, les esprits impurs 

prennent, dérobent la vie. Ce qui amène Jésus à dire : « Le voleur ne vient que pour 

dérober, égorger et détruire ; moi, je suis venu afin que les brebis aient la vie, et qu’elles 

soient dans l’abondance. » (Jean 10 :10). Le Saint-Esprit étant le corps de Jésus tandis 

que les esprits impurs constituent celui du diable. Selon Jean 14:30 « car le prince du 

monde vient. Il n’a rien en moi », tout oppose le diable à Jésus. Ces deux n’ont rien en 

commun surtout que le diable est déchu de son titre de fils de Dieu. 

 

3.3. Les esprits à l’intérieur de l’homme 

Les esprits ou noyaux de vie incarnés dans les corps humains charnels terrestres ont 

trois origines : 

- Des anges fidèles à Dieu, ce sont les fils de Dieu et du Son Royaume. Ce sont 

les esprits des anges restés fidèles à Dieu lors de la rébellion de Satan. Leurs 

noms sont écrits dans le livre de vie de l’agneau bien avant la fondation de ce 

monde. Leur esprit est vivant et a été prédestiné à recevoir la vie éternelle. C’est 

à eux qu’est donné le Royaume de Dieu (Éphésien. 1 :4). Et ce sont ceux que 

la Bible appelle les Vrais. 

- Des anges impies qui ont suivi le diable dans sa rébellion. À ceux-ci, il faut 

ajouter les fils du diable, ceux qu’il a créés à partir du Saint-Esprit que le Père 

lui a donné. Ces deux groupes sont des démons incarnés. Les noms des 

premiers sont effacés du livre de vie avant la fondation du monde après leur 

rébellion (Apoc. 13 :8). Alors que les noms des seconds n’ont jamais été inscrits 

dans le livre de vie de l’Agneau. Le Christ ne les connait d’ailleurs pas. Les 

esprits appartenant à ces deux groupes seront jetés dans le feu éternel à la fin 

du monde s’ils ne reviennent pas à Dieu. Ce sont les ivraies (Matthieu 13 :24 - 

30). 

- Des géants (enfants des anges déchus du temps d’Hénoch) et de leurs mères 

(les femmes qui ont séduit les anges déchus) : ce sont les esprits mauvais. Dieu 

« a précipités leurs pères dans les abîmes de ténèbres et les réserve pour le 

jugement » 2 Pierre 2:4. Leurs esprits seront jetés dans le feu éternel à la fin du 

monde. L’Apôtre parle d’eux dans Éphésien. 6 :12. Notons que le méchant (fils 

du diable) peut se repentir et revenir à Dieu. Ce qui n’est pas le cas du mauvais 

(fils des géants), qui n’arrivera jamais à se repentira. Quant à l’esprit de leurs 

mères, ils sont appelés Sirènes des eaux et poussent les hommes à la 

débauche sexuelle. Elles sont à l’origine des « maris et femmes de nuit »        

L’Esprit ou noyau de vie des hommes vient donc des anges fidèles à Dieu, des anges 

impies fidèles de Satan, et des esprits de géants morts depuis avant le déluge et qui 

continuent de s’incarner sur la terre. Dans tous les cas, tout esprit vient de Dieu le 

Père puisque Satan et les mauvais esprits, bien qu’ils se soient souillés (par leurs 



péchés), demeurent toujours dans le corps de Dieu le Père. Ils sont cependant hors 

de la Parole (le fils aîné de Dieu) qui lui est la partie sainte de Dieu le Père. 

Il est écrit dans Matthieu 13 : 27, 30 « D'où vient donc qu'il y a de l'ivraie ? Il leur 

répondit : C'est un ennemi qui a fait cela ». Les ivraies sont les hommes possédant en 

eux les esprits des anges impies qui ont eu à suivre le diable (l’ennemie du fils aîné 

de Dieu) dans sa rébellion. Ce sont aussi les esprits créés par Satan. Et ce sont des 

esprits d’animaux morts avant le premier déluge qui par la suite se sont incarnés dans 

des corps humains et dans des corps d’animaux impurs.  

Caïn fait partie de cette race de fils du diable. En effet, Caïn n’est pas le fils de notre 

premier père Adam. Regardez les listes généalogiques d’Adam à Noé et ses 

descendants dans Genese1 : 1-9.44. Nous remarquons que Caïn n’en fait pas partie. 

Quant aux géants, ce sont des enfants nés de la relation condamnée par Dieu entre 

certains de ses anges fidèles et les filles des hommes au temps de Énoch. Deux 

versets bibliques parlent de ces géants : Genèse 6.4 « Les géants étaient sur la terre 

en ce temps-là. Il en fut de même après que les fils de Dieu furent venus vers les filles 

des hommes, et qu’elles leur eurent donné des enfants, ce sont ces héros qui furent 

fameux dans l’antiquité ».  

Et Nombres 13.33 : « et nous y avons vu les géants, enfants d’Anak, de la race des 

géants ; nous étions à nos yeux et aux leurs comme des sauterelles ». Ces géants 

sont le produit de relations entre « les fils de Dieu » et « les filles d’homme ». 

Le livre d’Énoch commence par la révolte des anges déchus et les voyages 

visionnaires d'Hénoch au ciel et aux enfers, accompagné des archanges qui lui font 

plusieurs révélations. Les « fils de Dieu » sont décrits comme des anges déchus qui 

se seraient accouplés avec de belles femmes, pour donner naissance à des géants 

d'une centaine de cinquante mètres de haut. Ils ont commencé à dévorer tous les êtres 

vivants, qu'ils soient humains ou animaux. Cela démontre clairement que ces géants 

étaient également en tête des fils de Dieu et des fils du diable. 

Ces anges, qui pourtant ont été fidèles lors de la rébellion de Satan, vont être déchus 

à la suite de leur péché. Ils se sont mis à approcher les femmes humaines, et à se 

souiller à leur contact ; et ils leur ont enseigné les drogues, la sorcellerie, les 

enchantements, et les propriétés des racines et des arbres. Et ces femmes ont conçu 

et enfanté des géants qui dévoraient tout le fruit du travail des hommes qu’ils pouvaient 

produire.  

Comme nous pourrons le voir dans le livre d’Énoch, lorsqu’ils ne trouvaient pas assez 

de nourriture, ils cherchèrent à se nourrir des hommes eux-mêmes. Et ils se sont jetés 

sur toutes les bêtes, les oiseaux, les reptiles, les poissons, pour se rassasier de leur 

chair et se désaltérer de leur sang. 

Le mot « géant », vient du mot Néphilim qui signifie « TOMBER ». En fait, au cours de 

la période avant le déluge, ces êtres « tombaient » sur les hommes, c’est-à-dire, 

dominaient les hommes (fils de Dieu) et les animaux (fils du diable incarné dans la 



chair). Ces dominateurs descendants de ces anges déchus étaient parmi les hommes 

normaux, nés d’hommes et de femmes. Ces géants ont été de fameux héros avant 

Moise (Genèse 6:4). 

Bien après Moïse, Goliath était aussi l’un de ces géants, il mesurait environ trois 

mètres, nous dit 1Sam 17 : 4. Le frère de Goliath se nommait Lachmi et il était aussi 

un géant (1 Chronique 20 : 5). Dans 1 Chronique 20 : 6 nous voyons le frère de David 

tuer un géant à Gath.  

Il y avait donc encore des géants au temps de David, longtemps après Moïse. Ces 

géants étaient des êtres qui dominaient sur les autres êtres vivants. Paul en parle dans 

Éphésien 6 :11-13. Nous en voyons un, le chef du royaume de Perse dans ses œuvres 

néfastes en lisant Daniel 10 : 13. Ce sont des êtres mauvais et méchants. 

Les géants sont détruits par le fameux déluge qui a détruit tout, sauf les animaux et 

les humains qui se sont réfugiés dans l'arche de Noé. Dans le sixième chapitre, le récit 

succinct des géants est présenté juste avant l'annonce du déluge. On peut en déduire 

qu'ils font partie des causes du mal. Cela démontre en effet que cette race de géants 

n'a pas sa place dans le royaume de Dieu. À la fin des temps, ils seront tous détruits 

dans le feu de l'enfer. 

Il semblerait que ces géants aient tous perdu la vie lors du déluge. Cependant, d'autres 

passages de la Bible y font référence plus tard lorsque le peuple hébreu fait la 

rencontre d'hommes de grande taille lors de l'entrée en Terre promise. Il est évident 

que cette race humaine a persisté sur terre, mais d’une autre façon. De nos jours, ils 

sont présents dans presque toutes les familles, avec des hommes extrêmement 

orgueilleux et méchants, désireux de tout contrôler. Effectivement, ces esprits résident 

dans les personnalités politiques, financières, artistiques et religieuses. 

Aujourd’hui, ces géants vivent parmi les hommes avec des tailles normales. Si par le 

passé ils avaient eu de grandes de tailles c’est parce que leurs Pères (anges déchus) 

qui étaient des esprits célestes, en possession de la sainteté, de la vie éternelle, 

avaient eu à prendre une forme humaine et ont eu à apparaître aux femmes, alors 

qu’elles s’unissaient à leurs époux.  

Quant à elles, elles ont désiré par la pensée et en esprit ces apparitions. En fait, ces 

anges ont possédé les époux de ces femmes alors que ceux-ci s’accouplaient à leurs 

épouses. C’est comme cela qu’elles ont mis au monde des géants, car la taille de ces 

anges déchus leur avait paru atteindre le ciel. 

De ce qui précède, nous pouvons remarquer que ces géants ont été conçus à la suite 

des enseignements reçus par ces femmes avec qui les anges déchus ont eu des 

relations. Ces femmes ont par la foi accepter ces anges du ciel. C’est exactement 

comme cela que Caïn est né de Ève parce qu’elle a accepté les enseignements de 

Satan.  

Cain est né parce que le diable s’est accouplé avec Eve en possédant Adam. Si ce 

dernier a été possédé c’est bien parce qu’il avait péché par la foi en Satan. C’est par 



la foi au diable que ce dernier a réussi à posséder nos deux parents. Nos deux 

premiers parents ont accepté les enseignements du diable, ce qui est la preuve de la 

foi qu’ils avaient en lui. 

Le fait que ces géants ne se soient pas attaqués à la vie des hommes, mais 

uniquement à leur bien et qu’ils se soient attaqués aux animaux (fils du diable) qu’ils 

ont tués et dévorés, montre que ces géants étaient des hommes avec des esprits de 

grands animaux en eux. C’est pourquoi Dieu n’a pas enfermé leur esprit dans l’abîme 

après leur mort charnelle. 

Ils ont dominé et continuent de dominer sur les autres hommes (purs comme impurs) 

parce qu’ils connaissent une partie de la vérité concernant ce monde. Ils sont à moitié 

réveillés alors que tous les autres ont les yeux fermés. Même ceux du diable à qui la 

vérité est caché. Ces géants en possèdent en outre tous les savoirs et les pouvoirs 

que leurs pères (anges déchus) avaient enseignés à leurs mères.  

Clairement, ils possédaient un plus par rapport aux autres hommes. C’est ce qui 

explique leur domination. Ils peuvent par exemple utiliser leur pouvoir 

d’enchantements pour séduire et mettre de milliers d’hommes à leurs pieds. Ils 

peuvent utiliser la sorcellerie pour obtenir tout du monde des ténèbres. C’est ce qui 

explique qu’on les retrouve beaucoup dans le monde de la politique, de la finance, la 

religion ou l’art. 

À côté de ces deux races de méchants, nous trouvons enfin les fils de Dieu dont le 

noyau de vie vient des anges fidèles. C’est la race pure, ceux à qui le royaume de Dieu 

est destiné. Leur nom est écrit dans le livre de vie de l’agneau depuis le 

commencement et ne sera jamais effacé. Jésus disait d’eux qu’il n’en perdrait aucun. 

C’est uniquement cette race que Dieu voulut avoir sur la terre dans le règne humain. 

Malheureusement, cette race humaine a été souillée depuis le début par le diable et 

par les anges déchus du temps d’Enoch. 

La dualité en nous fils de Dieu s’explique par le fait que même ceux de Dieu ont une 

partie de Satan en eux, du fait de leur corps humain charnel. C’est cette partie, cet « 

autre moi » que tous les hommes de la race pure se doivent de réduire, voire éliminer 

l’influence. Il est cette croix qu’ils doivent porter tout au long de leur vie terrestre, pour 

devenir disciples de notre Seigneur Jésus Christ. (Matthieu 16 : 24). 

Comme le dit plus haut, ces trois types d’hommes se retrouvent continuellement 

soumis aux influences des esprits non incarnés qui se trouvent à l’extérieur du corps 

humain : 

- Le Saint - Esprit venant de Dieu. Tous ceux qui acceptent et reçoivent cet esprit 

pur se voient scellés par Dieu. Ils ont alors accès au royaume de Dieu sur la 

nouvelle terre (à partir du troisième ciel). 

- Les esprits impurs venant du diable. L’homme qui accepte ces esprits se voit 

scellé par le diable et il connaît la nouvelle naissance dans les hauteurs du 

royaume des ténèbres, au premier ou au deuxième ciel. 



- Les esprits mauvais venant des géants. Après leur mort charnelle, les esprits 

des géants ne retournent pas au ciel. Leur demeure est sur la terre. Ils restent 

des esprits terrestres, car nés sur la terre. Selon Énoch, « ce sont des mauvais 

esprits ou esprits du mal. Et s’il arrive qu’ils s’incarnent de nouveau dans un 

corps humain, ils procréent à leur tour de mauvais esprits. Les esprits des 

géants sont comme les nuages, qui apportent sur la terre les fléaux de toute 

espèce, la peste, la guerre, la famine. Ce sont eux qui s’insurgent entre les 

hommes et les femmes. Ils oppriment, détruisent, font irruption, combattent, 

brisent sur la terre et y font le deuil. Ces esprits s’élèvent contre les enfants des 

hommes et contre les femmes, parce qu’ils sont sortis d’eux ». 

 

4. Les lois de Dieu 

Comme mentionné précédemment, toutes les paroles de Dieu ont une force légale car 

Dieu ne parle pas par hasard. Les paroles qu'il prononce gouvernent la vie au sein de 

Sa famille (Son corps spirituel) et sont en faveur de ses êtres. Dieu s'exprime pour le 

bien-être de ses êtres. Il communique afin d'amener ses créatures vers la perfection. 

Cela afin de le faire évoluer définitivement dans son corps spirituel où ils vivront le 

bonheur absolu. 

 

4.1. Lois de Dieu, lois éternelles ? 

La majorité des croyants pensent que les lois de Dieu ont commencé avec Moise et 

se sont arrêtés avec le sacrifice de Jésus Christ. Cela n’est pas vrai. Car comme défini 

plus haut, tout ce qui est sorti de la bouche de Dieu est loi pour tous ceux qui lui 

appartiennent. Et nous savons que Dieu et Sa Parole ne font qu’Un. Ce qui signifie 

donc que Dieu parle depuis bien avant la création de l’humanité. 

Les lois ou paroles de Dieu n’ont pas commencé avec Moise. Déjà dans le jardin 

d’Eden, Dieu avait parlé à Adam : « L’Éternel Dieu prit l’homme, et le plaça dans le 

jardin d’Éden pour le cultiver et pour le garder. L’Éternel Dieu donna cet ordre à 

l’homme : Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; mais tu ne mangeras pas 

de l’arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu 

mourras. » Genèse 2:15-17. Ce fut le premier commandement de Dieu à l’homme. 

Les lois de Dieu n’ont pas commencé avec l’homme, mais bien avant lui. Le péché de 

Lucifer montre bien que les lois de Dieu existaient bien avant l’humanité. En effet, la 

bible défini le péché comme la transgression de la loi : « Quiconque pèche transgresse 

la loi, et le péché est la transgression de la loi » (I Jean 3:4). 

Notez aussi : « C’est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le 

monde, et par le péché la mort, et qu’ainsi la mort s’est étendue sur tous les hommes, 

parce que tous ont péché... car jusqu’à la loi le péché était dans le monde. Or, le péché 

n’est pas imputé, quand il n’y a point de loi. Cependant, la mort a régné depuis Adam 

jusqu’à Moïse, même sur ceux qui n’avaient pas péché par une transgression 



semblable à celle d’Adam, lequel est la figure de celui qui devait venir » (Rom 5:12-

14). 

En d'autres termes, Adam a péché. Cependant, sans la loi, il n'existe pas de péché 

(Rom 4:15). Il est également connu que la mort a existé depuis Adam jusqu'à Moïse. 

Et que le péché, qui est défini comme la violation de la Loi, est puni par la mort. Ainsi, 

la seule manière pour Adam et ses descendants de commettre un péché était de violer 

une loi préexistante. 

Le monde rejette la loi au lieu de rejeter le péché, considérant la Loi comme un 

fardeau, dont on doit se libérer. Mais ce monde oublie l’importance de l’observance de 

la loi : « Que dirons-nous donc ? La loi est-elle péché ? Loin de là ! Mais je n’ai connu 

le péché que par la loi. Car je n’aurais pas connu la convoitise, si la loi n’eût dit : tu ne 

convoiteras point » Romains 7:7.  

La fautive n'est pas la Loi, mais le péché. La loi parfaite de Dieu révèle à l'homme ce 

qu'est le péché. La loi parfaite de Dieu n'est pas accessible à l'homme par lui-même. 

Elle doit être révélée et transmise à l'homme par Dieu. Comme il l'a fait avec les anges 

dans les cieux bien avant l'arrivée de l'humanité. Il s'agit de préserver une parfaite 

harmonie entre ses diverses créatures et entre ses créatures et leurs milieux. 

 

4.2. Les lois de Dieu gouvernent l’univers entier 

Albert Einstein, brillant scientifique, observa l’ordre, les lois et les pensées profondes 

que Dieu mit dans Sa création. Même s’il doutait de la Bible, il était convaincu de 

l’existence d’une intelligence supérieure à l’œuvre dans l’univers. Einstein croyait qu’il 

y avait un “Dieu” qui révélait ce qui existait dans l’ordre et l’harmonie. Il était stupéfait 

à l’harmonie des Lois naturelles, qui révèlent une intelligence de telle supériorité que 

la pensée collective des êtres humains était complètement insignifiante (Tiré de: Out 

of My Later Years, 1950), (rcg.org). 

Il est facile pour l'homme de voir comment Dieu a créé et soutenu l'univers entier, qui 

comprend des centaines de milliards de galaxies, chacune étant composée de 

centaines de millions d'étoiles. Les corps célestes de ces galaxies respectent les lois 

de la physique et de la chimie dans chaque mouvement. Les Lois de Dieu régularisent 

toutes les choses (rcg.org). 

La création physique de la terre et de l’univers reflète l’ordre engendrée par une 

parfaite interaction, de la balance et de l’harmonie avec les Lois naturelles. De la 

même manière, les Lois spirituelles Dieu, assurent la paix, l’harmonie et 

l’accomplissement parmi les anges du ciel. Il en serait de même pour les hommes et 

les nations, si elles sont obéies. Malheureusement les hommes ne voient pas les 

choses ainsi. C’est ce qui va conduire ce monde à sa perte. 

C’est exactement ce qui s’est passé au ciel. Les anges de Dieu ont désobéi aux lois 

de Dieu, ce qui a provoqué notre chute dans ce monde de ténèbres et de souffrance. 

Notre chute dans ce monde est justement pour nous apprendre à composer avec les 



lois de Dieu. Plus l’homme marche dans la loi de Dieu plus il reflète le caractère de 

Dieu. 

 

5. Les Anges 

La matière (cette terre, les étoiles, les galaxies, etc.) n'est pas la première création de 

Dieu. Avant de créer la matière, il a créé les anges. Dans le 38e chapitre du livre de 

Job, Dieu mentionne la création de la terre et affirme que tous les anges éclataient en 

chants d'allégresse à cette occasion (verset 7). Dès lors, à l'époque de la création de 

la terre, les anges existaient déjà. 

  

5.1. La création des anges de Dieu 

Avant toute chose nous devons faire une différence entre les esprits saints qui 

composent le Saint-Esprit et les esprits nouvellement crées. Les premiers font partie 

du corps de Dieu de manière définitive car ayant atteint le stade de maturité spirituelle 

parfaite. Les esprits nouvellement créés ou anges possèdent encore des corps 

corruptibles et doivent évoluer dans la connaissance pour atteindre la plénitude de la 

sainteté. 

Comme nous avons vu plus haut, dans le but de couvrir tout l’univers, Dieu va se créer 

d’autres esprits synonymes de nouvelles cellules de son corps. Les anges sont alors 

créés avec des corps corruptibles. Dieu l’a fait ainsi parce qu’il souhaitait que tous ces 

esprits ainsi créent acceptent librement de faire partie de son corps. Il ne souhaitait 

forcer la main à aucun de ces esprits qu’il avait pourtant créés. Pour rappel, c’est par 

Sa parole que tous ces esprits ont été créés. 

Les premiers anges créés sont plus saints que ceux créés en dernier. Parce que les 

premiers ont demeuré devant la face du Père plus longtemps que les derniers. En 

effet, ceux qui sont âgés et plus proches de Lui sont plus saints que les moins âgés. 

Ces anges plus âgés et plus saints sont les chefs et continuent de demeurer à la face 

du Père et du fils. Ils étaient au nombre de dix-huit, avant que Lucifer ne parte avec 

six d’entre eux. Ces chefs commandent chacun un grand groupe d’anges de divers 

niveaux spirituels. Dieu confia des rôles à chacun de ces chefs. 

Douze sont restés fidèles à la Parole et à son Père dont quatre qui demeurent 

constamment devant le trône de Dieu. Ce sont les quatre êtres vivants du livre de 

l’Apocalypse. Selon le livre d’Énoch, nous avons : 

Uriel (ou Ouriel), l'un des saints Anges, celui du monde et du tartare ; 

Raphaël, l'un des saints Anges, celui des âmes des hommes ; 

Raguel (ou Ragouel), l'un des saints Anges, qui tire vengeance du monde des 

luminaires ; 



Michaël (ou Mikaël, ou Michel), l'un des saints Anges, préposés aux meilleurs des 

hommes, à la garde du peuple ; 

Avec le péché commis par les anges Dieu qui ont choisi de s’éloigner de Lui, l’Éternel 

va perdre confiance en tous Ses anges. Même en ceux qui pourtant Lui sont restés 

fidèles et qui sont demeurés auprès de Lui, n’ayant pas choisi de suivre Lucifer dans 

son éloignement. Il décide de renouveler, de restaurer tous les anges. L’objectif est 

d’offrir aux vainqueurs, de nouveaux corps, des corps incorruptibles. Et donner à ces 

anges renouvelés le même corps que lui et son fils possèdent afin d’éviter d’autres 

rébellions. 

Après avoir perdu toute confiance en ses anges, il va envisager de les transformer en 

êtres vivants saints, complètement soumis à sa volonté. Il va les faire renaître dans un 

corps saint et incorruptible, celui de son fils qui a toujours été fidèle. C'est ce qui 

incitera le Père à créer l'homme. L'être humain était d'abord constitué d’un esprit 

(noyau de vie) provenant d'un ange fidèle et d’un corps saint (le Saint-Esprit, corps du 

fils aîné de Dieu). 

Les deux premiers hommes seront créés à partir de deux premiers esprits (noyaux de 

vie) d'ange, scellés par le Saint-Esprit. Chacun d'entre eux se trouve à l'intérieur d'un 

esprit saint et va renaitre comme premiers hommes spirituels. La nouvelle naissance 

implique de revenir à l'état d'enfant, ignorant complètement l'ancienne vie. Car Dieu 

souhaitait les transformer selon sa volonté. Parce qu’on ne peut renouveler que des 

individus similaires aux enfants. 

Dans cette période d'enfance, ils auront l'opportunité de renouveler leur 

compréhension du créateur pour le servir de manière plus efficace. L'esprit de vie en 

eux s'éclairera de plus en plus et le Saint-Esprit en eux s'accroîtra au fur et à mesure 

qu'ils apprendront de plus en plus de l'Éternel. Ils seront matures quand ils auront 

pleinement connu le Père et son fils. 

Toutefois, Dieu ne veut pas leur imposer cette nouvelle vie par la force. Il va alors 

éprouver leur loyauté. C'est pour cette raison qu'il a encore accepté Satan et ses anges 

dans les cieux. Ces deux premiers hommes devaient accepter eux-mêmes cette 

proposition d'être membres du corps du Fils de Dieu. Malheureusement, ces deux 

individus vont rejeter ce corps saint. Et préférer accepter l'offre du diable qui n'avait 

pas encore démontré sa repentance. Par conséquent, ils seront soumis à sa 

domination. Ce qui incitera Dieu à les abandonner dans cette société perdue. 

L'être humain, créé au troisième ciel au-dessus du diable et de ses anges impies, va 

se retrouver en bas de l'échelle, au niveau zéro, sur la terre terrestre. L'être humain, 

qui avait été conçu pour dominer le diable et ses anges impies (qui sont des 

animaux), est devenu leur esclave, vivant sous leur dépendance. L'homme qui devait 

soumettre ces animaux se retrouve être soumis à eux. 

 

 



5.2. Satan et ses anges impies devaient être en dessous de l’homme 

Lucifer a tout perdu de son héritage (la lumière, la vie) qui a maintenant été transformé 

en ténèbres, en du sable et en mort. Depuis sa chute, il ne fait que vendre l’illusion de 

bonheur à tous ceux qui s’approchent de lui. Il ne peut plus prétendre à la lumière ni à 

la vie. N’ayant plus rien, car ayant gaspillé tout son héritage. Il ne peut que voler aux 

incrédules le peu de lumière et de vie que Dieu leur a donné. 

Satan a gaspillé toute la lumière de vie que le Père lui a donnée. Il s’est éloigné du 

Père avec une grande quantité de vie en Lui. Ce qui lui a permis, bien, avant sa mort 

spirituelle, de créer des êtres rebelles de moindres tailles qui sont à son image. Les 

êtres vivants qu’il créa ainsi sur la terre ne sont pas dotés d’intelligence ni d’amour 

parce qu’il n’y a aucune lumière en eux.  

Ce sont des esprits morts et impurs qui s’incarnent dans les animaux impurs. Tous les 

anges impies qui l’ont suivie ont perdu leur éclat, leur intelligence et leur vie. Ils sont 

devenus méchants, menteurs, bêtes (inintelligents), esprits morts et consommateurs 

de vie.  

Aucune créature ne peut demeurer vivante sans la Parole de Dieu (le fils aîné) qui est 

la partie vivante du Père et qui est la source de toute vie. Comparable à de l’eau vive, 

la Sagesse de Dieu coule en tous ceux qui restent collés à elle. Et tous ceux qui se 

sont éloignés de la Parole de Dieu ont vu la lumière de vie en eux s’éteindre.  

Ils sont morts spirituellement et destinés à la destruction finale. L’eau-de-vie a disparu 

en eux et ils sont devenus inintelligents, des animaux. Cependant Dieu pour une raison 

évidente va les couvrir pour encore un peu de temps. À la fin de ce délai de grâce, 

tous ceux d’entre eux qui ne se seront pas repentis seront définitivement détruits dans 

le feu de l’enfer. 

Satan s’est volontairement éloigné de Dieu et de Sa Parole. Les anges de Dieu qui 

l’ont suivi l’ont fait volontairement. Ils auraient pu revenir auprès du Père s’ils le 

voulaient. Ils ne l’ont pas fait. Dieu va renier son fils cadet qui ne sera plus considéré 

comme fils de Dieu. Personne sur la terre comme dans le ciel ne devait mentionner 

leurs noms comme fils de Dieu. Ni lui ni ses anges et non plus ses fils ne devaient être 

considérés comme fils de Dieu. Ses fils ne pouvant pas accéder au ciel, ces derniers 

resteront au premier et deuxième ciel. À tous ceux de ses fils qui auront suivi ses lois 

de rébellions, le diable va leur offrir une sorte de nouvelle naissance dans son 

royaume. 

Ce royaume couvre pratiquement ce monde terrestre puisque beaucoup de ses fils ont 

ramené des choses du monde spirituel ténébreux à la surface de la Terre. Ces fils 

ayant renoncé à une nouvelle naissance d’esprit impur dans le royaume des ténèbres. 

Voulant vivre uniquement sur la terre physique le grand bonheur que par sa séduction 

le diable leur promet, ils ont vendu leur vie spirituelle ténébreuse.  



Babylone est l’image de cette confusion, une sorte de mélange avec les ténèbres et la 

réalité terrestre et physique. Le siècle des Lumières est en effet cette période où 

plusieurs choses appartenant aux ténèbres sont remontées à la surface de la Terre. 

Toute la science, la technologie que les hommes ont considérée comme de grandes 

découvertes proviennent en réalité des ténèbres. Toutes ces fabrications de machines 

ne viennent pas de Dieu. L’esprit impur et la loi du diable contrôlent toutes ces 

productions.  

Cette loi basée non pas sur l’amour, mais sur le « prendre ». Par exemple, si la 

fabrication d’une voiture reposait sur l’amour, il n’y aurait sûrement plus de morts par 

accidents de la circulation. Tout est fait de manière à séduire le plus grand nombre de 

personnes et les amener à y adhérer. 

Le fabricant met en avant ses intérêts, le gain financier que la fabrication de la voiture 

par exemple pourra lui rapporter plutôt que l’amour. Son objectif c’est que cette voiture 

n’ait pas une trop longue durée de vie. Cela lui permettra d’en fabriquer chaque année 

et donc d’avoir des entrées d’argent chaque année. Il en est de même pour toutes les 

autres fabrications d’engin : avion par exemple. Et même de ces soi-disant églises de 

Dieu dont toutes les doctrines ont pour objectif de prendre et de courir après le 

matériel. 

La justice divine s'est parfaitement exprimée à travers ses deux fils. Peut-on rester à 

ses côtés et recevoir une vie abondante ou s'éloigner de lui et se diriger directement 

vers la mort, le séjour des morts et la destruction totale. Il a fait cela avec ses fils 

uniques. Ce sera le cas de tous les hommes. La seule voie à la vie éternelle est la vie 

en Dieu. Toute existence loin de Lui mènera à la mort. 

Notons que lorsque le fils de Dieu reçoit le Saint-Esprit par la foi en la Parole de Dieu 

et qu’il devient de plus en plus puissance parce qu’accumulant plus d’Esprit de Dieu, 

il devient de plus en plus intelligent et plein d’amour. Alors que lorsque le fils du diable 

devient de plus en plus puissant grâce à l’accumulation de plus d’esprits impurs, il 

devient de plus inintelligent et méchant. Plus ce dernier s’éloigne de la Parole de Dieu, 

plus l’amour en lui disparaît et plus ils deviennent de plus en plus inintelligents et 

méchants. 

Depuis que le Diable et ses suiveurs se sont éloignés du Père et de Sa Parole, ils sont 

morts spirituellement. L’esprit en eux est mort et destiné à la destruction définitive. 

C’est pourquoi les Écritures saintes n’en ont pas parlé suffisamment. Pour Dieu et Ses 

anges qui lui sont restés fidèles, Le Père n’a eu qu’un seul et unique fils qui est par le 

passé venu sur terre en Melchisédech, en Jésus - Christ. Il reviendra encore en 

Melchisédech pour rassembler et ramener tous les fils de Dieu (anges fidèles) incarnés 

sur terre. 

 

 

 



5.3. Les fils de Dieu incarnés sur la terre 

Quand le Père introduit l'esprit (ou le concentré de vie) du fils unique de Dieu dans le 

corps d'un bébé encore dans le sein de la femme qui deviendra sa mère, il est d'abord 

éteint et tout petit comme une graine de sénevé. Ce nourrisson va émerger et se 

développer comme tous les enfants ordinaires.  

Quand le fils de l'homme, par la foi, commence à s'alimenter de la Parole de Dieu, il 

se réveille, se développe en absorbant le Saint-Esprit qui est resté dans les cieux. Il 

était mort, dissimulé et petit quand il a été introduit dans le corps humain. Cependant, 

il se réveille, se développe et sa puissance augmente lorsque, grâce à la foi, il absorbe 

son corps spirituel qui est resté au ciel. 

Comme il est évident, cette source de vie qui ressemble à une lumière disparaît une 

fois dans le corps humain, car la chair est impure en raison du péché. Ainsi, le Saint-

Esprit libère la source de vie ou l'esprit de cet individu une fois qu'il est entré dans ce 

corps de péché. C'est grâce à la foi, qui est en réalité une connexion avec le Père, qui 

est resté au ciel, que cette source de vie à l'intérieur de la chair va se réveiller 

progressivement et retrouver son corps spirituel, le Saint-Esprit. 

Suite à l'évolution de la connaissance du Père, l'accumulation du Saint-Esprit donnera 

au fils de l'homme la possibilité de vivre une nouvelle naissance d'Esprit saint. Peu à 

peu, ce nouvel être spirituel va se développer et englober toute la planète. Et toutes 

les personnes qui verront et recevront cette lumière verront leur esprit (l'essence 

intérieure) se réveiller à leur tour. Le Saint-Esprit se mettra ensuite à leur disposition 

et les enveloppera. Cela les conduira à une naissance nouvelle d'eau et d'esprit. 

Avant Jésus, il n'y avait que l'obéissance totale envers Dieu, symbolisée par Ses 

commandements, qui pouvait rétablir l'essence de vie qui dormait à l'intérieur des fils 

de Dieu. Aucun homme, à l'exception des deux témoins de Dieu, Énoch et le prophète 

Élie, n'a pu parvenir à cette obéissance parfaite à Dieu. Et ainsi, pratiquement 

personne n'a pu éveiller l'esprit de vie en lui.  

La grâce de Dieu a permis à ces deux hommes de monter dans les cieux dans de 

nouveaux corps spirituels. Comme Ellie, ils ont abandonné leur corps physique afin de 

monter dans les cieux devant des témoins. Par la suite, le Dieu d'amour a envoyé Sa 

lumière incarnée dans son unique fils sur la terre au premier siècle, pour que toute 

personne qui s'allie avec lui par la foi voit son esprit de vie s'illuminer et se vêtir du 

Saint-Esprit. 

Il est important de souligner que tous les fils de Dieu possèdent cette source de vie 

(essence) qui provient du Père. La croyance en Jésus-Christ (Melchisédech) qui les 

rassemble va les réveiller. Le Saint-Esprit va alors se présenter à eux et les renforcer, 

les conduisant à l'expérience de la nouvelle naissance dans le corps du Christ. C'est 

de cette manière qu'ils seront des fils de Dieu. C'est également de cette manière que 

tous les fils de Dieu incarcérés vont se réveiller, se vêtir du Saint-Esprit, corps saints 

incorruptibles, et revenir à la vie. 



Nous constaterons ultérieurement que les hommes impies ont pour la plupart des 

esprits morts en eux (étant donné qu'ils ont été séparés de Dieu depuis longtemps). 

Ils auront également la possibilité de revivre leur esprit s'ils perçoivent et acceptent la 

lumière émanant du Fils de Dieu. C’est pourquoi Jésus disait « Je suis la résurrection 

et la vie. Celui qui croit en moi vivra, quand même il serait mort ; et quiconque vit et 

croit en moi ne mourra jamais ». Jean 11:25-26. Ces versets nous indiquent aussi que 

même ceux qui se trouvent dans le séjour des morts pourront revenir à la vie s’ils 

perçoivent et acceptent la lumière, la source de vie se trouvant en Melchisédech. 

Tous les esprits de vie (essences) à l’intérieur des véritables Israéliens sont venus de 

la Parole : « Rendez grâce au Père, qui… Nous a transportés dans le royaume de son 

Fils bien-aimé… Qui… est l’image du Dieu invisible [ayant la même apparence, la 

même forme et le même caractère] … Car en lui ont été créées toutes les choses qui 

sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, 

dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui. Il est avant toutes choses, et 

toutes choses subsistent en lui » (Colossiens 1 : 12-13, 15-17). 

Toute la création vient de la source de vie qui est la Parole de Dieu. Tout ce qui vit, 

visible ou invisible vient de lui. C’est en lui et par lui que tout a été créé. Et tous ceux 

qui le recevront retourneront en lui, dans son corps qu’est le Saint - Esprit. Dans 

Genèse 1 : 26, Dieu dit : « Faisons l’homme à notre image, selon notre ressemblance 

».  

Nous savons à quoi ressemble l’homme. Il est « à l’image » et « selon la ressemblance 

» de Dieu. L’esprit (le concentré de vie) en tout fils de Dieu vient du Père. Cet esprit 

s’éteint lorsqu’il se trouve à l’intérieur du corps charnel ou s’éloigne de Dieu par le 

péché. Ce fils de Dieu se doit de rallumer son esprit par la foi au Messie qui est 

maintenant venu à sa rencontre. C’est ainsi qu’il pourra retourner à celui qui l’a créé. 

 

5.4. Ce combat entre le bien et le mal dans ce monde est en réalité une 

bataille entre frères ennemis. 

Jésus Christ nous apprenait à travers le verset 44 du huitième chapitre de l’évangile 

de Jean que Satan « a été meurtrier dès le commencement » de l’humanité et « qu’il 

ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui ». Ce verset, en 

effet, nous ramène aussi à l’histoire de Abel et Caïn, les deux premiers fils de notre 

ancêtre Adam. D'après le récit biblique, Caïn est le fils aîné d'Adam et Ève. Car en 

réalité la mort n’existe pas dans le ciel, par conséquent les anges ne pouvaient pas 

mourir. La mort est apparue avec la vie charnelle terrestre dans un monde sous le 

contrôle du diable. 

Les grands animaux pré adamiques créations du diable ont tous connu la mort, 

puisqu’ils ont finalement tous disparus dans le premier déluge bien avant le début de 

l’humanité. Ce qui explique aussi que le diable soit meurtrier depuis bien longtemps, 

puisqu’en entraînant ces anges qui lui ont été fidèles, à s’éloigner de Dieu il les 

conduisait vers une mort certaine.  



Ces anges impies ne sont cependant pas encore véritablement morts puisqu’ils vivent 

encore en esprit et qu’ils ont encore la possibilité de se repentir et de revenir à la vie. 

Et donc lorsque Jésus parle de Satan comme meurtrier dès le commencement, il fait 

aussi allusion au début de l’humanité et parle du meurtre d’Abel. 

Dans le récit biblique, Caïn est paysan, et a un frère Abel qui est berger. Un jour, les 

deux frères apportent chacun une offrande à Dieu : Caïn offre des fruits de la terre, 

tandis qu'Abel présente des premiers-nés de son troupeau de moutons et leur graisse. 

Dieu rejeta l'offrande de Caïn tandis qu’il agréa celui d’Abel. Ce qui poussa Caïn à tuer 

son frère, car Dieu a préféré l'offrande de son cadet à la sienne. 

Jésus ajouta encore que Satan était menteur et père du mensonge et que la vérité ne 

résidait pas en lui. En réalité Dieu a refusé l’offrande de Caïn parce que c'était un acte 

légaliste sans amour pour Dieu. Il n’y avait aucune vérité dans l’acte que posait ce 

dernier puisque tout ce qu’il a posé comme acte est plein de mensonge et d’hypocrisie. 

S’il a lui aussi fait cette offrande au Père c’est tout simplement parce que son frère l’a 

fait. En disant que Satan était meurtrier et père du mensonge, il est clair qu’il faisait 

aussi allusion à Caïn. 

L’histoire du jeune homme riche du livre de Matthieu (19:16-26) qui demanda à Jésus 

ce qu’il devait faire pour aller au royaume est un exemple parfait d’actes posés sans 

aucun amour pour Dieu. En effet, ce jeune homme comme pour montrer qu’il était apte 

pour le royaume expliqua au christ qu’il avait observé tous les commandements de 

Dieu. Mais lorsque le christ lui a demandé d’aller vendre tous ses biens, les partager 

aux pauvres et revenir à lui pour le royaume, ce dernier s’y est refusé et s’en est allé. 

Nous voyons là que ce jeune homme n’avait aucun amour en lui. Pas d’amour pour 

Dieu ni pour les autres hommes. Il n’y avait aussi aucune vérité en lui, car affirmant 

qu’il a observé tous les commandements de Dieu. Alors qu’aucun homme ne peut dans 

ce corps humain marcher conformément à la loi de Dieu. De plus il n’avait réellement 

pas envie de suivre le christ. Celui qui veut réellement aller au royaume doit pouvoir 

renoncer à tout, même à sa vie. 

En révélant que Satan fut meurtrier dès le commencement de l’humanité et qu’il était 

aussi le Père du mensonge, Jésus nous apprenait ainsi que les deux fils d’Adam 

étaient en réalité les deux fils de Dieu incarnés sur terre. Ces deux fils de Dieu s’étaient 

incarnés dans les corps des deux premiers fils d’Adam et Ève.  

Jésus s’étant incarné dans le corps d’Abel et Satan dans celui de Caïn. Caïn était donc 

le diable incarné et Abel le fils de Dieu incarné. Le meurtre d’Abel annonçait ainsi le 

début d’une grande rivalité entre ces deux fils de Dieu. Une grande rivalité dont les 

conséquences seront néfastes pour les humains. 

En effet, cette rivalité qui avait ainsi commencé depuis le début de l’humanité va se 

poursuivre tout au long des six mille ans du règne de Satan. Au cours de cette période, 

Satan a utilisé la ruse, le mensonge pour faire chuter plusieurs des fils de Dieu qui par 

incarnation vont se succéder sur la terre. Beaucoup connaîtront la mort et se 

retrouveront prisonniers du diable dans le séjour des morts. Certains cependant vont 



suivre le chemin pris par le fils aîné et vaincre de monde. Ils sont présentement vivants 

dans les cieux. 

Le sang d’Abel qui crie vengeance à la fin des temps est en réalité les esprits de tous 

les fils de Dieu qui ont succombé face à la ruse du diable, qui s’impatientent ainsi. Dieu 

a demandé qu’aucune personne n’attente à la vie de Caïn. C’est ce qui s’est passé 

tout au long des six mille ans du règne du diable. Aucun ange de Dieu n’a osé toucher 

le diable malgré tout le mal qu’il faisait subir aux fils de Dieu. Sa chute n’étant 

programmée qu’à la fin de ses six mille ans de règne qui lui ont été alloués par le Père. 

Et cela, conformément à l’accord passé entre le Père et Ses deux fils (alliance entre 

la nuit et le jour). 

Après avoir donc engendré ses fils par scissiparités multiples, Dieu va créer les anges. 

Ce sont des êtres vivants avec des corps spirituels corruptibles. En eux donc se trouve 

un esprit de vie enveloppé d’une enveloppe spirituelle corruptible. Notons que la 

corruption du corps entraîne la corruption de l’esprit de vie. Ces anges étaient dotés 

d’une intelligence et de volonté propre. Ils sont différents des esprits composant le 

Saint - Esprit et qui constituent le corps de Dieu. Ces esprits comparables aux cellules 

du corps de Dieu n’ont aucune volonté propre à eux, car soumis inconditionnellement 

à Dieu. 

Les deux esprits de vie des deux fils de Dieu ont grandi dans la perfection jusqu’à 

atteindre la maturité. C’est entouré ou enveloppé du Saint - Esprit qui a été leur source 

de nourriture qu’ils ont pu atteindre cette maturité. Il en sera de même pour les 

prochains fils de Dieu qui seront engendrés à la suite du renouvellement des anges 

fidèles. L’esprit de ces anges, une fois né de nouveau, donc enveloppé du Saint - 

Esprit pourra grandir jusqu’à atteindre la taille du fils et du Père. Dieu a créé l’homme 

à son image et à sa ressemblance. Et tous les fils de Dieu deviendront un jour 

semblables au Père et au fils. 

Melchisédech et Lucifer avaient atteint la maturité. C’est pourquoi le dernier va 

demander à s’en aller loin du Père pour créer son monde à lui. En réalité ce dernier 

ne supportait plus de vivre sous le Père qui est un Dieu d’ordre et dont le royaume est 

régi par des lois reflétant Son caractère. Il s’en est éloigné pour créer un monde qui 

n’a rien à voir avec le Père, un monde qui pensait il serait un monde de liberté.  

Malheureusement il a créé un monde anarchique ou la loi du plus fort triomphait. Ce 

monde éloigné est pour Dieu le Père mort comme les cheveux, les poils recouvrant 

tout le corps et les ongles de l’homme (cellules mortes). Et ce monde avec tous ceux 

qui s’y attachent sont destinés à être arrachés et jetés au feu. 

Cette histoire met en évidence le pouvoir de choix que Dieu a accordé à ses fils.  La 

défaite de Lucifer nous enseigne qu'aucun des enfants de Dieu ne peut jamais 

s'éloigner définitivement de Lui. Parce que le Père est la seule source de vie et 

d'éternité. S'en éloigner est synonyme de mort et de destruction définitive. Et cela a 

été appris par Satan à ses dépens. Il a fait connaître à Adam et Ève la vérité sur les 



supposés bénéfices de cette liberté envers Dieu, tout en veillant à leur dissimuler le 

mauvais côté de cette décision de s'éloigner de l'Eternel. 

 

6. La terre spirituelle  

(Moussa Mahan, www.atramenta.net/book_samples/1245-melchisedech-et-la-

derniere-alliance-de-dieu-tome-i/sample.pdf?t=1697142184) 

Dans Genèse 2 : 1 nous pouvons lire : « Ainsi furent achevés les cieux et la terre, et 

toute leur armée ». Est-ce donc cette terre, dont la construction venait d'être ainsi 

terminée après six jours, cette même terre sur laquelle nous vivons aujourd'hui ? Cette 

planète a-t-elle été créée en seulement six jours ? Est-ce qu'elle n'a aujourd'hui que 

six mille ans d'âge, comme le dit la Bible ? 

Il semble que la science et la Bible s'opposent surtout sur l'âge de la Terre. Ce « conflit 

» n'est-il pas une hypothèse erronée résultant d'une interprétation ou d'une 

compréhension erronée de la parole divine ? 

Les Écritures saintes fournissent une datation très précise de la création de la terre, 

des plantes, des animaux et de l'humanité elle-même (Adam et Ève), qui a eu lieu il y 

a environ six mille ans. On peut affirmer cette conclusion, car la Bible nous donne 

suffisamment de renseignements sur l'âge des patriarches et celui de leurs 

descendants. L'origine de l'humanité dans le jardin d'Éden est clairement indiquée par 

la parole divine il y a près de six mille ans. 

Mais presque tous les géologues de renom qui étudient l'âge de notre planète 

concluent que la Terre est née il y a très longtemps. On estime l'âge de la Terre à 4,5 

milliards d'années. Cette évaluation est extrêmement cohérente compte tenu des 

diverses études, fouilles et découvertes archéologiques. Cependant, six mille ans sont 

très différents de 4 540 000 000 ans. Tandis que l'ensemble des études scientifiques 

n'a pas encore réussi à infirmer les vérités bibliques. 

Alors, qu'est-ce que la Bible dit précisément sur l'âge de la Terre ? Est-ce que les 

chercheurs, théologiens et spécialistes de la Bible parlent de la même terre ? De quoi 

parle la Bible lorsqu'elle évoque une terre créée il y a seulement six mille ans ? 

Selon la Bible, le patriarche Abraham a quitté son pays d'origine pour s'établir sur un 

territoire étranger en attendant d'avoir accès à une cité construite par Dieu, que lui et 

ses descendants devront hériter. N'est-ce pas cette ville de Dieu qui a été fondée en 

six jours et donc qui n'a que six mille ans d'âge ? 

 

6.1. Que comprendre ? 

Jésus affirma : « Ta parole est la vérité » (Jean 17 : 17). Cette Parole doit être 

véritablement croyable lorsqu'elle déclare que « l'Éternel a créé les cieux et la terre en 

six jours, et le septième jour il a cessé son travail et s'est reposé » (Exode 31 : 17). 



Elle évoque cette « semaine de création » qui s'est déroulée il y a près de six mille 

ans. Néanmoins, il est important de noter que la planète Terre et les cieux physiques 

qui l'entourent étaient déjà présents bien avant le début de la semaine. 

Remarquons tout d’abord qu’au tout premier verset de la Bible, avant les événements 

qui marquèrent cette semaine nous lisons « Au commencement, Dieu créa les cieux 

et la terre » (Genèse 1 :1), pourtant et comme nous allons le voir plus loin, le « 

commencement » initial des cieux et de la terre, avant Adam et Ève, avant les animaux 

et les plantes est survenu il y a très longtemps. 

Lisons attentivement le deuxième verset du livre de la Genèse : « La terre était informe 

et vide ; il y avait des ténèbres à la surface de l’abîme » (Genèse 1 :2). Il est important 

de comprendre que l'expression « informe et vide » fait référence à un endroit désolant, 

où Dieu n'a pas de pouvoir. Un endroit dans une situation de détresse ou de désordre 

physique, moral et spirituel. Les deux autres citations utilisant cette expression (Ésaïe 

34 : 11 et Jérémie 4 :23) relatent un état semblable de désolation, de confusion, de 

dégradation spirituelle et de dévastation causé par le péché. 

Et comme nous l’avons vu plus haut, les anges existaient avant la terre et ils laissèrent 

éclater leur joie lorsque Dieu en posa les fondations (Job 38 : 6-7). Si nous regroupons 

ces faits, nous comprenons que Dieu a assurément créé les cieux et la terre avec 

beaucoup d’ordre et de beauté, mais c’est à la suite de circonstances liées au péché 

du diable qu’ils devinrent désolés et dévastés, ruinés et éloignés de Dieu, et qu’ils 

durent être renouvelés (Psaume 104 : 30) avant la création de l’humanité. 

La bonne traduction de Genèse 1 :1-2 est par conséquent : « Au commencement, Dieu 

créa les cieux et la terre. La terre était devenue un lieu de désolation et de ruines 

chaotiques ; il y avait des ténèbres à la surface de l’abîme ». Et la question que nous 

serons tentées de nous poser est la suivante : qu’est ce qui a provoqué cette 

dévastation chaotique et désastreuse qui ressort de Genèse 1 : 2 ? 

Pour rappel, le diable s’est éloigné du Père et a décidé d’une vie contraire à ses deux 

premiers parents. L’essence de vie à l’intérieur du diable s’est alors éteinte. Le Saint-

Esprit (la part de Lucifer) privé de cette lumière auquel il était soumis et qui lui 

permettait d’assurer son unicité, va se diviser en plusieurs esprits de volontés 

différentes. Cette division à l’intérieur même du corps du diable va entraîner un 

désordre indescriptible dans le monde sous son contrôle. La grande désolation de la 

terre que le fils aîné sous l’instigation du Père va restaurer est la conséquence directe 

de ce désordre. 

La suite du premier chapitre décrit cette restauration, mais décrit aussi la création 

d’une nouvelle terre, dans un état magnifique et merveilleux, en seulement six jours 

(soit en six mille ans). C’est cette nouvelle terre qui va recevoir l’humanité créée par 

Dieu. En effet, à partir de Genèse 2, la Bible parle d’une autre terre sur laquelle 

l’homme est créé avant la création des animaux. Une étude sérieuse de ces passages 

bibliques nous montre que cette terre créée dans un état magnifique et merveilleux 

n’est pas celle sur laquelle nous vivons présentement ? 



Suivons pour mieux comprendre : Genèse 1 nous décrit une terre qui était informe et 

vide qui va être réorganisée par Dieu en six jours bibliques (six mille ans). Cette terre 

va suivre les différentes étapes de sa refondation pour aboutir en Genèse 2 : 2 à une 

terre totalement restaurée sur laquelle Dieu va d’abord créent les plantes puis les 

animaux. Remarquons qu’ici la création de l’homme intervient au sixième jour après 

que Dieu a fait pousser la verdure, les herbes et les arbres et après avoir créé les 

animaux de toutes espèces. 

Pourtant au verset Genèse 2 : 5, la Bible nous parle de cette autre terre que Dieu crée 

et où aucun arbuste des champs n'existait encore, où aucune herbe des champs ne 

germait encore avant la création de l’homme. Ici nous pouvons lire que « l'Éternel Dieu 

n'avait pas fait pleuvoir sur la terre, et il n'y avait point d'homme pour cultiver le sol ».  

Ce n’est qu’après avoir créé l’Homme que Dieu va faire « pousser du sol des arbres 

de toute espèce, agréables à voir et bons à manger, et l'arbre de la vie au milieu du 

jardin, et l'arbre de la connaissance du bien et du mal » Genèse 2:9. Ici la création de 

l’homme intervient avant celle des arbres et des animaux. 

Ainsi donc clairement, il existe une première terre sur laquelle l’homme est créé après 

la verdure, les herbes, les arbres et les animaux. Et il y a aussi une deuxième terre sur 

laquelle l’homme est créé avant les arbres. Il existait donc clairement deux terres bien 

avant l’homme : l’ancienne terre restaurée sur laquelle l’homme est créé après les 

arbres et la nouvelle sur laquelle l’homme est créé avant les arbres. 

Une autre remarque, aux versets 18-19 de ce même chapitre « l'Éternel Dieu dit : Il 

n'est pas bon que l'homme soit seul ; je lui ferai une aide semblable à lui. L'Éternel 

Dieu forma de la terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il 

les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être 

vivant portât le nom que lui donnerait l'homme ». Sur cette nouvelle terre donc, 

l’homme a été créé avant la création des animaux de toutes espèces. 

Ce qui confirme bien qu’il existe deux terres bien avant la création de l’homme. Un 

premier sur laquelle l’homme est créé après la création des animaux et une deuxième 

appelées la nouvelle, sur laquelle l’homme est créé avant la création des animaux.  

En réalité c’est sur la nouvelle terre que Dieu va créer l’homme. C’est ici que Dieu 

donne à l’homme de se nourrir de « toute herbe portant de la semence et qui est à la 

surface de toute la terre, et tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la 

semence ». 

Nous comprenons aisément que Dieu n’a pas créé au départ l’homme sur l’ancienne 

terre qui venait d’être restaurée. Durant les mille dernières années qui ont suivi sa 

restauration, cette terre n’a été habitée que par des animaux. Dieu a créé l’homme sur 

la nouvelle qui est en fait, né d’eau et du Saint-Esprit.  

Sur cette nouvelle terre, l’homme devait vivre dans une parfaite harmonie avec les 

animaux. La preuve est que c’est lui qui était chargé de donner des noms à chaque 

animal. Les animaux avaient pour devoir de tenir compagnie à l’homme et de lui être 



soumis. Aux animaux, qui se trouvaient sur ces deux terres, Dieu va donner pour 

nourriture « toute herbe verte ».  

Autre remarque importante : Dieu crée l’homme sur l’ancienne et à la fois sur la 

nouvelle terre. Faut-il comprendre par-là que Dieu a créé deux types d’hommes ?  

Non pas du tout. Il faut comprendre que la création de l’homme sur l’ancienne terre 

est intervenue après sa chute. C’est à la suite du péché commis avec Satan que 

l’homme va se voir chasser de la terre sainte. Dieu l’a ensuite recréé sur l’ancienne 

terre. Ce qui signifie que les êtres créés sur la terre physique restaurée, qui avaient 

une apparence humaine et qui ont vécu durant les mille années qui ont suivi les six 

mille ans de restauration étaient des animaux. Caïn appartient à ce groupe d’animaux. 

La nouvelle terre est faite du Saint-Esprit, par conséquent, l’homme que Dieu crée sur 

cette terre, possédait un corps spirituel saint puisque la poussière à partir de laquelle 

ce corps est créé provient du Saint-Esprit. À la suite de sa désobéissance, Dieu va 

leur retirer à nos deux grands-parents leurs corps spirituels saints. Ils vont alors se 

retrouver nus et jetés sur l’ancienne terre. Pour couvrir leur nudité, Dieu va les habiller, 

les recouvrir de peau d’animaux, celles d’hommes animaux créés par le diable. Ces 

nouveaux corps charnels vont leur permettre de vivre sur cette ancienne terre 

d’animaux. Nous le verrons plus loin. 

Ce qui signifie que pendant que par le fils aîné, Dieu créait des hommes spirituels avec 

des corps saints sur la nouvelle terre, le diable lui aussi créait des animaux à 

apparence humaine sur la terre physique qui venait d’être restaurée. Les premiers ont 

vécu pendant près de mille ans sur la nouvelle avant d’y être chassés. Et les seconds 

ont eux aussi vécu près de mille ans sur la terre physique avant la venue des fils de 

Dieu. C’est à cause du péché que ces véritables hommes, les spirituels vont se 

retrouver sur cette terre physique, dans des corps d’animaux. 

Jeté donc sur l’ancienne terre, Dieu demande maintenant à l’homme devenu charnel : 

« Dieu bénit [l’homme et la femme] et leur dit : “Soyez féconds, multipliez, emplissez 

la terre et soumettez-la ; dominez sur les poissons de la mer, les oiseaux du ciel et 

tous les animaux qui rampent sur la terre.” » (Genèse, I, 28). Ici il n’y a plus d’harmonie. 

Dieu parle maintenant de soumission (par la force). La guerre est ainsi déclarée.  

Autre remarque, c’est désormais à l’homme d’être fécond et de se multiplier. Ce n’est 

plus Dieu qui créera désormais l’homme à partir de la poussière. La femme est 

condamnée à souffrir pour donner naissance à son enfant : « Dieu dit à la femme : 

J'augmenterai la souffrance de tes grossesses, tu enfanteras avec douleur » Genèse 

3:16.  

En vérité, dans le plan de Dieu pour l’humanité, il n’a jamais été question que l’homme 

se multiplie par lui - même ni que la femme enfante dans la douleur. Le péché d’Adam 

et Ève a eu pour conséquence de mettre une séparation entre Dieu et l’homme. Par 

conséquent ce dernier venait de se condamner à se procréer par lui - même, de même 

qu’à se nourrir par lui - même, dans la souffrance et la difficulté. 



 

6.2. Le jardin d'Éden 

La question s'est posée pour tous ceux qui se sont sérieusement penchés sur ce récit 

: mais où pouvait donc être ce jardin ? Certains, et ils ne sont pas peu nombreux, ont 

résolu le problème en le balayant d'un geste de la main. Ce jardin n'est qu'une légende. 

Il n'a jamais existé ailleurs que dans l'imagination des incrédules. D'autres ont 

considéré que la Bible était vraie et que les récits qu'elle contenait étaient 

authentiques, mais, dans certains cas, il ne fallait y voir qu'une allégorie. 

D'autres encore sont convaincus que les récits bibliques relatent des événements 

historiques qui prennent légalement leur place dans le déroulement de l'Histoire de 

l'humanité. Pourtant, depuis des siècles, le jardin d’Éden fait l’objet d’une quête encore 

inaboutie. Plusieurs emplacements ont été proposés, mais personne n’a pu démontrer 

avec certitude son emplacement géographique. Qu’est-il arrivé au jardin d’Éden ? Pour 

certains Il a probablement été détruit par le Déluge ou s’est décomposé en pétrole 

sous des siècles de dépôts de sable. 

Il faut comprendre que si personne n’a pu trouver avec exactitude son emplacement, 

c’est parce que ce jardin n’a jamais existé sur cette terre physique et matérielle. Ce 

lieu sur lequel nos ancêtres Adam et Ève ont été créés et vécu jusqu'à ce qu'ils 

commettent le péché originel, se condamnant par voie de conséquence à en être 

chassés par le Créateur (Genèse. 1-3) est la nouvelle terre.  

Une planète spirituelle et sainte dont la création a été opérée par Dieu en seulement 

six jours bibliques (ou six mille ans) en même temps qu’Il restaurait la première. Cette 

nouvelle terre est juste à côté des hommes. Ils ne la voient pas, tout simplement parce 

qu’elle est spirituelle. Tous les vainqueurs de l’Église de Jésus Christ y vivent 

présentement. 

 

6.3. Deux terres avant l’humanité 

Comme nous venons de le voir, les Écritures reconnaissent l’âge très ancien de la 

planète Terre. La description biblique de la création de l’humanité, il y a près de six 

mille ans, n’est pas contradictoire avec les agissements des anges, longtemps avant 

les événements de Genèse 1 :2, lorsque le monde avait été confié à Satan et à ses 

fils avant la création de l’humanité, selon le plan de Dieu. 

Contrairement à ce que beaucoup de spécialistes de la Bible pensent de ces soi-disant 

six jours de la création, ils ne sont autres que les six étapes de restauration de 

l’ancienne terre qui existait depuis plus de quatre milliards d’années et demie (Genèse 

1 : 2 -25). De cette restauration est sortie une nouvelle terre (Genèse 2 : 4 - 25), une 

terre spirituelle. C’est sur cette nouvelle terre que se trouve le Jardin d’Éden, le Paradis 

terrestre et au-dessus de laquelle la nouvelle Jérusalem, la merveilleuse cité de Dieu 

ou la cité céleste sera construite. Nous verrons tout cela clairement dans la suite. 



Nous avons donc avant la création de l’humanité : 

- La première terre et des cieux (physiques) 

- La deuxième ou nouvelle terre et des cieux (spirituels) 

Ces deux mondes sont côte à côte. L’ancienne terre souillée par la rébellion de Satan, 

qui venait ainsi d’être restaurée, et la nouvelle terre spirituelle qui est sortie de 

l’ancienne terre physique restaurée. En réalité, la nouvelle se trouve sur la première. 

Elle est spirituelle et est dans l’ancienne. Cette nouvelle terre est l’une des 

composantes du royaume du fils de Dieu, le Dieu d’Israël. Ce qui fait dire Christ aux 

pharisiens que : « mon royaume n’est pas de ce monde » Jean 18:36. Cet ancien 

monde étant couvert par celui du diable. 

Ce royaume va bientôt envelopper et écraser le royaume des ténèbres du diable, ainsi 

que tous les royaumes qui se trouvent sur cette terre matérielle. De cette manière, ce 

royaume divin s'étendra sur toute la terre (physique et spirituelle). Les résidents de ces 

deux univers vont se rencontrer et se retrouver. Et ceux qui sont réellement les 

vainqueurs du monde d'en bas vont dominer ceux qui sont en bas. Durant le millénium, 

les habitants du bas devront lutter pour se hisser, risquant de se voir détruits à la fin 

du millénium dans le feu de l'enfer. 

De nos jours, les habitants de ces deux terres peuvent se promener tranquillement l'un 

près de l'autre sans se voir ni ressentir la présence de l'autre. Or, Dieu a permis à 

certains habitants de la nouvelle terre de surveiller et de prendre soin de ses fils qui 

sont sur cette première terre (matérielle). La nouvelle terre es spirituelle. C'est 

pourquoi Jésus déclarait que « le Royaume de Dieu était au milieu des hommes » Luc 

17:21. 

Comme mentionné précédemment, une lecture attentive des chapitres 1 et 2 du livre 

de Genèse met en évidence clairement l'émergence d'une nouvelle terre à la suite de 

la restauration de l'ancienne terre sur laquelle les êtres humains sont actuellement 

prisonniers de Satan. Cette terre où Dieu lui-même construira des cités à l'avenir et de 

laquelle Jésus déclarait « Le Royaume de Dieu est parmi vous » (Luc 17:21), n'est rien 

d'autre que le paradis terrestre qui, en réalité, est proche de nous. Elle est présente 

sur cette même planète, mais dans un état spirituel. 

Dans le plan initial de Dieu, il n’a jamais été question de créer l’homme sur cette 

ancienne terre de péché et de souffrance. Dieu savait les conséquences du péché, 

c’est pourquoi il a demandé à l’homme de lui résister. Aussi, dès le départ, l’a-t-il 

ordonné de s’en éloigner (l’arbre de la connaissance du bien et du mal). Il a créé 

l’homme glorifié avec un corps spirituel fait à partir de la terre sainte qu’était la nouvelle 

terre. Le Saint - Esprit leur servait donc de corps, ce qui explique qu’ils aient tout à leur 

disposition. 

La désobéissance à Dieu a entraîné la nudité des premiers hommes (le corps spirituel 

fait de Saint - Esprit leur ayant été retiré). Et ils ont été chassés de cette nouvelle terre 

que Dieu avait pourtant créée pour eux et leurs descendants. Selon Genèse 3 : 24, 

des chérubins défendent à l'homme l'accès à ce paradis terrestre.  



Mais, depuis maintenant plus de deux mille ans, par Jésus, l’homme peut être de 

nouveau scellé du Saint-Esprit et retrouver de nouveau ce corps saint. Ayant de 

nouveau la possibilité d’être sanctifié, l’homme a de nouveau accès à ce monde 

merveilleux, de paix et de bonheur véritable. 

Satan a fait en sorte que les humains soient chassés de ce lieu merveilleux sur lequel 

les hommes étaient pourtant sous la protection de Dieu. Dieu n’a jamais voulu de la 

première terre pour les hommes. Nous n’aurions jamais dû quitter la nouvelle. Depuis 

la chute, le but de la vie terrestre pour tout humain devait être d’avoir de nouveau 

accès à cette nouvelle terre.  

Le véritable bonheur pour l’homme réside là. C’est à cette restauration ou au retour 

dans ce monde de bonheur que Jésus est venu depuis maintenant deux mille ans 

convier les hommes. Le retour sur cette terre sainte devait être la priorité de toute vie 

humaine. 

Malheureusement, en plus de nous avoir entraînés dans son monde ténébreux de 

l’ancienne terre. Satan nous y maintient en prisonnier, voilant notre esprit à la 

compréhension du véritable Évangile par lequel Jésus nous invite à retrouver ce 

Nouveau Monde de bonheur et de paix. Un monde que Dieu a pourtant réservé à ses 

enfants depuis bien avant le commencement de l’humanité. 

Heureusement, notre bon Père dans son infini amour n’a pas abandonné l’humanité. 

Il a toujours été à côté de l’homme. Sa présence s’est toujours manifestée par son 

Saint - Esprit qu’il a de tout temps offert aux hommes. Cette lumière a habité le corps 

de certains hommes pour conduire les autres. Elle ne pouvait être acquise par l’homme 

que par la foi. Et c’est par cette foi qu’Abraham a reçu Melchisédech porteur du 

message de Dieu concernant le Royaume. Ce dernier l’a enseigné (le pain) et lui a 

offert le Saint-Esprit (le vin). 

Et depuis le sacrifice de Jésus, nous n’avons plus besoin de mourir ou d’attendre la 

mort, comme le disent certains théologiens ignorants, pour avoir de nouveau, accès à 

ce monde merveilleux. D’ailleurs, comme le dit Jésus, la mort est vaincue et ôtée de 

la vie du croyant sincère. La mort n’a donc plus aucun pouvoir sur le véritable 

chercheur du royaume. La Bible nous présente deux témoins majeurs de Dieu qui sont 

le prophète Élie et le scribe de justice Énoch, qui ont eu accès à ce monde merveilleux 

sans passer par la mort. 

Le Roi Melchisédech qui a conduit par le passé le patriarche Abraham et qui lui a 

permis de voir cette nouvelle terre reviendra bientôt. Il reviendra, conformément à la 

promesse qu’il lui a faite : rassembler ses héritiers pour les conduire vers le territoire 

promis. Ceux-ci devront se montrer dignes de cet héritage par la reconnaissance et la 

foi en Melchisédech revenu dans un corps humain. C’est alors que ce glorieux chemin 

leur sera ouvert. 

Jésus disait aux anciens Israéliens que s’ils étaient réellement les descendants 

d’Abraham, ils l’auraient reconnu, comme l’a fait leur ancêtre. Pourtant, ces derniers 



cherchaient à l’éliminer. C’est pourquoi il les a traités de fils du diable. En effet, le 

véritable héritier d’Abraham doit être capable de reconnaître le messie.  

Le Roi Melchisédech reviendra avec ses saints anges incarnés dans des corps 

humains. Seuls ceux qui croiront en lui et en son évangile seront considérés comme 

fils d’Abraham et sauvés. Ceci constitue le jugement. Tous ceux qui le rejetteront 

seront condamnés et jetés dans le séjour des morts, là où il y a grincement de dents. 

À une époque considérée par la Bible comme étant la période du « rétablissement de 

toutes choses » (Actes 3 : 20-21), tous les croyants fidèles, tous les véritables héritiers 

d’Abraham auront tous élu domicile sur cette nouvelle terre. Ils seront répartis dans 

les différents cieux supérieurs au cours du règne millénaire du fils de Dieu et de ses 

saints. Et après le millénium, une dernière et définitive répartition sera encore effectuée 

par le Messie. Les plus saints pourront alors vivre éternellement aux côtés de Dieu le 

Père. 

Révélons que dans le cheminement vers le Père, donc vers l’atteinte de la perfection 

spirituelle, l’homme va connaître trois naissances. D’abord, une naissance physique 

et charnelle à partir de ses parents humains biologiques et terrestres. Ensuite, 

l’homme devra connaître une première nouvelle naissance d’eau et d’esprit dans un 

corps spirituel saint, ce qui lui permet d’accéder au troisième ciel, sur la nouvelle terre. 

Une deuxième nouvelle naissance d’esprit dans un corps très saint qui lui permettra 

d’accéder au sixième ciel. Le Père descendra à ce niveau après le millénium pour vivre 

au milieu de ses fils qui auront atteint la perfection spirituelle. 

Les différents outils du sanctuaire de Dieu (table des holocaustes, cuve d’airain, table 

des pains, le chandelier à sept branches, la table des parfums et le propitiatoire) sont 

l’image des six étapes que le croyant fidèle doit traverser pour atteindre l’arche de 

l’alliance contenant la Loi, image de Dieu le Père. Mais pour se sauver de ce monde 

et éviter la grande colère de Dieu, l’homme doit pouvoir spirituellement sortit de ce 

monde des ténèbres.  

Le sanctuaire céleste est l’endroit que Dieu a établi depuis le commencement comme 

chemin pour traverser ces six étapes. C’est l’échelle de Dieu qui a été révélée par le 

passé au patriarche Jacob. Melchisédech est de reviendra pour indiquer cette échelle 

aux hommes. En fait, il est lui-même cette échelle. Et nous devons nous apprêter à le 

recevoir afin d’y avoir accès. Car ne l’oublions pas, la grande colère de Dieu vient à 

grands pas. 

Tous ceux qui resteront de toutes les nations venues contre Jérusalem à la fin des 

temps ne seront pas vivants dans la chair. Ils resteront dans le séjour des morts qui 

aura couvert toute cette terre physique, dans des corps de honte obtenue suite à leur 

nouvelle naissance d’esprits impurs. Ces êtres impurs devront monter à la nouvelle 

Jérusalem à chaque fête de Tabernacles pour recueillir de l’eau nécessaire pour les 

purifier. C’est ainsi qu’ils pourront élire domicile à la nouvelle terre et éviter le feu de 

l’enfer destiné à Satan, au faux prophète, à la bête et à leurs fidèles. 



« Tous ceux qui resteront de toutes les nations venues contre Jérusalem monteront 

chaque année pour adorer le roi, l’Éternel des armées, et pour célébrer la fête des 

tabernacles. S’il y a des familles de la terre qui ne montent pas à Jérusalem pour 

adorer le roi, l’Éternel des armées, la pluie ne tombera pas sur elles. Si la famille 

d’Égypte ne monte pas, si elle ne vient pas, la pluie ne tombera pas sur elle ; elle sera 

frappée de la plaie dont l’Éternel frappera les nations qui ne monteront pas pour 

célébrer la fête des tabernacles. Ce sera le châtiment de l’Égypte, le châtiment de 

toutes les nations qui ne monteront pas pour célébrer la fête des tabernacles » 

(Zacharie 14 : 16-19). 

La même plaie qui a frappé l’Égypte frappera de même tous les habitants de l’ancienne 

terre qui refuseront de faire ce voyage retour vers la nouvelle terre. Ce sera en fait, 

pour ces derniers, une destruction totale dans le feu de l’enfer après le jugement 

dernier. Il leur faudra donc y aller, partir pour la nouvelle terre au risque de se voir 

détruire par ce feu de l’enfer. 

Dieu a donné six mille ans à l’homme pour revenir dans ce monde merveilleux qu’Il lui 

a préparé. Tous les prophètes ont annoncé par avance la réouverture de la porte de 

ce Royaume aux hommes. Les mille dernières années de l’humanité verront tous les 

vainqueurs heureux dans le Royaume de Dieu. Tandis que tous ceux qui auront 

échoué volontairement ou involontairement à monter sur la nouvelle terre et qui seront 

restés sur l’ancienne terre ne pourront même pas supporter la vue des vainqueurs. Ils 

souffriront terriblement. À tel point qu’Il vaudra mieux pour eux qu’ils n’aient jamais 

existé. 

Actes 3 : 19-21 déclare : « Repentez-vous donc et convertissez-vous, pour que vos 

péchés soient effacés, afin que des temps de rafraîchissement viennent de la part du 

Seigneur, et qu’il envoie celui qui vous a été destiné, Jésus-Christ, que le ciel doit 

recevoir jusqu’au temps du rétablissement de toutes choses, dont Dieu a parlé 

anciennement, par la bouche de ses saints prophètes. ». Nous sommes à la veille de 

ce temps de rétablissement de toutes choses, tous les hommes doivent 

impérativement se repentir et croire au dernier messager de Dieu qui est venu. 

 

6.4. L’Homme et L’Animal 

 

6.4.1. Le règne humain 

Dieu a créé les anges du ciel avec des corps corruptibles. C’est ce qui a permis au 

diable de corrompre certains d’entre eux. Cette rébellion de Satan a poussé Dieu à 

perdre confiance en ses anges. Et le péché commis par d’autres anges avec les filles 

des hommes a donné raison à Dieu. Nous lisons les versets bibliques suivants : « Si 

Dieu n'a pas confiance en ses seins, Si les cieux ne sont pas purs devant lui » Job 15 

: 15,16. « Dieu n'a pas confiance en ses serviteurs, S'il trouve de la folie chez ses 

anges » Job 4:18. « Voici, la lune même n'est pas brillante, Et les étoiles ne sont pas 

pures à ses yeux » Job 25 : 5,6. 



Rappelons que contrairement aux anges qui ont été créés, le Messie qui est la Parole 

de Dieu est une partie du Père. La famille de Dieu était donc composée, au 

commencement de l’humanité, de ces deux personnages, le Père et le fils unique. 

Dieu va donc élargir cette famille en y faisant entrer les anges qui lui sont restés et qui 

lui resteront fidèles : « Bénissez l'Éternel, vous ses anges, Qui êtes puissants en force, 

et qui exécutez ses ordres, En obéissant à la voix de sa parole ! » Psaume 103 : 20,21. 

Cette bénédiction qui attendait les anges fidèles était leur renaissance dans la famille 

divine. 

Comme vu plus haut, après la rébellion du diable, Dieu a restauré la première terre qui 

va en fait connaître une nouvelle naissance. La première terre va naître d’eau et 

d’esprit pour donner la nouvelle terre. C’est une terre sainte, car créée du Saint-Esprit. 

Et c’est de la poussière sainte venant de cette nouvelle terre que Dieu va créer 

l’homme à son image et à sa ressemblance. L’objectif donc de la création de l’homme 

était pour les anges demeurés fidèles à Dieu de changer de corps, d’abandonner leur 

corps corruptible pour entrer dans le même corps que le fils unique de Dieu. 

Les premiers hommes avaient été créés ainsi, dans un corps saint. Ils ont par la suite 

perdu ce corps saint. C’est donc à une nouvelle naissance dans un corps saint que 

Dieu appelle ses anges fidèles. Les anges qui possédaient un corps corruptible vont 

être sanctifiés et posséder désormais un corps saint. C’est le début de l’humanité qui 

signifiait esprit d’anges de Dieu incarnés dans un corps saint. 

Mais cette décision de Dieu de sanctifier ces anges qui lui sont restés fidèles va 

rencontrer l’opposition du diable. En effet, ce dernier qui ne s’est jamais repenti va 

s’arranger pour détruire ce plan de Dieu en faisant chuter les premiers hommes sur 

cette première terre de désolation. Son objectif était de mélanger les hommes fils de 

Dieu avec cette race évoluée d’animaux qui avait l’apparence humaine et qu’il venait 

de créer. 

La Bible dit clairement que l’humanité n’était pas mauvaise au commencement. Le 

livre de la Genèse raconte qu’elle a été créée bonne et parfaite : « Puis Dieu dit : « 

Faisons l’homme à notre image, à notre ressemblance ! » […] Dieu créa l’homme à 

son image, il le créa à l’image de Dieu. Il créa l’homme et la femme » (Genèse 1.26-

27).  

Parce que Dieu est parfait et qu’un effet représente toujours l’essence de sa cause 

c’est-à-dire qu’un Dieu entièrement bon ne peut créer que de bonnes choses, comme 

l’a dit Jésus : « Un bon arbre ne peut pas porter de mauvais fruits » (Matthieu 7.18), 

Adam et Ève ont tous deux étés créés bons et sans péché dans des corps saints. Mais 

quand ils ont péché, leur nature a été corrompue. 

Dieu cependant ne va mettre fin tout de suite aux actions néfastes du diable. Car Dieu 

voulait apprendre la justice à Ses fils. Il va malgré lui accepter la chute de l’homme sur 

cette première terre. Il va néanmoins leur permettre de conserver cette apparence 

humaine même dans leur incarnation sur cette terre de péché.  



Du corps saint, ils vont se retrouver d’abord nus. Ensuite Dieu va leur offrir des corps 

d’animaux d’apparence humaine. Comme vu plus haut, avant la chute d’Adam et d’Ève 

des animaux ayant l’apparence humaine vivaient sur cette terre. L’objectif pour le 

diable étaient de brouiller le plan de Dieu et d’envahir les cieux supérieurs par ses fils. 

Le verset 3 du livre de Genèse nous dit que nos deux parents ont entendu « la voix de 

l'Éternel Dieu, qui parcourait le jardin vers le soir, et ils se cachèrent loin de la face de 

l'Éternel Dieu, au milieu des arbres du jardin » Genèse 3:8. Ce qui montre clairement 

qu’Adam devait avoir autour de huit cents ans lorsque Eve et lui ont été chassés de la 

nouvelle terre.  

Dans sa chute, Adam a vécu 130 ans sur cette terre physique jusqu’à la date de 

naissance de Seth : « A l’âge de 130 ans, Adam eut un fils à sa ressemblance, à son 

image, et il l’appela Seth » (Genèse 5.3). Seth qui signifie « remplacé » parce qu’il a 

remplacé son père Adam qui est mort justement à sa naissance. La Bible nous dit en 

effet qu’Adam, le premier homme dans la Bible est mort à 930 ans. Et Seth qui l’a 

remplacé, est devenu le Père de tous les fils de Dieu incarnés sur terre. 

Le diable, qui depuis longtemps avait préparé son coup, s’est permis de faire incarner 

ses fils dans des corps animaux aux apparences humaines bien avant la chute de 

l’homme. Et même après cette chute, il va encore user de malice pour introduire ses 

fils parmi les humains descendant d’Adam et Ève. Ses fils dont les esprits ont constitué 

le royaume des ténèbres vont se retrouver parmi les humains.  

Une fois de plus, Dieu ne va pas agir pour mettre fin à ces agissements. Parce que 

son plan était aussi de sauver les enfants du diable, car Il est le créateur de toute 

chose : « Ce que je désire, est-ce que le méchant meure ? dit le Seigneur, l'Éternel. 

N'est-ce pas qu'il change de conduite et qu'il vive ? » Ézéchiel 18 : 23. 

Notons qu’un petit nombre de ces fils du diable parviendront à la vérité et au salut. 

Beaucoup d’entre eux ne se repentiront jamais. L’exemple de Juda le disciple de Jésus 

est palpable. Il a vécu avec le christ jusqu’à ce qu’il découvre qu’en fait, il était du camp 

opposé. 

En réalité le pain trempé dans le vin que Jésus lui offrit cette nuit de Pâques était une 

parole puissante. Cela lui ouvrit les yeux spirituels. Ce qui lui a permis de voir les autres 

et lui-même tels qu’ils étaient. C’est ce qui le poussa à trahir Jésus. Ce n’était plus son 

maître qu’il trahissait ainsi, mais le plus grand ennemi de son diable de père. 

C’est aussi la parabole des dix lépreux qui fut guérie par Jésus. La lèpre dans le passé 

était symbole d’impureté. Sur dix de ces esprits impurs qui pourront être purifiés par 

l’Évangile, seul un seul reviendra à Dieu aussitôt qu’ils seront purifiés et qu’ils auront 

les yeux ouverts.  

Les autres retourneront à leur diable de père. Néanmoins l’un d’eux est revenu. C’est 

pourquoi nous fils de Dieu devront considérer tout humain comme fils de Dieu. Et plutôt 

leur annoncer la vérité. Le fils du diable peut même plus facilement se réveiller que le 

fils de Dieu perdu. 



Les hommes ne font pas partie de l’espèce animale. Ils ne ressemblent à aucune « 

bête des champs ». Faisant partie de l’espèce divine, l’homme fut créé pour avoir une 

relation personnelle avec Dieu. Une chose qui ne fut jamais accordée aux animaux.  

Le corps humain a ceci d’intéressant, c’est que tous les esprits qui y sont incarnés 

(anges fidèles comme anges impies) se trouvent en présence de deux grands esprits 

dont ils seront sous l’influence permanente : 

- Le Saint-Esprit qui amène l’esprit incarné à marcher sur la voie de Dieu, à avoir 

foi en lui 

- L’esprit impur venant du diable qui va amener l’esprit incarné à se rebeller 

contre Dieu. 

Deux voies se dressent donc devant l’ange incarné, aller vers Dieu ou aller vers le 

diable. Sachant que le corps humain dans lequel il se trouve est aussi inimitié envers 

tout ce qui vient de Dieu. Parce que ce corps est de ce monde du diable, il adore tout 

ce qui vient de lui. 

Par conséquent, le fils de Dieu et le fils du diable qui voudront aller à Dieu, auront à 

lutter contre la chair qui les porte et contre tous les esprits impurs et esprits méchants 

qui les entourent. Le combat se trouve à leur for intérieur. Le Saint-Esprit sera là pour 

les aider, à condition qu’il l’écoute en s’accrochant à Christ. 

 

6.4.2. L’homme 

Nous savons qu’Adam et Ève sont le premier homme et la première femme qui furent 

créés par Dieu. Ils sont nos premiers parents, toute la race humaine vient d’eux. C’est 

l’interprétation littéraire de tous les livres religieux du monothéisme. Ce fait remonte à 

peu près à six mille ans.  

Mais si nous allons plus loin dans l’histoire de l’humanité, nous constatons qu’il y avait 

des gens sur la terre avant l’histoire d’Adam et Ève racontée dans la Bible. Comme vu 

plus haut, ces êtres à l’apparence humaine n'étaient pas des humains. La différence 

entre ces deux types d’êtres vivants, c’est la présence ou non de Dieu en eux.  

Malgré leur apparence humaine, ces êtres pré adamiques appartenaient à la race des 

animaux. En réalité ils étaient composés de : un esprit (essence) mort + corps humain. 

Les fils de Dieu descendus du ciel étaient : esprit (essence) vivant + corps humain. 

C’est le péché d’Ève qui a permis à Satan d’introduire en elle un esprit mort qui a 

occasionné la naissance de Caïn. C’est pourquoi il est dit qu’il était le fils du malin tout 

comme tous ces êtres vivants aux apparences humains qui ont vécu bien avant nos 

deux parents. 

Adam et Ève étaient androgynes. La séparation des sexes n’a eu lieu qu’après le 

péché qui les a jetés sur terre. Notons au passage que l’on qualifie une personne 

d'androgyne si son apparence ne permet pas facilement de déterminer si c'est une 

femme ou un homme. Ils n’avaient pas de sexe, car Dieu avait prévu engendrer les 



êtres humains qui allaient suivre, en utilisant le même procédé qu’il a utilisé pour créer 

les deux premiers. Dieu avait prévu de créer les hommes suivants exactement le 

même processus que lors de la nouvelle naissance d’eau et d’esprit d’un croyant fidèle. 

L’homme a été créé pour vivre le bonheur parfait sur la nouvelle terre que Dieu venait 

de créer. Malheureusement, il a chuté dans ce monde de souffrance. Au premier siècle, 

Jésus Christ était venu pour réouvrir le chemin menant à la nouvelle terre. L’accès 

avait été interdit à l’homme. Plusieurs hommes sont montés après le sacrifice de 

Jésus. Mais le diable réussit encore à noircir ce chemin. 

C’est pourquoi le Dieu d’amour va de nouveau envoyer son fils unique pour ramener 

tous Ses fils dans ce monde parfait qui leur a été destiné depuis le début de l’humanité. 

L’heure du retour dans ce monde merveilleux approche à grands pas. Dans peu de 

temps les fils de Dieu seront à nouveau sur la nouvelle terre et dans le royaume de 

leur Père qui couvrira bientôt toute cette terre physique et matérielle. En vérité, ce 

royaume s’installe lentement devant nos yeux, et très peu de gens en sont réellement 

conscients. 

Comme nous l’avons vu plus haut, des êtres semblables aux hommes ont vécu bien 

avant nos deux parents. Avec le déluge, Dieu a permis que ces animaux et les géants 

issus des anges déchus soient tous détruits. La race de Noé devait repeupler la terre. 

Mais Satan va de nouveau introduire dans la race humaine ces esprits morts. Ce 

qu’explique la parabole de l’ivraie de Jésus. C’est le même procédé, c’est toujours le 

péché des humains qui permet au diable d’infiltrer leur descendance de ses fils impies. 

Comme vu plus haut, Dieu a décidé d’introduire les anges du ciel qui lui sont restés 

fidèles dans la grande famille divine. Cette famille qui était composée de seulement 

deux personnes après la rébellion de Satan. Dieu va permettre aux anges qui lui ont 

été fidèles d’entrer dans Sa famille. Pour y arriver, Dieu va amener ces anges fidèles 

à se débarrasser de leurs corps corruptibles pour se recouvrir de corps saints 

incorruptibles et parfaits. Il va, en fait, faire renaître ces anges fidèles de sagesse et 

d’Esprit saint. 

Comme dit encore plus haut, Dieu a au départ prévu de les faire renaître dans des 

corps saints directement au troisième ciel, sur la nouvelle terre. C’est d’ailleurs ce qu’Il 

a fait pour les deux premiers. Malheureusement le péché va les faire chuter sur la 

première terre de péché. En réalité, Satan, par pure méchanceté, a causé leur chute 

dans son monde à lui.  

Dieu ne va pourtant pas les abandonner, il va leur donner la possibilité de remonter 

sur la nouvelle terre. Et cette porte qui leur était fermée va s’ouvrir avec le sacrifice de 

Jésus à la croix. La foi en lui permet à tout homme de passer par cette porte. Il en sera 

de même avec le Roi Melchisédech lorsqu’il reviendra sur terre. 

Il est important de souligner que les anges fidèles se sont incarnés sur la terre par 

vagues successives, en commençant par les anges du quatrième ciel. Il est important 

de se rappeler que suite à la révolte du diable et à son rachat (de lui et de ses anges 

impies), le Père va faire repartir ou réinstaller tous les anges dans les cieux en fonction 



de leur niveau d'intelligence, de sagesse et de sainteté. Le Père habitant le septième 

ciel et Satan et les siens se retrouvant dans le premier et le second ciel.. 

La terre physique ayant été restaurée et de nouveaux cieux ont été créés, les anges 

fidèles à la Parole et au Père étaient restés dans le quatrième, cinquième et sixième 

ciel. C'est à eux qu'étaient destinés de nouveaux corps saints, leur nom n'étant pas 

supprimé du livre de vie de l'agneau.  

Pour obtenir ces nouveaux corps, cependant, les anges de Dieu devaient prouver leur 

fidélité au Père et à Sa Parole. Ils seront incarnés sur terre, ce qui correspond au 

niveau initial de la spiritualité. L'objectif de leur existence sur terre est de surmonter ce 

monde de péché afin de monter et de retrouver les cieux. 

Le vainqueur est récompensé par une élevée à un niveau supérieur dans les cieux. Le 

vainqueur venant du quatrième ciel, par exemple, se retrouvera au cinquième ciel 

après le renouvellement de toute chose, pour le vainqueur du cinquième ciel, ce sera 

le sixième ciel, et ainsi de suite jusqu'au vainqueur du sixième qui sera le septième, la 

maison du Père.  

Les étapes suivantes seront suivies pour leur incarnation sur la terre physique et 

matérielle, dans des corps humains : 

- D’Adam à Isaac : Une première vague d’anges du quatrième ciel s’incarnèrent 

dans les véritables descendants de Seth et de Noé. 

- De Jacob à Jésus : Une deuxième vague d’anges du quatrième ciel 

s’incarnèrent dans des corps humains des fils d’Israël. 

- Pendant toute la période de l’église des nations (2.000 ans) : les anges du 

cinquième ciel seront incarnés dans les corps de certains fils des hommes de 

toute langue, de toute nation et de toute tribu de la terre. 

- Au cours des derniers soixante-dix ans de la vie charnelle sur cette terre : les 

saints anges du sixième ciel. Ces anges descendront du ciel ensemble avec le 

Messie. Ils s’incarneront parmi la dernière génération des fils d’Israël sur la 

terre. 

Les versets 6 à 8 du psaume 45 nous permettent de comprendre ce que le Père dit à 

propos des choix que le Messie opèrera par rapport à ses compagnons qui seront les 

anges du sixième ciel incarnés sur terre :  

« Ton trône, ô Dieu, est éternel. Le sceptre de ton règne est un sceptre de justice et tu 

détestes la méchanceté, c’est pourquoi, ô Dieu, ton Dieu t’a désigné par onction 

comme roi, de préférence à tes compagnons, avec une huile de joie. Tous tes 

vêtements sont parfumés avec la myrrhe, l’aloès et la cannelle. Des palais luxuriants 

s’échappent la musique d’instruments à corde qui te rend heureux ». 

Il convient de souligner que Dieu le Père a autorisé le diable à introduire ses fils (anges 

du premier et du deuxième ciel) parmi les hommes, car Il y voyait une opportunité de 

racheter la race animale. Il est le Père de tous, y compris des anges du diable qui sont 

impies. Il est important de se rappeler que le diable reste toujours en Dieu le Père.  



L'éloignement de la Parole a été à l'origine de son état de rebelle et de souillure, ainsi 

que de ses fils. L'exemple d'Israël qui a complètement perdu son identité démontre 

que se séparer de Dieu signifie perdre son statut de fils de Dieu. Les fils de Dieu 

devaient se réveiller et revenir au créateur grâce au contact de ces anges impies 

incarnés. 

 

Dieu était parfaitement conscient qu'aucune de ses créatures ne pouvait être loin de 

Lui. Ses créatures devaient l'expérimenter par elles-mêmes. C'est la raison pour 

laquelle la Bible compare Satan, l'animal le plus intelligent, à l'arbre de la connaissance 

du bien et du mal. Puisque ces animaux étaient parvenus à faire l'expérience du bien 

et du mal. Ils étaient familiers avec ces deux concepts et les répercussions pour 

chacun d'entre eux en suivant l'une ou l'autre de ces deux chemins. 

Les animaux ont été utilisés comme exemple pour illustrer aux créatures que 

l'acceptation de Dieu comme faisant partie intégrante de leur existence est la seule 

voie vers la vie éternelle. Dieu est présent dans la créature et la créature est présente 

dans Dieu. Le fait de se séparer de Dieu, qui est la cause de toute vie, entraîne la 

mort, même pour le fils qui est né de Lui. Il est essentiel que chacun le sache et le 

comprenne. 

Tout esprit d'ange fidèle qui se retrouve dans le corps humain doit saisir que la chair 

est indifférente à Dieu. Les désirs de la chair sont en opposition avec ceux de Dieu. 

Parce que la chair est issue de ce monde et ne fonctionne que selon ce monde. 

Dans le corps, chaque individu est le fils du diable. Il doit donc être capable de 

surmonter ce corps humain. C'est la bataille de la vie. 

 

6.4.3. Pourquoi Dieu a permis que Satan accède à l’humanité ? 

Cela afin de prouver la justice divine. En comparaison avec les animaux, l'homme 

devait être digne de cette position d'honneur que Dieu lui a accordée. Il devait au moins 

battre le plus intelligent des animaux pour le mériter. Ces derniers ont été réactivés 

afin de servir l'homme. Dieu était conscient que l'homme allait réussir car il avait Dieu 

en lui. Il n'est pas possible d'accéder au ciel sans Dieu. Il est impossible pour quelqu'un 

de devenir fils de Dieu, dès lors que Dieu lui-même ne fait pas partie de lui. Si Dieu 

n'est pas présent en toi, il est impossible d'atteindre son niveau. 

Cela témoigne également de la puissance divine et de la responsabilité de la créature 

vis-à-vis de son destin. Dieu est l'architecte responsable de la mise en place de tous 

les éléments et chaque individu doit accepter le rôle qu'on lui confie (la souveraineté 

de Dieu). Toute créature qui refuse de s'inscrire dans le plan de construction de Dieu 

est définitivement détruite (la responsabilité de la créature). Sa création est l'univers 

et tout lui appartient. Quelle est la position du révolté ? 

Chaque action ou création de Dieu a un objectif. C'est ainsi qu'il sait tout à l'avance. Il 

est incapable de se tromper. Il crée telle ou telle chose dans un but. Quelle est la raison 



de maintenir une pièce qui ne peut contribuer à la construction de l'édifice ? Juste prêt 

à être démoli et remplacé par une autre pièce plus appropriée. Il en est de même de 

toute créature qui refuse de jouer le rôle qu'on lui a assigné. 

D’autre part, si Satan n’avait pas tenté l’homme, ce dernier ne saurait pas ce que serait 

la victoire et le prix de la victoire. Et puis, comment vaincre s’il n’y a pas d’adversaire 

pour compétir ? Comment démontrer à Satan et à ses anges que la nouvelle créature 

qu’allait devenir l’homme après sa nouvelle naissance méritait d’être servie et adorée. 

Comment donner tort à Satan s’il n’y avait pas de victoire de l’homme ? 

Il est important de se rappeler que les deux niveaux (le premier et le deuxième ciel) 

qui appartiennent au diable sont liés à la première terre dont il est le dieu. La terre, le 

troisième ciel, est le point de départ du monde du premier fils, qui englobe les 

quatrième et cinquième ciel qui lui sont associés. Les sixième et septième ciel 

appartiennent également au fils aîné, car ce qui appartient au Père appartient 

également au fils, et ce qui appartient au fils appartient également au Père. 

Cela implique que l'être humain peut traverser les deux premiers cieux tout en restant 

dans son corps physique. Et même atteindre les cieux supérieurs pour les derniers fils 

de Dieu incarnés. Le Messie a la capacité d'atteindre le septième niveau alors qu'il est 

encore dans son corps humain. Seul le Père est en mesure d'ouvrir les yeux spirituels 

de ses fils. Cela suite à la nouvelle naissance d'eau et d'esprit. L'eau représente la 

connaissance et la sagesse divine. 

La foi et l’acceptation du diable peuvent cependant conduire à une nouvelle naissance 

d’esprits impurs. L’homme né de nouveau d’esprits impurs et diaboliques a accès à 

ces deux premiers cieux. Son corps spirituel impur lui permettant de vivre et d’agir 

dans ces deux cieux. C’est depuis ces cieux que les sorciers, les magiciens, les 

charlatans et autres opèrent.  

Ces personnes qui ont connu une nouvelle naissance d’esprits impurs utilisent leurs 

corps invisibles impurs auxquels sont soumis des esprits impurs, pour tromper, voler 

et tuer les autres. Leurs cibles favorites ce sont les incrédules qui se sont éloignés de 

Dieu et donc qui ne bénéficient d’aucune protection spirituelle saine. 

Matthieu 4 :8-9 nous dit que le diable « a transporté Jésus sur une montagne très 

élevée (au premier ciel), et lui a montré tous les royaumes du monde et leur gloire, et 

lui a dit : Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores… ».  

En réalité, toutes les choses de ce monde appartiennent au diable, et il ne donne rien 

sans contrepartie. Quiconque veut bénéficier des avantages de ce monde doit d’abord 

faire allégeance au diable. Signer un pacte, lui vendre son âme, c’est le prix à payer 

pour obtenir les faveurs de ce monde. 

Alors qu’au cours de la traversée de ces deux premiers cieux, le fils de Dieu demeure 

aveugle jusqu’à son entrée au troisième ciel. Dieu ne permettant pas que ses yeux 

voient ce qui se passe au niveau de ces deux cieux. Ce n’est qu’au troisième ciel que 

Dieu peut lui ouvrir les yeux après qu’il a atteint un certain niveau spirituel.  



Ce monde (la terre entourée de ces deux cieux impurs) est un monde d’illusion et de 

mensonge. L’objectif du diable est de maintenir l’homme captif dans ce monde. Et 

seule la connaissance de Dieu et de celui qu’il a envoyé dans ce monde peut aider 

l’homme à s’en défaire et à être sauvé. 

Dieu ne permet pas à ses enfants de voir ce royaume des ténèbres, c’est pourquoi il 

leur demande de s’en éloigner. Dieu a interdit la sorcellerie et punit de mort tous ceux 

des anciens Israéliens qui s'y adonnaient. Du vivant du prophète Samuel, Saül a même 

fait exécuter tous les sorciers et tous les nécromanciens.  

La sorcellerie c’est voir et vivre dans ces deux cieux impurs pendant que l’homme est 

encore vivant dans la chair. Alors que la nécromancie désigne l’interrogation, dans un 

but de divination, des personnes décédées donc se trouvant dans le séjour des morts, 

un monde sous le contrôle du diable. 

Les habitants de ces deux mondes spirituels sont des esprits impurs. Et tout homme 

qui se met en contact avec eux s’entoure de mauvais esprits qui finiront par le sceller 

et lui donner un corps spirituel impur. Il connaîtra alors une nouvelle naissance dans 

le monde ténébreux et deviendra fils du diable. Et réussir à sortir de ce monde ne pas 

chose facile pour ce perdu. 

 

6.5. L’homme et le monde animal 

Dieu a créé le monde physique pour son fils Lucifer qui voulut s’éloigner de Lui et 

surtout de son frère aîné (la Parole). Le Père savait très bien que cet éloignement ne 

se ferait pas sans rébellion. Il savait que cela causerait chaos et désolation. C’est 

pourquoi il choisit de lui confier ce monde physique capable de contenir ou de réduire 

les effets néfastes de toute rébellion sur l’univers. Car le physique ou matière est limité 

dans l’espace et le temps. 

Comme nous l’avons vu plus haut, Dieu avait créé cette première terre avec beaucoup 

d’ordre et de beauté. Cette création était tellement belle que les anges qui ont existé 

avant la terre ont laissé éclater leur joie lorsque Dieu en posa les fondations (Job 38 : 

6-7). C’est à la suite de circonstances liées au péché qu’elle devint désolée et 

dévastée, ruinée et éloignée de Dieu, et Dieu dut la renouveler avant la création de 

l’humanité. 

En effet, sur cette belle terre que Dieu venait de créer, après les arbres, les herbes, il 

crée les animaux à qui il va confier la gestion de ce Nouveau Monde. Mais, après plus 

de quatre milliards d’années, le règne animal va s’arrêter à la suite d’un déluge. Le 

règne animal ayant entraîné la désolation de la belle terre que Dieu avait créée. 

L’objectif pour Dieu en permettant la création du premier monde animal avec qui Sa 

Parole ne devait avoir aucune relation était de démontrer qu’aucune de ses créatures 

ne pouvait exister sans lui. Et qu’en dehors de lui et de Sa Parole, toute vie est 

quasiment impossible. Aucune créature ne peut se gérer elle-même. Il faut forcément 



que Dieu par Sa Parole demeurer en lui pour qu’il puisse exister. Ainsi, sans la Parole 

Dieu, le règne animal va s’autodétruire. Ce qui va entraîner le premier déluge. 

L’eau va remplir toute la terre entraînant la mort de tous les grands comme petits 

animaux. « La terre était informe et vide : il y avait des ténèbres à la surface de l'abîme, 

et l'esprit de Dieu se mouvait au-dessus des eaux ». Genèse 1:1. Les ténèbres étaient 

en fait l’ensemble des esprits des animaux morts au cours de ce déluge.  

Satan est l’animal en qui se trouve la plénitude de tous ces esprits ténébreux. C’est de 

lui que se nourrissent tous les esprits de ténèbres. Il était le maître, le dieu des 

animaux. Il est d’ailleurs toujours leur dieu. 

Dieu par Sa Parole renouvela cette ancienne terre et permet de nouveau aux animaux 

de la repeupler. Ce renouvellement a abouti à sa nouvelle naissance pour former la 

nouvelle terre. Sur cette terre sainte, Dieu crée l’homme, une créature faite à son 

image et à sa ressemblance, à qui Il confia sa gestion.  

Dieu n’a pas prévu créer l’homme sur la première terre renouvelée. Mais, comme dit 

plus haut, le faire sur cette nouvelle terre qui est née du Saint-Esprit. Notons que s’Il a 

permis plus tard un second déluge c’est bien parce que la terre était revenue de 

nouveau sous le règne animal. Elle était dominée par ces hommes avec des esprits 

d’animaux à l’intérieur. 

Sur cette terre physique, les fils de Dieu et les fils du diable vivent ensemble dans des 

corps similaires. Les fils du diable ayant en majorité les yeux ouverts font subir toute 

sorte de calvaires aux fils de Dieu. La bonne nouvelle, cependant, pour ces derniers, 

est qu’ils vaincront, quelle que soit l’adversité : 

« Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils ; et je ne lui retirerai point ma 

grâce, comme je l'ai retirée à celui qui t'a précédé ». 1 Chroniques 17 :13. Celui qui a 

précédé les humains dans ce bas monde est Satan. Dieu nous dit qu’Il lui a retiré Sa 

grâce. Mais aux hommes fils de Dieu, il ne leur retirera jamais sa grâce. 

Rappelons que Dieu a permis à certains animaux nés de nouveau d’esprits impurs et 

vivants dans les deux premiers cieux d’accéder à la nouvelle terre sur laquelle il venait 

de créer l’homme. En réalité, Dieu, dans sa grâce et sa grande miséricorde, a fait 

renaître d’Esprit saint au troisième ciel, certains esprits impies fils du diable.  

Ceci pour ne pas que l’homme soit seul sur cette nouvelle terre. Ceux-ci devaient vivre 

en parfaite harmonie avec l’homme. Les animaux ont été créés sur ces deux terres 

sans personnalité parce qu’ils n’avaient plus de nom. Parce que tout comme leur père 

le diable, ils ne disposaient d’aucun héritage. Leur nom étant effacé du livre de vie. 

Tous les êtres vivants possédant un corps spirituel habitent dans les cieux. Cependant 

tous les habitants des deux premiers cieux possèdent des corps spirituels impurs alors 

que ceux de la nouvelle terre possèdent des corps spirituels saints. Deux arbres 

particuliers se trouvaient dans les cieux : 



- L’arbre de vie au troisième ciel qui est le Christ qui est en quelque sorte le 

réservoir du Saint-Esprit destiné aux hommes et duquel tout homme doit se 

nourrir.  

- L’arbre de la connaissance du bien et du mal se trouvant au deuxième ciel qui 

est en réalité Satan le réservoir de l’esprit impur. Cet esprit se retrouve dans 

tous les animaux. Ils ont tous une partie de Satan en eux. Tous les animaux se 

nourrissent consciemment ou inconsciemment de son esprit impur. L’homme 

doit s’en éloigner. 

Comme vu plus haut, le diable incarne ses anges impies sur la terre dans des corps 

humains. Il le fait aussi avec les esprits des petits animaux pré adamiques qu’il avait 

créés et qu’il continue d’incarner dans le corps des petits animaux actuels. Ce sont 

ces animaux ayant un esprit impur en eux que la Bible nomme « animaux impurs ».  

Les animaux que Dieu avait rachetés lors de la restauration de la terre et qu’il avait 

recréés sur la nouvelle terre auprès de l’homme vont aussi chuter sur cette terre 

physique avec l’homme. Ce sont ces animaux que la Bible appelle « animaux purs ». 

Ces animaux ont eu leur esprit purifié par le Saint-Esprit avant leur renaissance sur la 

nouvelle terre où ils devaient tenir compagnie à l’homme, car Dieu ne souhaitait pas 

que ce dernier soit seul. Même redescendus sur cette terre aux côtés de l’homme, ils 

conservent leur pureté spirituelle. Ils restent cependant des animaux parce qu’ils n’ont 

pas l’esprit de Dieu en eux. Quant aux animaux impurs, l’esprit qui les anime vient du 

diable. 

Les fils de Dieu, incarnés sur terre, possèdent un esprit (essence) vivant en eux. Pour 

maintenir cette flamme de vie allumée, ils se doivent d’avoir pour nourriture le Christ, 

l’arbre de vie qui devrait par conséquent se retrouver en chacun d’eux. Christ est une 

nourriture pour tous les êtres qui possèdent un esprit de vivant. 

Alors que tous ceux qui ont un esprit de mort se nourrissent du diable. Ces esprits 

peuvent cependant se nourrir du christ pour se voir rallumés. Des fils incrédules de 

Dieu se nourrissent cependant du diable et voient leur esprit de vie mourir. 

La lecture de la Bible nous apprend que sur la nouvelle terre, Dieu forma les animaux 

et les fit venir vers l'homme afin que ce dernier ne soit pas seul : « L'Éternel Dieu forma 

de la terre tous les animaux des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les fit venir 

vers l'homme, pour voir comment il les appellerait, et afin que tout être vivant portât le 

nom que lui donnerait l'homme » Genèse 2 :19. Ce qui montre que les fils de l’homme, 

sur la nouvelle terre, devaient dominer sur les animaux que Dieu avait créés à partir 

de cette terre sainte. 

Satan et les autres animaux se trouvant dans les cieux de dessous avaient une vie 

limitée dans le temps parce qu’ils ont vendu leur part d’héritage (la vie éternelle). Le 

diable savait bien que sa demeure dans les cieux n’était que temporaire. Connaissant 

la justice du Père, il savait depuis longtemps qu’il ne pouvait pas prétendre à une vie 

éternelle vue qu’il avait détruit la grande source de vie que le Père lui avait offerte 

comme part d’héritage. Dès lors, son objectif a été d’entraîner la destruction de la part 



revenant au frère aîné en vue d’amener le Père à revoir sa position (changer le temps 

et la loi). 

Les fils de Dieu (créés à son image) ont leurs noms inscrits depuis le début et bien 

avant la fondation du monde dans le livre de vie de l’Élu. Alors que les animaux qui 

étaient destinés à accompagner l’homme n’avaient pas leur nom inscrit dans le livre 

de vie. Les noms de ces animaux ont été effacés du livre de vie dès lors que l’esprit 

de vie en eux s’était éteint à la suite de leur rébellion. Au service de l’homme 

cependant, dans la marche avec ce dernier, ces animaux pouvaient voir l’esprit de vie 

en eux se rallumer et retrouver leur nom réinscrit dans le livre de vie. 

« Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à 

l'image de son Fils, afin que son Fils fût le premier-né entre plusieurs frères ». Romains 

8:29. Dieu a créé l’homme à l’image Son fils qui est la créature par excellence avec 

Dieu à l’intérieur. De sorte que confier la création à l’homme ce serait se la confier à 

lui-même. Car l’homme est une partie de lui-même. Aucun homme n’a été créé pour 

être libre. Les vainqueurs seront ceux qui auront compris cela et qui auront accepté 

volontairement et en toute connaissance de faire partie du corps de Dieu. 

L’homme doit s’attendre à être continuellement et éternellement avec Dieu en lui et lui 

en Dieu. L’homme ne peut exister en dehors de Dieu. La liberté de l’homme va de pair 

avec la marche en conformité avec l’esprit de Dieu. En dehors de Dieu, il meurt, c’est 

cette expérience qu’a vécue la race animale. Une race qui a vécu loin de la face de 

Dieu et qui a fini dans l’abîme. L’homme ayant accepté de suivre ces animaux en est 

arrivé lui aussi à la même conclusion. 

Le Créateur a confié à l’homme la maîtrise sur la terre et en particulier sur les animaux, 

il le fait dans le cadre d’une parole de bénédiction qui qualifie d’emblée cette maîtrise 

: « Dieu les bénit et Dieu leur dit : “Fructifiez, multipliez, emplissez la terre et soumettez-

la, et maîtrisez les poissons de la mer et les volatiles des cieux et tout vivant qui se 

meut sur la terre” » (1,28). 

Les animaux doivent être reconnus par espèce, mais pas individuellement. Chaque 

animal en dehors du nom de famille n’a pas droit à un nom qui lui est particulier. Alors 

que chaque homme pris individuellement possède un nom et un visage qui lui est 

propre. Les animaux se ressemblent par groupe d’espèces et il est impossible de leur 

associer individuellement des noms. Ce qui démontre que Dieu n’a pas prévu leur 

donner de la personnalité. Ils devaient donc s’identifier à leurs propriétaires. 

L’identification de chaque animal revenait donc à l’homme. Et chaque animal ou 

groupe d’animaux ne pouvait donc s’identifier qu’à leur propriétaire ou maître. Un 

homme franchissant l’étape supérieure le fait en même temps avec tous les animaux 

se trouvent sous sa domination. Pour Dieu, l’homme propriétaire de la maison et tous 

ses animaux, ses serviteurs ont le même destin. C’est pourquoi tout habitant de la 

terre qui accepte le plus petit des fils de Dieu devient aussi fils de Dieu. 

Au commencement, l’arbre de vie dans le jardin d’Éden n’était accessible que par 

l’homme fils de Dieu. La bénédiction pour les animaux ne pouvait venir que de son 



maître, l’homme. La soumission à l’homme lui permet le salut. Le Messie ne vient pas 

pour les animaux, mais pour les hommes : « Je n'ai été envoyé qu'aux brebis perdues 

de la maison d'Israël » a dit Jésus l’arbre de vie dans Matthieu 15:24. Cependant tout 

animal qui accepte les fils d’Israël et de les suivre est qualifié pour manger aussi de 

l’arbre de vie. 

La femme cananéenne avait compris ce plan de Dieu dans Matthieu 15 : 26-27, face 

à Jésus qui lui dit : « Il n'est pas bien de prendre le pain des enfants, et de le jeter aux 

petits chiens. Oui, Seigneur, dit-elle, mais les petits chiens mangent les miettes qui 

tombent de la table de leurs maîtres ».  

Par sa grande foi, la femme accepte ce plan de Dieu : l’arbre de vie n’est pas destiné 

aux animaux, mais aux hommes, ceux qui possèdent l’esprit de vie en eux. Le fils du 

diable qui s’échappera néanmoins de l’emprise de son père pour venir s’allier à un 

quelconque fils de Dieu verra le Messie et recevra lui-aussi une part de l’héritage des 

fils de Dieu. 

 

6.6. Satan envoie l’homme dans son monde 

Le diable a perdu son héritage. Ni lui ni ses anges impies n’ont droit à rien si ce n’est 

la mort qu’ils ont créée. Parce qu’ils ont détruit l’esprit de vie en eux. Pourtant, Dieu 

dans son grand amour va leur permettre de vivre dans les cieux. Il va permettre à 

certains d’entre eux de renaître et de vivre auprès de l’homme dans le Paradis 

terrestre.  

Ces derniers se devaient d’être soumis à l’homme. Dieu ne voulant pas que l’homme 

soit seul, il permit que ces animaux nouvellement nés lui tiennent compagnie. La 

bénédiction pour les animaux devait venir de l’homme et leur destin lié à celle de 

l’homme à qui ils étaient soumis. 

La perte de tout droit à entraîner pour les animaux, la perdre même leur identité et 

c’est à l’homme que revenait la responsabilité de leur donner un nom, de leur donner 

une personnalité. Cela en fonction de ce qu’il entendait faire d’eux. Malheureusement, 

le diable et ses anges impies n’acceptent pas leur nouvelle condition de soumis. Ils 

décident d’usurper la place de l’homme à qui tout était promis. Ils s’opposent au plan 

de Dieu pour l’humanité. Par la ruse, ils amènent l’homme à se détourner de sa 

nourriture (arbre de vie) qui devait lui permettre de maintenir l’esprit de vie allumé en 

lui. 

L’homme par incrédulité se détourne de sa nourriture et se nourrit plutôt de l’esprit 

impur destiné aux animaux. Il voit par conséquent son esprit vivant (ou esprit de vie) 

s’éteindre et mourir. Il est alors ramené sous la domination du diable, le maître des 

esprits morts. L’homme qui avait été créé dominateur, en écoutant Satan et en se 

nourrissant ainsi de lui, s’est mis sous la domination de l’animal.  

Il a accepté de se mettre sous ce serpent qui ne devait pourtant n’être pour lui qu’un 

accompagnateur. Le diable est dès lors devenu son maître et son pire ennemi en 



l’empêchant par tous les moyens de retourner à son ancien statut. La restauration pour 

l’homme étant son retour sur la nouvelle terre, dans un corps spirituel saint. 

Avec le péché d’Adam, l’homme a accepté d’accompagner le diable dans le refus du 

plan de Dieu pour lui. Il se retrouve en dessous, sur l’ancienne terre, sous le règne 

animal, dans le monde de Satan. Ce péché qui consiste au refus de l’ordre établi par 

Dieu a eu pour conséquences tout ce que nous vivons aujourd’hui.  

Par la ruse Satan a réussi à ramener l’homme dans un monde sous sa domination, un 

monde de souffrance et de difficulté. Ce corps humain que possède l’homme n’est pas 

celui que Dieu lui a offert à sa création sur la nouvelle terre. C’est un corps animal. 

L’homme a été créé avec un corps spirituel saints à partir du Saint-Esprit. 

Dieu nous a créés avec la poussière de la nouvelle terre. Il nous a fait donc à partir du 

Saint-Esprit qui est l’esprit de Christ, l’arbre de vie. En tournant le dos à Dieu, l’homme 

s’est jeté dans le monde d’en bas, dans un corps animal sous le règne animal. Tous 

les fils de Dieu (homme) reçoivent alors une partie du diable en eux. Eux qui pourtant 

n’avaient que le Christ et Dieu en eux. Tous les animaux sont fils du diable et portent 

tous le diable en eux. C’est pourquoi au commencement Dieu n’a pas donné les 

animaux pour nourriture à l’homme. 

« Et Dieu dit : Voici, je vous donne toute herbe portant de la semence et qui est à la 

surface de toute la terre, et tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la 

semence : ce sera votre nourriture » Genèse 1:29, Dieu n’a pas permis à l’homme de 

se nourrir des animaux. Il lui a plutôt demandé de se nourrir de tout herbe portant de 

la semence, et tout arbre ayant en lui du fruit d'arbre et portant de la semence. 

« L'Éternel Dieu fit à Adam et à sa femme des habits de peau, et il les en revêtit ». 

Genèse 3:21. Ces habits de peau d’animaux sont en fait les enveloppes charnelles 

(les nouveaux corps) que Dieu venait ainsi d’offrir à nos deux ancêtres qui étaient 

maintenant nus puisque n’ayant plus le corps spirituel fait du Saint-Esprit que Dieu leur 

avait offert à leur création. 

L’homme devient alors aussi fils de diable. Et c’est à juste titre que Jésus disait aux 

juifs « vous êtes les enfants du diable, et vous voulez accomplir les désirs de votre 

père » Jean 8:44. Suivons encore ce que Jésus leur dit : « Je sais que vous êtes la 

descendance d'Abraham. Mais vous cherchez à me faire mourir parce que ma parole 

n'a pas d'entrée auprès de vous. Moi, je dis ce que j'ai vu auprès de mon Père. Mais 

vous, vous faites les choses que vous avez entendues de votre père. » Jean 8:37-59.  

Jésus tout en confirmant qu’ils sont enfants d’Abraham leur affirme aussi qu’ils sont 

aussi enfants du diable. Donc à la fois enfant d’Abraham, donc de Dieu, mais aussi fils 

du diable par le corps charnel qui les porte. 

L’esprit de Satan est grand, il enveloppe tous les esprits des animaux. Après leur mort 

sur la terre, tous les animaux, fils du diable, ont été enveloppés dans son corps. C’est 

ce corps qui forme les premier et second ciel. Au commencement, le corps humain 



habitait dans le Saint-Esprit qui forme les cieux supérieurs. L’objectif pour tout fils de 

Dieu sur terre doit être de retrouver son état initial. 

Le corps des animaux habite dans l’esprit satanique qui forme le royaume des 

ténèbres. Satan contrôle tous les deux premiers cieux qui forment le royaume des 

ténèbres ou le séjour des morts parce que tous les esprits qui s’y trouvent sont tous 

morts. Il contrôle aussi la terre physique par le corps charnel des hommes. 

En effet, Satan a la possibilité de voir en tout homme puisque ce dernier vit dans un 

corps animal. Le diable a par conséquent la possibilité de contrôler tous les hommes 

par leur corps charnel. Pour s’en défaire, l’homme se doit de refuser de marcher selon 

la chair. Mais plutôt, marcher selon l’esprit que Dieu lui a donné et qui est en lui. 

Rechercher la volonté de Dieu devait être pour lui une lutte perpétuelle. En refusant le 

diktat de la chair, il pourra ainsi se mettre à l’abri du contrôle du diable. 

Le grand combat à mener aujourd’hui se résume pour nous hommes, à sortir de ce 

monde animal dans lequel nos ancêtres nous ont plongés depuis six mille ans, pour 

retrouver cette terre sainte qui a été créée pour nous. Ce ne sera pas facile parce 

qu’en face, nous avons à faire avec toute la détermination du diable et de ses fils qui 

par tous les moyens tenteront de nous empêcher afin de nous maintenir prisonnier 

dans leur monde. Nous devons pourtant nous battre pour y arriver. 

 

6.7. L’homme et l’animal soumis désormais au même jugement de Dieu 

L’homme demeure maintenant dans le règne animal. Certains hommes se retrouvent 

si bas que l'Éternel englobe désormais l'homme et l'animal dans un même jugement. 

Par exemple, au moment du Déluge, l'Éternel dit : « J'exterminerai de la face de la 

Terre l'être humain que j'ai créé depuis l'homme jusqu'au bétail » (Genèse 6,7).  

Plus loin, nous lisons : « Dieu se souvint de Noé, de tous les animaux et de tout le 

bétail qui étaient avec lui dans l'Arche ». Plus explicitement encore, après le Déluge, 

Dieu dit qu'il établit son alliance avec Noé et les siens et avec tous les êtres vivants « 

tant les oiseaux que le bétail, que tous les animaux de la terre » (Genèse 9,10). 

Remarquons que tout au long de la Bible, l'Éternel a considéré le monde animal 

comme un interlocuteur valable : « En ces jours-là, je traiterai pour eux une alliance 

avec les bêtes des champs, les oiseaux du ciel et les reptiles de la terre », dit-il au 

prophète Osée (2,20).  

C’est en réalité cette alliance qu’il a traitée avec les fils des nations à travers Son Église 

parmi ceux-ci. Désormais Dieu incarne ses fils, notamment les anges venant du 

cinquième ciel, dans des corps humains des fils des nations. Israël n’était plus le seul 

peuple en qui Il incarnait l’esprit des anges qui lui ont été fidèles. 

Par ailleurs, remarquons comment Dieu dicte à Moïse des préceptes interdisant de 

maltraiter les animaux dont le peuple hébreu a la charge : « Ne pas faire travailler 



aucune de ses bêtes le jour du repos » (Deutéronome 5,12-14). « Ne pas mettre de 

muselière au bœuf quand il foule le grain" (Deutéronome 25,4).  

Certains préceptes ont même pour fondement le respect de l'affectivité animale : « Tu 

ne feras pas cuire un chevreau dans le lait de sa mère » (Deutéronome 14,15). Et 

l'Ecclésiaste méditant sur cette égalité de l'homme à l'égard de l'animal écrit : 

 « J'ai dit en mon cœur, au sujet des fils de l'homme, que Dieu les éprouverait, et 

qu'eux-mêmes verraient qu'ils ne sont que bêtes, car le sort des fils de l'homme et 

celui de la bête sont pour eux un même sort ; comme meurt l'un, ainsi meurt l'autre, ils 

ont tous un même souffle, et la supériorité de l'homme sur la bête est nulle car tout est 

vanité » (Ecclésiaste 3,18-19). 

L'homme ayant chuté dans ce monde ne peut plus obéir à l'ordre de Dieu, la violence 

partout présente révèle que l'homme obéit à l'animal qui « sommeille en lui ». Les 

hommes se divisent, les familles se divisent, les nations se divisent. Et comme des 

animaux, les plus forts survivent aux dépens des plus faibles. C’est le règne animal 

qui sert de modèle à l'homme. En réalité l’homme sous le règne animal est devenu 

pire que l’animal s’enfonçant de plus en plus vers là-bas. 

 

6.8. Le règne animal 

Nous avons vu plus haut que Lucifer s’est éloigné de la Parole du Père (son frère). Et 

nous avons aussi vu les conséquences de cet éloignement. En effet, Lucifer à qui la 

terre avait été confiée va de plus en plus s’éloigner de la Parole de Dieu par des actes 

de rébellion qu’il va mettre en place dans ce monde qui lui était soumis.  

Ésaïe nous dit : « non, la main de l'Éternel n'est pas trop courte pour sauver, Ni son 

oreille trop dure pour entendre. Mais ce sont vos crimes qui mettent une séparation 

Entre vous et votre Dieu ; Ce sont vos péchés qui vous cachent sa face Et l'empêchent 

de vous écouter ». Ésaïe 59 : 1-2. Plus le diable s’enfonce dans la désobéissance, 

plus il s’éloigne de Dieu. 

Et cette rébellion se manifesta par une vie diamétralement opposée à la Parole de 

Dieu. Alors que la Parole se réclame d’un Dieu unique, Satan crée plusieurs dieux à 

partir de ses anges impies, chefs de plusieurs esprits. Chacun de ces esprits ayant 

ses propres caractères et ses propres lois. L’amour se transforme en méchanceté et 

la sagesse en bêtise. Le bien devient le mal et l’ordre devient le désordre. C’est ce 

comportement du diable et de ses fidèles qui va entraîner cette grande désolation de 

la terre physique. 

Grâce à son héritage de vie, Lucifer va donner vie à plusieurs êtres vivants une fois 

sur la terre. Cependant, dans sa rébellion, il va leur donner des formes contraires et 

éloignées de ceux du Père et du premier fils. Pour rappel Dieu et son fils ont une forme 

humaine. Le diable va lui-même se donner une forme et une apparence qui n’aura rien 

à avoir avec ceux de ses deux parents.  



C’est ainsi que lui-même, ses anges impies et ses enfants vont se créer des formes 

terrestres, des corps animaux qui n’ont rien à avoir avec le corps humain. Le diable et 

les anges qui lui sont fidèles vont s’incarner dans les plus grands de ces animaux, lui-

même s’incarne dans le dinosaure ou le serpent ancien. 

Le Dieu d’ordre étant absent, la terre va devenir un véritable champ de patate. 

L’éloignement de Lucifer va faire de lui un Dieu de désordre et de destruction. Alors 

que Dieu le Père par Sa Parole (le fils aîné) donne la vie éternelle, le diable quant à 

lui donne une vie limitée qu’il est prêt à prendre à tout moment. Le caractère de Dieu 

donne la vie éternelle alors que celui du diable conduit à une vie limitée dans le temps. 

C’est d’ailleurs cette rébellion qui va donner naissance à la mort. Et l’esprit de vie en 

Satan hérité du Père va se transformer en esprit de mort. 

Le Dieu, plein d’amour et de miséricorde, va intervenir dans ce monde de mort en vue 

de ramener le fils perdu dans les cieux (parabole du fils prodige de Luc 15 : 1-32). 

Pour permettre au diable et à ses anges impies de se libérer de leur corps charnel, 

Dieu va provoquer un premier déluge qui va entraîner la mort de ces grands animaux 

dans lesquels ces anges impies et leur chef se sont embourbés. Mais aussi la mort de 

tous les petits animaux incarnés par les esprits créés par le diable. Ce qui explique la 

disparition de tous ces grands animaux de la terre après ce premier déluge. 

Dieu va ensuite restaurer la terre désolée et créer des cieux spirituels. Cette 

restauration va se faire en six jours bibliques, soit six mille ans. Il va ramener Satan et 

ses anges impies dans les cieux. Ceux - ci vont occuper les deux premiers cieux. Dieu 

avait prévu que ces esprits animaux puissent vivre en parfaite harmonie avec l’homme 

qu’il devait créer plus tard.  

Malheureusement le serpent ancien qui n’accepte pas sa nouvelle condition va séduire 

l’homme et le faire chuter sur la première terre. Quant aux esprits des petits animaux 

(créatures du diable), leurs esprits vont habiter le deuxième ciel. 

Dans la restauration de la première terre, Dieu va faire réincarner les esprits de ces 

animaux sur terre. Les animaux dont l’esprit vient du diable sont ceux que Dieu appelle 

les animaux impurs. À côté de ceux – ci, Dieu va aussi créer des animaux purs à partir 

des animaux qu’il avait rachetés.  

Ces deux types d’animaux vont vivre ensemble sur cette première terre. Moïse 

interdisait aux Israéliens de consommer ces animaux impurs et même de les toucher. 

De peur que cela n’entraîne la souillure de leur âme, le sang de Jésus n’étant pas 

encore disponible pour une purification parfaite. 

Dans ces nouveaux cieux, ce groupe de rebelles qui a été racheté grâce à la 

miséricorde du Père n’aura droit à pas grande chose puisqu’ayant perdu toute leur part 

d’héritage. C’est ce qui explique qu’ils occupent le bas de l’échelle des cieux et sont 

destinés à rester en dessous des hommes. Dieu leur permit de demeurer dans ces 

cieux avec la possibilité au diable de se présenter de temps en temps à la face du 

Père. Pourtant, malgré cette grande miséricorde du Père, ce groupe ne se repentira 

jamais. 



Lorsque Dieu créa l’homme sur la nouvelle terre, il permit le contact entre ces animaux 

et l’homme. « L'Éternel Dieu dit : Il n'est pas bon que l'homme soit seul ; je lui ferai une 

aide semblable à lui. L'Éternel Dieu forma de la terre tous les animaux des champs et 

tous les oiseaux du ciel, et il les fit venir vers l'homme, pour voir comment il les 

appellerait, et afin que tout être vivant portât le nom que lui donnerait l'homme ». 

Genèse 2:18-19 

Malheureusement Satan n’acceptera pas sa nouvelle condition. L’homme étant à une 

échelle supérieure au-dessus de lui, il va user de ruse pour le faire chuter au niveau 

zéro, c’est-à-dire sur la première terre, dans le monde animal. Un monde sous sa 

parfaite domination. L’homme qui est créé pour vivre en parfaite harmonie avec les 

animaux qui devaient lui être soumis se retrouve prisonnier de ces animaux dans leur 

monde. 

 

6.9. Les anges du Père et du fils incarnés sur cette terre 

Les fils de Dieu qui descendent sur cette terre physique par leur incarnation dans un 

corps humain, synonyme de leur naissance dans la chair, gardent toujours leur place 

dans les cieux d’où ils sont descendus. Parce que leur nom n’a pas été effacé du livre 

de vie de l’agneau. Il leur faut seulement se reconnaitre comme descendant du ciel 

par la foi au Messie pour remonter et retrouver leur place. 

Leur naissance sur cette terre, dans un corps de chair est une chute au niveau zéro 

spirituel. Dans cette chute, le diable use de tous les moyens dont il dispose pour les 

maintenir dans son monde qui est composé de cette terre et des deux premiers cieux 

qui l’entourent. Ce qui veut dire que le diable cherchera à conduire par la séduction le 

fils de Dieu dans le séjour des morts après sa mort charnelle. Un lieu qui est en réalité 

une prison où ce dernier subira d’atroces souffrances. 

La seule personne qui peut aider le fils de Dieu à éviter les pièges du diable et son 

séjour des morts, c’est le Messie. C’est en étant en lui que le fils de Dieu pourra 

remonter jusqu’à son lieu d’origine. Parce que le Messie qui est la Parole du Père 

retournera toujours à Lui. Rien ne peut l’empêcher de revenir le Père. C’est donc 

enveloppé du Messie et sous ses ailes que le fils de Dieu pourra atteindre les cieux. 

Dès que par la foi au Messie, le croyant fidèle sort de ce monde, il doit avant tout 

traverser le premier et le deuxième ciel qui font partie en réalité le royaume de 

ténèbres. Aussitôt qu’il sort de ce monde pour arriver au premier ou au deuxième ciel, 

il est sauvé. Il faut cependant avancer ou demeurer à ce niveau jusqu’à sa mort 

charnelle. La garantie pour lui qu’il est totalement sauvé c’est de parvenir à la nouvelle 

naissance d’eau et d’esprit, ce qui signifie arriver au troisième ciel. 

La difficulté pour tout fils de Dieu c’est d’arriver à traverser ces deux premiers niveaux 

(le royaume des ténèbres). Plusieurs soi-disant pasteurs ouvrent les yeux de leurs 

fidèles à ce niveau et leur font miroiter les biens mensongers de ce lieu diabolique. 

L’objectif c’est de les bloquer à ce niveau. Rappelons-nous que le Christ aussi avait 



été tenté par le diable à ce niveau. Le désert dans lequel il fut tenté est en réalité le 

royaume des ténèbres, un lieu sans Dieu. 

 

7. Les cieux spirituels 

Nous pouvons lire à travers ce passage du livre des psaumes : « Soyez bénis par 

l'Eternel, Qui a fait les cieux et la terre ! Les cieux sont les cieux de l'Eternel, Mais il a 

donné la terre aux fils de l'homme. Ce ne sont pas les morts qui célèbrent l'Eternel, 

Ce n'est aucun de ceux qui descendent dans le lieu du silence » Psaume 115:16, 

que les cieux appartiennent à l’Eternel Dieu. Les cieux sont les demeures de Dieu et 

de tout ce qui lui appartient. 

Ce n'est pas le ciel matériel et physique que nous observons à l'œil nu que nous 

abordons ici, mais plutôt les cieux spirituels. Comme mentionné précédemment, Dieu 

est un être spirituel, tout en lui est spirituel. Ainsi, les cieux qui se trouvent en lui sont 

également spirituels. C'est pour l'homme que la terre physique et matérielle, ainsi 

que le ciel qui l'entoure, ont été créés. Il vit sur terre et a un accès libre au ciel 

physique à la mesure de ses capacités (voyage sur la lune). Cependant, l'homme 

charnel ne peut pas accéder aux cieux spirituels qui sont réservés exclusivement à 

Dieu. 

Pour rappel, les cieux ont toujours existé, ils font partie de Dieu et son en Dieu. Ils 

constituent les différentes parties du corps de Dieu. Il existe sept cieux comme nous 

l’avons vu plus haut. Et chacun de ces cieux abritent des anges de meme niveau 

spirituel et ayant le meme niveau de connaissance de Dieu. D’ailleurs le niveau de 

chaque ciel détermine le niveau de sanctification des anges qui y habitent. 

Avant que Satan ne se révolte, il n'y avait que quatre cieux. Dieu, entouré de ses 

myriades de saints, vivait (vivent d'ailleurs encore) dans le septième ciel. Il y avait des 

anges de la face ou du sixième ciel autour de Dieu (dans sa Face). Les anges du 

cinquième ciel et enfin les anges du quatrième ciel se trouvent à distance de Dieu. Les 

personnes de la face étaient plus vertueuses que celles du sixième. Les cinquièmes 

sont moins saints que les sixièmes et les quatrièmes les moins saints. 

Le ciel 1, le ciel 2 ou le ciel 3 n'existaient pas encore. Le numéro 4 était le ciel 1, le 

numéro 5 le ciel 2, le numéro 6 le ciel 3 et le numéro 7 ou la montagne de Sion le 

quatrième. Les cieux tels qu'ils sont aujourd'hui décrits dans les saintes écritures ont 

été établis après le renouvellement des cieux et de la terre à la suite du premier déluge 

qui a frappé la terre, alors que les premiers animaux qui y vivaient ont été détruits 

(Genèse 1:1). 

Après cette rénovation, la terre physique qui avait accueilli ces animaux sera réparée. 

Le processus de restauration va entraîner la création de la terre spirituelle (ou Paradis 

sur terre). Les cieux spirituels 1 et 2 seront créés par Dieu par son fils afin d’accueillir 

les esprits impurs qui ont émergé des animaux qui venaient d'être détruits. Le troisième 



ciel, qui représente la renaissance de la terre physique et matérielle, a été créé dans 

le but d'accueillir l'homme que Dieu souhaitait créer. 

Ces cieux sont désormais les 1, 2, 3, 4, 5, 6 et 7. Les cieux 1, 2 sont habités par Satan 

et ses disciples, et le ciel 3 est partagé avec le fils ainé de Dieu et ses anges fidèles. 

Les cieux 4 et 5 sont ceux du fils ainé et les cieux 6, 7 sont ceux du Père. Le corps 

spirituel de leur Père renferme à la fois le fils ainé de Dieu et le fils déchu de Dieu. 

Cela démontre clairement que ces sept cieux sont la propriété du Père. 

Les cieux 1 et 2 seront détruits à la fin des temps et le Messie utilisera son règne 

millénaire pour restaurer les cieux originaux, en vidant le ciel 3 de tout son contenu. Il 

accomplira cela en former tous les vainqueurs qui seront revenus de leur séjour sur 

terre et qui vivront à ce moment-là dans le troisième ciel. 

Après une formation prolongée des résidents des cieux 4, 5 et 6, ceux-ci, ayant atteint 

la perfection de la sainteté, seront tous ascendus au septième niveau (à la montagne 

de Dieu) et vivront éternellement avec le père et le fils. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Chapitre 6 :  Conclusion 

 

Depuis toujours, l'être humain a toujours cherché la vérité. La vérité implique la 

compréhension, la connaissance approfondie du monde, des éléments qui nous 

entourent et de nous-mêmes, les individus. La plupart des chercheurs (notamment les 

philosophes) ont cherché à déterminer la vérité en remettant en question ce que 

l'homme savait. 

Si nous remettons en question tout ce que nous découvrons après plusieurs jours, 

voire plusieurs années de recherche, quand et comment pouvons-nous trouver la 

vérité ? Évidemment, jamais. Cependant, lorsque nous nous tournons vers Dieu, tout 

se simplifie et se facilite. Car la vérité réside en Dieu et Dieu est la vérité. 

En se référant à la Bible (révélation de Dieu), notamment à l'Évangile selon Jean (ainsi 

qu'à ses épîtres), on peut observer le terme « vérité », ainsi que les adjectifs « vrai » 

et « véritable », ainsi que l'adverbe « précisément ». Ces mots s'appliquent à Dieu et 

à son royaume, à son fils, à l'Esprit saint, à ses anges, à ses lois, à la terre spirituelle 

et aux cieux spirituels.  

Celui qui a révélé la vérité est le Fils de Dieu : « Et le Verbe s’est fait chair, il a habité 

parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu’il tient de son Père comme Fils 

unique, plein de grâce et de vérité » (Jean 1, 14). Il est le chemin qui conduit à la vérité 

: « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. Nul ne vient au Père (à la vérité) que par moi » 

Jean 14:6. En d'autres termes, il représente la vérité et c'est lui qui guide vers la vérité. 

Il peut se présenter comme la vérité, en raison de sa relation avec le Père, la vérité 

ultime. Cependant, il est également celui qui incite les disciples à se joindre au Père 

et ainsi à rester dans la vérité et la vie. Par conséquent, en s'engageant dans cette 

communion avec la vie de Dieu, le disciple se met lui-même en situation de vérité. Il 

s'agit d'un appel à suivre Dieu, la vérité, pour devenir soi-même vérité.  

Mais cette vérité ne relève pas du savoir ou de la connaissance objective, mais de la 

vie ou du bonheur parfait. Elle n'est pas non plus statique, mais continue de 

progresser dans la révélation. Les notions chemin et de la vie qui lui sont collés ont 

pour effet, en quelque sorte, de préserver la vérité de la suffisance intellectuelle que 

le terme pourrait aujourd'hui avoir.  

Il s'agit davantage de nous faire entrer dans une approche dynamique, une 

recherche existentielle, qui est éclairée par la Parole de Dieu, « lumière du monde ». 

L'union de la lumière et de la vérité, comme il est dit à Nicodème : « Celui qui fait le 

mal déteste la lumière : il ne vient pas à la lumière, de peur que ses œuvres ne 

soient dénoncées ; mais celui qui fait la vérité vient à la lumière, pour qu’il soit 

manifeste que ses œuvres ont été accomplies en union avec Dieu » (Jean 3, 20-21). 

Dieu veut nous donner la vie éternelle (sans fin) par Sa Parole parce que comme vu 

précédemment, la Parole est vérité et vie : « Dieu a voulu nous donner la vie par la 

parole de vérité. Nous sommes donc d'une certaine manière au sommet de tout ce 



qu'il a créé ». (Jacques, Lettre 1.18). Est-ce que nous sommes prêts à accepter Sa 

Parole ? 
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